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Radar

o concurso da Polícia federal para 566 
vagas e formação de cadastro de reser-
va em cargos de nível médio e superior 
registrou 324.497 candidatos inscritos. A 
média geral é de 573,31 candidatos por 
vaga. os salários vão de r$ 3.316,77 a r$ 
5.081,18. Sinceramente com uma disputa 
dessas, dá vontade de desistir do concur-
so, pois passar é algo fora do comum. É o 
nosso mercado de trabalho, infelizmente...

o quase impossível
iMÓveiS CoM vALoreS 
eXorBiTANTeS?

reunião interessante entre o coordenador do Núcleo dos 
Corretores de imóveis ligado à CdL/ Associação empresarial de 
Maravilha, Herrisson eder ranzi, o empresário e representan-
te do Creci-SC, vitaliano Tonkiel e demais nucleados e correto-
res, com os membros do Legislativo de Maravilha. demonstram 
preocupação com os altos preços dos imóveis em Maravilha e 
que não condizem com a realidade. Querem que haja, por par-
te do Legislativo, um auxílio para organizar algumas medidas 
em Maravilha com efeito ao assunto... Supervalorização? 

SDR
Ótimo o trabalho de nossa Secretaria de desenvol-

vimento regional de Maravilha, liderada pelo dedicado 
vALCi dAL MASo. ouvindo o relato do mesmo du-
rante a semana no programa Atualidades da Líder fM, 
demonstrou sua grande preocupação em solucionar os 
problemas da sua regional. explanou o caso da nossa 
UTi, que estão os recursos alocados e que foram destina-
dos à sua manutenção o valor de r$ 700 mil. o trabalho 
maior é sobre a independência da regional, ou seja, tra-
zer órgãos que Maravilha e região hoje dependem de São 
Miguel e Chapecó. esta é a maior bandeira que todos de-
vemos apoiar: trazer todos os serviços que o cidadão de-
pende e que hoje não temos aqui. Precisamos de nossa 
total independência. o deslocamento é todo negativo...

O QUE É PRECISO FAZER EM POLÍTICA

Dilma pilota uma colheitadeira durante evento no MT que marca o início da colheita da safra 2013/2014 

A presidente dilma rousseff disse na última 
terça-feira (11), durante discurso em Lucas do 
rio verde/MT, que a colheita da safra de grãos 

2013/2014, prevista em 193 milhões de toneladas, 
é uma “vitória do agronegócio do Brasil”. Mas o que 
é preciso ser feito pelos políticos é algo ridículo...

 Roberto Stuckert Filho/PR

UM ABrAÇo
Aos nossos amigos iLdo SiMoN e ALSir LUNeLLi, 

que completarão mais um ano de vida no próximo dia 18 
(terça feira) e 19 (quarta-feira), respectivamente. A am-
bos, bons sujeitos e diletos amigos, votos de muitas feli-
cidades e saúde constante. Parabéns dessa coluna...

MAiS UMA vAQUiNHA?
Quais serão as almas generosas que custearão a pesada multa 

imposta pelo STf ao deputado petista João Paulo Cunha? Certa-
mente, serão as mesmas que doaram com toda a generosidade 
ao Genuíno e delúbio. Gente boa ajuda gente boa... Aliás, na úl-
tima quarta-feira (12), os amigos do deputado José dirceu (PT), 
lançaram a campanha Ajude o ZÉ, para arrecadar mais de r$ 900 
mil também para pagamento de multa da famigerada questão 
do Mensalão. Qualquer um pode ajudar... é só se manifestar!



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de fevereiro de 2014

Wolmir Hübner
a/03

LIÇÕES DE VIDA
Ter a mente aberta é bom, mas não tão 

aberta que o cérebro possa cair na calçada.

Bom final de semana!

eSTATÍSTiCA QUe ASSUSTA
Uma em cada 14 mulheres já foi, pelo 

menos uma vez, vítima de abuso sexual por 
parte de alguém que não o seu parceiro, 

mostra estudo feito em 56 países e publica-
do na quarta-feira (12) na revista The Lanc. 
É algo repugnante e muito preocupante.

Agência Brasil

MAiS ASfALTo 
NA CidAde

o prezado SANdro 
doNATi teve a gentileza de nos 
enviar o ofício 049/2014, no 
último dia 12, nos informando 
que a reivindicação dessa 
coluna finalmente será atendida. 
refere-se ao asfaltamento da 
rua Xv de Novembro, cujo 
projeto já está concluído, bem 
como trechos da rua José 
Leal filho, rua José Bonifácio 
e 1º de Maio, bem como o 
recapeamento completo da 
euclides da Cunha. os recursos, 
segundo, o vice-prefeito, serão 
oriundos do fundo de Apoio 
aos Municípios (fundam). 
Agradecemos a manifestação 
e ficaremos no aguardo para 
a realização da obra...

A RGEN TINOS 
ASSALTADOS

Na madrugada da última 
quarta-feira (12), uma família 
de argentinos se deslocava para 
o Litoral catarinense quando 
foi alvo de assaltantes. Por volta 
das 2h, o motorista parou no 
acostamento da Br-282, próxi-
mo ao loteamento Primavera, 
em Pinhalzinho e foi rendido 
por três homens encapuza-
dos. os assaltantes fugiram 
com o carro da família, uma 
Toyota/hilux, de cor branca, 
placas MUP734 emplacada na 
Argentina. eles levaram ainda 
cerca de r$ 10 mil, U$$ 1 mil e 
pertences pessoais, deixando as 
vítimas somente com a roupa 
do corpo. ficam com péssima 
imagem do país vizinho e deve 
ter sido obra de marginais não 
pertencentes a nossa paca-
ta região. É uma lástima...

FIM DO HORÁRIO DE VERÃO
Termina hoje (15) o horário de verão, odiado pela maioria e 

amado pela minoria. Tudo volta ao normal, quando os estudantes 
e trabalhadores terão uma melhora de rendimento, afinal essa hora 
adiantada desregula qualquer organismo. fizemos uma enquete 
no site do Sistema 103 e o resultado foi que a nossa região prefere o 
horário normal. existe movimento para que o horário de verão termine 
para sempre, assim como fez a Argentina. Tomara que aconteça...

ATENDIMENTO 
DA SAÚDE

Pelas constantes reclamações 
na área da saúde em Maravilha, 
referindo-se ao atendimento no 
plantão do Hospital São José e 
Postos de Saúde há algo errado. 
deve-se apurar o que está havendo 
de fato. o que não se concebe é 
que quando alguém procura assis-
tência médica, e esta assistência 
não vem a contento, precisamos 
corrigir e colocar as peças em seus 
devidos lugares. Saúde é tudo para 
o ser humano. Pelo que sabemos 
a municipalidade está investindo 
pesado na área, mas a operacio-
nalidade do setor está deixando a 
desejar. o plantão do nosso Hospi-
tal também está deficiente. Ha ne-
cessidade que os encarregados do 
setor reavaliem o atendimento. É 
muita reclamação da população...

O EX-PRESIDENTE 
LULA

Preocupado com nossa 
economia, LULA foi a Nova York 
tentar convencer o maior centro 
financeiro do planeta, para que 
acreditem no Brasil e voltem a 
investir aqui. Como sabemos a 
nossa economia está indo ladeira 
abaixo e será necessário uma gran-
de reviravolta para que voltemos a 
ter investidores estrangeiros aqui. 
importante lembrar, que durante 
sua gestão, tínhamos conceito de 
país sério, com economia esta-
bilizada e em franco desenvolvi-
mento, cuja imagem não temos 
hoje pelo desastre da condução 
atual da economia brasileira.

LIQUIDA MARAVILHA
Segundo informações de nossos amigos lojistas, a campanha está 

surtindo os melhores resultados possíveis. As vendas segundo a maio-
ria, estão a mil... que bom! Parabenizamos os idealizadores da cam-
panha e o comércio que aderiu. A nós coube dar o incentivo através 
de nossos órgãos de imprensa, o que estamos fazendo com muita 
intensidade. Sucesso de vendas a todos é o que desejamos...
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Banda argentina 
é ameaçada de 
perder os instru-
mentos por se 
apresentar nas 
ruas da Capital.

Críticas ao progra-
ma Mais Médico 
adiam votação do 
Prêmio Dignidade 
no Trabalho.

Copa: Força 
Nacional fará 
segurança 
de evento da 
Fifa em SC.

Safra de grãos 
deve bater 
recorde em 2014.

Alemanha mostra 
camisa da Copa 
inspirada no 
Flamengo.

Pepe Vargas 
deixa Ministério 
do Desenvolvi-
mento Agrário 
neste mês. 02
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Esse sempre foi o nosso objetivo, estar 
perto de vocês leitores deste periódico. 
Desde a nossa fundação, sempre 
priorizamos por dar voz aos nossos 
leitores, seja através de reclamações, 
críticas, sugestões de pautas, entre outros. 
Agora O Líder inova e lança um caderno 
especial intitulado ‘O Líder perto de você’, 
que vai percorrer todos os bairros de 
Maravilha para contar sua história, ouvir 
os anseios da população e falar sobre a 
estrutura, necessidades e pontos positivos.

O caderno circulará semanalmente 
até contemplarmos todos os bairros 
maravilhenses. Nesta primeira edição, 
contamos a história do Bairro Bela Vista, 
que surgiu após o vendaval que atingiu 

o município em 1984. Com sua visão 
privilegiada da cidade, o Bela Vista 
passou por inúmeras mudanças e hoje 
se tornou um dos principais bairros em 
número de habitantes e residências do 
município.

Ouvimos os moradores sobre diversos 
aspectos, os quais destacaram pontos a 
melhorar e o que lhes agrada no bairro. 
Ao percorrer o bairro é possível observar 
o crescimento e a mudança de cenário. 
Poucos comércios e diversas igrejas; es-
cola, creches, posto de saúde e opções de 
lazer limitadas. Com suas diferenças, o 
Bela Vista cresce e desperta em seus mo-
radores, os sentimento de melhoria e de 
um bom lugar para se viver.

o Líder perto de você!
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica Araucária

(49) 3289 4300
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

onde a impunidade nos levará?
*Deputado Estadual 

Dirceu Dresch - PT/SC

As manifestações propositivas da 
classe trabalhadora e da população 
brasileira sempre resultaram em 
avanços para o país. A violência só nos 
empobreceu. São vários os fatores que 
fizeram das recentes manifestações 
legítimas da sociedade  palco de cenas 
de violência descabida, orquestrada 
por uma minoria que esconde a cara 
para promover puro vandalismo e sel-
vageria. Pessoas que se escondem no 
obscurantismo dos “Black Blocs” para 
promover ações inconsequentes como 
a que tirou a vida do  cinegrafista San-

tiago Andrade.  Pessoas que trocam o 
cérebro pelos músculos, o debate das 
idéias e das reivindicações pela irra-
cionalidade.

 Um desses fatores, e julgo ser o 
principal, é justamente a impunidade. 
Não precisamos de novas leis. o estado 
precisa fazer o seu papel que é cumprir 
a legislação. Temos uma polícia que 
não consegue apurar os fatos (falta 
estrutura e etc.). e se não consegue 
apurar os fatos, não pode fazer valer 
o peso da lei, não pode punir os 
criminosos.  Menores infratores são 
detidos e liberados porque não existem 
vagas nas unidades de reabilitação 
desses jovens. o Centro São Lucas 

para menores infratores, na Grande 
florinópolis, foi demolido em 2011 e a 
obra da nova unidade se arrasta desde 
então.  Também temos aqui presos 
que comandam ações de dentro dos 
presídios. vejam o caso do vereador 
Marcelino Chiarello, assassinado em 
Chapecó, e outros casos de violência 
extrema que seguem sem resposta.

Além disso, temos um sistema ju-
diciário moroso e ardiloso que favorece 
o poder financeiro e, de quebra, a  im-
punidade. É fato: quem tem bom ad-
vogado “escapa”, espera a prescrição de 
prazo em liberdade. Lembram do caso 
da operação Moeda verde que agitou 
a capital catarinense no ano de 2007? 

Até hoje segue sem conclusão, sem que 
nenhum dos 54 acusados fosse julgado.  
Casos de corrupção em outros órgãos 
e empresas públicas também sem re-
sposta, vide Celesc e caso Monreal 
(prejuízo de r$ 200 milhões aos estado 
Catarinense). e no caso do desvio de 
automóveis, peças e  motores apreen-
didos pela Secretaria de Segurança Pú-
blica, cadê os punidos?

É preciso reação do estado, para que 
essa sensação de impunidade não nos 
leve à barbárie, com o cidadão queren-
do ser mais cruel do que o bandido.

*Deputado Estadual  
Dirceu Dresch - PT

relacionamentos também podem ser fontes de problemas. Além de eter-
nas e infindáveis divagações pessoais, há questões materiais a serem, muitas 
vezes, discutidas. A separação de bens, seja por divórcio ou morte, sempre cau-
sa dor de cabeça. Pessoas que demonstram comportamento racional na maior 
parte do tempo podem ficar cegas diante da possibilidade de perder ou receber 
dinheiro. e o “até que a morte nos separe se torna em até que os bens nos se-
pare” 

 e é aí que uma orientação jurídica se faz necessária.
Buscar aconselhamento com advogados é fundamental. o ideal é que seja 

visto como mais um passo antes de um matrimônio, como procurar um vesti-
do. ocorre que a busca é maior quando já houve a morte ou antes de ocorre o 
divórcio. Não há muita preocupação de sentido preventivo.

Hoje em dia existe o casamento propriamente dito e a união estável, e em 
ambos é possível escolher o regime de bens, as maiores mudanças ocorrem no 
direito sucessório. 

A união estável se caracteriza pela intenção e planejamento do casal de 
construir uma família. isso não é tão simples de provar , já que duas pessoas 
podem morar juntas sem se relacionarem. Provar união estável é mais com-
plicado, pois se trata de uma situação fática, e para um processo judicial será 
necessário um conjunto de provas, como fotos, testemunhas, documentos.  daí 
a importância de uma declaração, privada ou pública, que comprove a regula-
mentação da união.

A importância do registro: Uma grande adversidade causada pelos casais 
é o fato de que muitos decidem dividir residência sem realizar qualquer registro 
legal. Não existe a prevenção. As pessoas compram imóveis juntos e não de-
cidem de antemão qual regime de separação usarão em caso de desavenças. 
Para definir depois, sem que haja um registro datado de início e término de 
relacionamento, é muito complicado.  o mais importante, portanto, é cultivar 
a importância do registro. o casamento vale a partir da data da celebração. A 
união estável é válida conforme a data alegada pelo casal. É importante deixar 
tudo escrito para que não haja futuras dúvidas, relembra raquel.

Tanto a união estável como o casamento visa à proteção da família. Quan-
do os  namorados têm pretensões mais sérias quanto ao futuro da relação, é 
válido procurar um advogado que os instrua. Que explique sobre cada regime 
de bens, quais as vantagens e desvantagens de cada um, e que também ocorra 
uma explicação sobre o direito sucessório, já que infelizmente um dos cônju-
ges pode falecer, e deixar o cônjuge bem amparado vai depender do regime 
de bens e das determinações deixadas em vida, mas devidamente registradas. 

As dissoluções litigiosas podem levar anos para serem resolvidas, causando 
um desgaste tanto moral quanto financeiro, sendo assim, não se deve ter receio 
de procurar um advogado para prevenir inúmeros dissabores conjugais. 

A IMPORTÂNCIA DO 
ACONSELHAMENTO JURÍDICO 

ANTES DO CASAMENTO 

Caminhão 
transportando 
trator no ano 
de 1962 do Sr. 

willibaldo. 
Motorista 

Armando Kolin 
e tratorista 
romualdo 

weiner

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA
“Muitos passeios públicos estão intran-

sitáveis devido a grande quantidade de ca-
pim que cresce em meio às lajotas. Não sei 
há quem cabe a responsabilidade, mas é no 
mínimo uma questão de bom senso dos pro-
prietários em manter em plenas condições 
as calçadas. Se cada um fizer a sua parte, o 
aspecto urbanístico de nossa cidade ficará 
melhor”.

Divulgação/O Líder
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Política
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PODER LEGISLATIVO 

Ainda na sessão, foram aprovadas a nova política e organização do Sistema Único de Assistência 
Social e alterações do Código Tributário Municipal

Lei municipal de 1988 que delimitava sobre o 
zoneamento e o uso do solo urbano tem 
dispositivos revogados 

RENATA MATTIA

Na última segunda-feira (10), 
aconteceu a 2ª sessão ordinária da 
Câmara de vereadores de Maravi-
lha. Sob a presidência do vereador 
ivo Badia (PMdB), importantes 
projetos foram aprovados em se-
gundo turno e outros projetos de 
lei deram entrada na Casa, todos 
oriundos do Poder executivo.

Política e organização do Sis-
tema Único de Assistência Social 
têm nova regulamentação

Após dar entrada ainda em 
2013, na última sessão voltaram 
para a aprovação dois projetos 
de lei de autoria do Poder exe-
cutivo. o primeiro deles, o Pro-
jeto de Lei (PL) 072/2013, dispõe 
sobre a organização da Política e 
do Sistema Único de Assistência 
Social de Maravilha; e o segundo 
PL 080/2013, visa a alteração dos 
dispositivos da Lei n° 1.942/2013 e 
da Lei 2.853/2013 – o Código Tri-
butário Municipal. Ambos rece-
beram aprovação unânime em 1º 
e 2º turno, e agora voltam ao exe-
cutivo para serem efetivados.

Ainda, estiveram tramitando 
em primeiro turno, na sessão de 
segunda-feira (10), o Projeto de 
Lei (PL) 081/2013, que visa alte-
rar os dispositivos da Lei Muni-
cipal 3.355/2009, resultando na 
apresentação de novos valores 
pagos ao consórcio do SiS/Ame-
rios. “estas alterações tratam das 
alterações financeiras para o SiS/
Amerios, então de r$ 0,40 poderá 
passar para até r$ 1,00”, avaliou 
o presidente da Comissão de fi-
nanças, Janir Signor (PSdB) após 
informar o parecer favorável à 
aprovação.   

outro projeto que gerou bas-
tante discussão, mas foi apro-
vado em primeiro turno por 
unanimidade de votos, foi o PL 
046/2013. este projeto visa re-
vogar os dispositivos da Lei Mu-
nicipal 1.328/1988, que dispõe 
sobre o zoneamento e o uso do 
solo urbano de Maravilha. Após 
apresentação dos pareceres fa-
voráveis da Comissão de Cons-
tituição, Legislação, Justiça e da 
Comissão de redação e Comissão 
de Transportes, Comunicações, 
Tecnologia, informática, obras 
Públicas e Urbanismo, o projeto 
foi amplamente discutido pelos 
vereadores. “Com a aprovação fo-
ram revogados os dispositivos “c” 
e “b” da Lei 1.328/1988, fazendo 

com que as áreas que desde 1988 
eram de preservação permanente 
fiquei aptas para a edificação, mas 
sempre em observação à lei e com 
os devidos cuidados com o verde 
de Maravilha”, explicou o vereador 
doraci felisiak (PSd).

“Após as alterações na lei com a 
aprovação deste projeto, sabemos 
que serão feitas as construções com 
todos os cuidados com as áreas 
permanentes, e confiamos na fisca-
lização do Poder executivo”, disse a 
vereadora petista eliana Maria Si-
mionato.

“Temos uma grande res-
ponsabilidade aqui na Casa, e 
isto vale ressaltar para todos os 
munícipes, e quando preten-
demos dar o voto necessitamos 
analisar bem os projetos. Mas 
esta noite será dada justiça às 
famílias que ainda em 1988 fo-
ram prejudicadas com uma lei 
que elas nem tomaram conheci-
mento. Hoje se faz justiça com os 

proprietários”, salientou o verea-
dor Láudio Stieler (PP).

“Quanto a questão da preserva-
ção do meio ambiente, a melhor ma-
neira de preservar é deixar que ela 
se desenvolva naturalmente, sem a 
interferência humana. então temos 
uma segurança com as árvores e 
área verde que lá já se encontram, 
e que estas áreas verdes sejam bem 
elaboradas e estudadas pelos lotea-
dores, afinal, muitas vezes a nossa 
interferência no plantio das árvores 
vem danificar ainda mais”, salientou 
o vereador eder Moraes (PMdB).

“este é um projeto importante e 
que trará um futuro melhor para os 
locais que desde 1988 sofriam com 
estas intervenções. Agora cabe aos 
proprietários a responsabilidade de 
manter a área verde para que possa-
mos preservar ainda mais as belezas 
de Maravilha”, ressaltou o líder de Go-
verno, odair José Batistello (PMdB). 

outro projeto que foi para a apro-
vação em primeiro turno foi o PL 
079/2013, que dispõe sobre a desafeta-
ção do imóvel que hoje está localizado o 
Centro de educação de Jovens e Adultos 
(Ceja). “Quando falamos em desafetação 
devemos entender que o imóvel passa a 
ser um bem disponível”, lembra o rela-
tor do parecer favorável, doraci felisiak 
(PSd). Após a discussão deste projeto, o 
vereador Láurio Stieler (PP) pediu vistas 
ao projeto que retornará para aprovação 
na sessão deste sábado (15). 

Por último, o projeto que foi apro-
vado foi o 082/2013 que autoriza a cria-
ção da Coordenadoria Municipal de 
Proteção e defesa Civil do município de 
Maravilha. Com o parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Legislação, 
Justiça e redação, o mesmo foi aprovado 
em primeiro turno por unanimidade.  

 
Vereadores pedem melhorias 
para a Cidade das Crianças 

através das indicações 
Na sessão foram aprovadas três 

indicações que retornaram da Comis-
são de finanças, sendo elas: 165/2013 e 
167/2013 – de autoria do vereador Gilmar 
Castanha (PdT) e a indicação 166/2013 – 
de autoria do vereador doraci felisiak 
(PSd).  As indicações foram aprovadas 
por unanimidade dos vereadores e pe-
dem basicamente a implantação de um 
ponto de ônibus nas proximidades do 
Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Juca 
ruivo e a instalação de lixeiras. 

 Primeiros projetos de lei de 
2014 dão entrada na Casa 

  deram entrada na ordem do dia 
dois projetos de lei de autoria do Po-
der executivo. o PL 001/2014 que visa 
alterar a área do Parque Municipal. “o 
presente projeto de lei tem por objeti-
vo alterar a área do Parque Municipal 
criado pela Lei 3.645/2012”, diz a men-
sagem do projeto.

e o PL 002/2014 que visa a integra-
ção da Zona Comercial i. “o projeto de 
lei objetiva integrar à Zona Comercial i, 
disciplinada pela Lei de 88, a Avenida 
Jorge Lacerda, no trecho compreendi-
do entre a Avenida 7 de Setembro e a 
Avenida Maravilha, para todos os lotes 
urbanos confinantes naquela avenida”, 
explica a mensagem do PL.  As maté-
rias foram encaminhadas às comissões 
competentes para análise.

PL 001/2014 é ALVO DE CRÍTICAS 
Vereadores pedem esclarecimentos com 
relação ao projeto do Parque Municipal 

No momento da palavra livre, os ve-
readores trouxeram esclarecimentos e 
discorreram sobre as lacunas existentes 
no PL 001/2014 que deu entrada no Le-
gislativo. o vereador Láurio Stieller (PP) 
ressaltou a importância do conhecimen-
to básico para aprovação de determina-
dos projetos, ressaltando que há neces-
sidade de revisões no PL 001/2014 para 
posterior aprovação. “o projeto que deu 
entrada na noite de hoje não pode ser 
aprovado do jeito que está. Necessitamos 
de maiores esclarecimentos, inclusive 
com um mapa descrito e assinado pelo 
engenheiro responsável pela sua elabo-
ração. espero que sejamos atendidos 
pelo Governo, que nos tragam maiores 
esclarecimentos”, disse Stieler. da mesma 
forma, a vereadora eliana pediu esclare-
cimentos sobre o projeto.

A vereadora Marclei Grando 
(PMdB) ressaltou a importância das 
discussões dos projetos nas sessões. 
“este é o nosso momento de discutir 
para que possamos esclarecer as dú-
vidas e anseios da comunidade”, disse. 
Marclei também convidou a todos para 
que participem das ruas do Lazer que 
estão acontecendo em Maravilha. “o 
Poder Público está fazendo a sua parte, 
melhorando a diversidade de recreação 
para as crianças. Por isto é importante a 
participação de todos”, finalizou.

Por sua vez, o vereador Janir Antô-
nio Signor pediu alguns esclarecimen-
tos. “Quero solicitar nesta oportunidade 
ao líder de Governo maiores esclareci-
mentos de como andam as negociações 
para a aquisição da área de terra para a 
instalação da subestação de energia da 
Celesc. os empresários estão preocu-
pados com as oscilações de energia que 
aconteceram nestes dias. outra preocu-
pação é com relação as informações da 
Casa Mortuária, queremos saber por-
que estamos com esta demora na fina-
lização desta obra, afinal, os recursos já 
foram pagos através de emenda do de-
putado estadual Marcos vieira (PSdB)”, 
finalizou o vereador . 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Vereador Odair Batistello

Stieler falou que é necessário 
avaliar bem os projetos

Felisiak explanou sobre as 
alterações do projeto

Eder ressaltou sobre o meio 
ambiente

Vereadora Eliana também usou a 
tribuna
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Direto ao Ponto

ACIDEnTES IMPRESSIOnAnTES
stou impressionado com os acidentes envol-

vendo motocicletas nos últimos dias, em 
nossa região. Colisão de dois motociclistas 
irmãos de maneira frontal (Pinhalzinho), 
vitimando a ambos, outros acidentes onde as 
motocicletas chegaram a pegar fogo (final de 
semana passada, município de Belmonte). 
Além de outros acidentes ocorridos e que vi-

timaram os motociclistas em colisões frontais, com 
veículos maiores (caminhões e carros). eu entendo 
que o motociclista tem que tomar um cuidado a 
mais ao trafegar. em primeiro lugar, porque em se 
tratando de colisão com veículos de quatro rodas, 
independente do tamanho, o motociclista estará 
sempre em desvantagem. Além do mais, em outra 

série de sinistros ocorridos, os acidentes se deram 
por ultrapassagens em locais indevidos, o que se 
traduz no mínimo em imprudência ou imperícia 
dos condutores. As fotos que foram publicadas no 
site do Sistema 103 são realmente impressionantes. 
Bem, quero chegar no seguinte ponto: a motocicleta 
é um ótimo meio de locomoção. É ágil, proporcio-
na economia, e até mesmo oferece a tão chamada 
“sensação de liberdade” que as propagandas tanto 
alardeiam. Todavia, falta consciência para muitos 
motociclistas. imprudência em rotatórias, em vias pú-
blicas urbanas, em estradas, faz com que este meio de 
locomoção se torne uma verdadeira “bomba” ambu-
lante. e veja só, caro lei-
tor. Por pura imprudência 

dos condutores.  Afinal, muitos acidentes também 
ocorrem porque, mesmo estando na preferencial, 
o motociclista chega de forma tão rápida que não 
permite que o condutor do veículo o enxergue. 
Nem sempre se consegue provar tal situação, que 
caracterizaria a chamada “culpa concorrente”. en-
fim, o que se quer é justamente isto: mais cuidado, 
mais prudência no trânsito, para que este meio de 
locomoção possa proporcionar as benesses que 
traz, através da economia e do gosto de andar, e 
reduzir estas tragédias que lamentavelmente tem 
ocorrido em grande número em nossa região. 

ACIDENTES ENVOLVEM MOTOS PEQUENAS
Poderá o leitor pensar que as estatísticas 

apontam que os acidentes ocorrem com 
motos pequenas, pois estas são em bem 
maior quantia no trânsito. Todavia, cabe um 
contraponto. Não sei e até hoje não entendi 
porque os condutores de motos pequenas 
andam de forma tão imprudente no trânsito. 
Não respeitam rótulas, tentam ultrapassar 
todo mundo, ultrapassam pela direita, ace-
leram em demasia. Parecem com a impru-
dência querer compensar a falta de potência 
das motocicletas. e por isso se envolvem em 

tantos acidentes. Chega a ser ridículo o que 
estes condutores fazem com suas motos. Pare-
ce que disputam um campeonato da moto 
GP. Atitudes inconsequentes, que apenas 
fazem engrossar as estatísticas dos acidentes, 
envolvendo este tipo de motocicleta. rara-
mente você vê algum acidente envolvendo 
motos maiores. inclusive, corroborando 
com o que escrevo, nas matérias publicadas 
relacionadas a acidentes com motocicletas, 
nenhum deles envolveu motocicletas acima 
de 150 cilindradas. os números não mentem.

fiNAL dA oPerAÇÃo PirACeMA
Polícia Militar Ambiental encerrou no dia 31 

de janeiro a operação Piracema. Neste perío-
do, várias restrições à pesca deveriam ter sido 
observadas. No entanto, nem todos cuidam ou 
se atentam para as previsões legais. Por conta 
disso, segundo o tenente roncaglio, comandan-
te do 2º Pelotão da Polícia Militar Ambiental, 
várias autuações ocorreram no período. A mais 
recorrente foi a apreensão de redes, o que se deu 
em um total de mais de 2.600 metros. Além disso, 
duas embarcações também foram apreendidas. 
foram expedidos mais de r$ 8 mil em notifica-
ções. e agora que passou o período, é preciso 
que os pescadores, amadores ou profissionais, 
fiquem atentos porque nem tudo é permiti-
do. Por exemplo, ainda há restrições quanto a 
pesca embarcada, o que deve ter sua licença, 
e quanto as redes, que só podem ser utilizadas 
por pescadores profissionais. Também é preciso 
ficar atento quanto aos locais, já que 200 metros 
acima ou abaixo de corredeiras ou cachoeiras, ou 
ainda de confluência de rios, continuam tendo 
restrição à pesca. A Polícia Militar Ambiental 
atua preferencialmente na forma de orientação 
e prevenção, e a recomendação é de que todos 
observem as leis para evitarem autuações ou 
maiores problemas, inclusive na esfera judicial, 
além da perda dos equipamentos de pesca. A po-
pulação pode participar repassando informações 
sobre atividades de pesca predatória e demais 
situações, ou solicitar auxílio através do telefone 
3622-6580, preferencialmente após a uma hora 
da tarde, onde fica um policial à disposição para 
atendimento. A Polícia Militar Ambiental de São 
Miguel do oeste atende todos os municípios do 
extremo oeste (Palmitos a dionísio Cerqueira, 
itapiranga a Campo erê) já que são 34 os muni-
cípios que são atendidos pela PM Ambiental. 

PROTESTO X VANDALISMO
Pesquisa do site www.sistema103.com.br deixou claro o que os brasileiros 

pensam acerca dos protestos. Mais de 60% afirmaram em suas respostas que os 
protestos acabaram, e que hoje temos apenas atos de vandalismo. Concordo. Para 
mim, atitudes como estas são de vândalos e covardes, pois acabam atingindo 
inocentes como o cinegrafista Santiago com suas atitudes podres. Além do 
que, as colocações de Caio Silva de Souza deram conta de que tem gente ligada 
a Política dando até r$ 150,00 para quem queira ter atitudes como esta que 
vitimou o cinegrafista. e onde entra a Política nesta seara, aí a coisa fica podre. 
e também não é a toa que tantos “movimentos” que se valem da violência 
sejam tão mal vistos aos olhos da população. Confundem reivindicação com 
vandalismo, e não hesitam fazer uso da violência contra aqueles que não pactuam 
de seus princípios. Afrontam a democracia. em resumo são deploráveis.

doAÇÕeS PArA oS MeNSALeiroS
Agora é a vez do Zé dirceu. r$ 971 mil é o montante da dívida. Ah, e 

na “cola” do Zé dirceu, devem vir o delúbio e o João Paulo Cunha. Bem, 
se o jeito regula, não será difícil arrecadar estes valores, pois os desaver-
gonhados que doaram devem estar se preparando para doar novamente. 
Pergunto: será que se o pedido fosse para doar algo em prol da saúde, da 
educação, da alimentação, estes “cupinchas” dos mensaleiros doariam? 
fica este questionamento como reflexão. e para quem idealizou o site para 
doações e afirmou 
que o ato de doar seria 
um “protesto coletivo”, 
sugiro outro site para 
arrecadação. desta vez, 
o objeto a ser doado 
seria o óleo de peroba... 
afinal, para tanta cara 
de pau, só com óleo 
de peroba mesmo.
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O ESTRESSE E O CORAÇÃO
A seguir vem um fato. Sempre que ouvimos a palavra fato fica desne-

cessário perguntar se é verdade, um fato é sempre uma verdade. Vamos a 
ele, então.

 
Ele era um homem forte, saudável, trabalhador incansável. Até que lhe foi 

diagnosticado um grave problema de saúde, gravíssimo. Ele não se abateu, 
tratou-se, voltou ao trabalho, continuou o tratamento e tudo lhe parecia ir bem, 
as pessoas ao seu lado mostravam-se felizes com o encaminhamento da cura 

e o “aparente” bem-estar dele...

De repente, surpresa geral, o cidadão cai fulminado por um ataque de co-
ração, não imaginado, presumo, por ele e por todos os que lhe conheciam e 
queriam bem. Mas como? Faleceu de um ataque cardíaco, imagine, ele que 

tinha antes uma doença tão séria, tão grave, como pode...?

Em resumo, esse o fato. O que me trouxe a esta conversa, leitor, leitora, 
é a estupefação das pessoas em torno da “surpreendente” morte cardíaca do 
cidadão. Mas como? - o coração lhe estava bem... Aparentemente bem, quero 
afirmar. Ocorre que a doença base, a que tirou o cidadão do sério e lhe fez 
preocupar a família e os amigos, abriu caminho para uma silenciosa agonia, 
uma sensação de insegurança, de fragilidade e um medo cavo da morte. Es-
ses sentimentos são todos provocados pelo estresse que faz bater fora do 
ritmo o coração, que lhe fragiliza os músculos base, que envenena o sangue, 

que, enfim, debilita a saúde como um todo.
 

O coração é quem mais sofre diante do estresse e, no caso citado, não 
tenho dúvidas, foi o intenso estresse que matou esse homem até então sem 
problemas cardíacos. Todas as falências do coração, salvo as congênitas, 
resultam do estresse e de suas múltiplas formas de manifestação. A “saúde” 
dos pensamentos preserva o coração de falências. O medo nos faz adoecer; 
a coragem, o bom ânimo nos preserva ou nos traz de volta a saúde. Coitado 

do cidadão, a angústia o fez falecer o coração!

UNOS
A causa básica da angústia humana é crer que um “deus” nos criou. Bolas, 

um deus com a idéia que temos de um “Deus” não nos faria frágeis, medro-
sos, doentes, pobres, feios, burros, malsinados... Um deus como poderes de 
Deus teria feito uma obra-prima, não bastardos criados para o mal e à infelici-
dade. Nós somos Natureza, isso sim, o nós – humanos de hoje – “voltaremos” 
à vida depois da morte em forma de um determinado tipo de vida da infinita 
variedade da Natureza. Aquela árvore ali da esquina já foi muitas “pessoas” 
no passado... E na nossa pele estão peles de pessoas que também um dia 
já foram outras pessoas... Cíclico, eterno, tudo Natureza, uma unicidade que 

não nasce, não morre e que “apenas” se transforma. Velha lei.

TIPO 
É bem do tipo deles, tipos do PT. Leio em todos os sites que – “Governo 

investe em publicidade para melhorar imagem da Copa”. Se tivessem respeito 
pelo povo não fariam isso. Fariam hospitais públicos de qualidade, pagariam 
melhor os professores e os policiais, investiriam em energia elétrica, luz e 
saneamento para o povo pobre. Aí sim, aí a Copa seria um “Copo” de celeb-
rações. Tapar o sol com a peneira da publicidade barata é arma de quem não 
tem caráter nem competência de fazer um Brasil melhor. Que o Brasil se rale 

na Copa, torço.

FALTA DIZER
A sirigaita vai de shorts para o trabalho e se “defende” dizendo que anda 

fazendo muito calor. Mesmo num inferno de calor, pessoas competentes e 
sérias não se vestem como vulgares. Pronto. Na tampa.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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o encontro aconteceu a partir das 15h na 
CdL/Associação empresarial de Maravilha

Secretário da infraestrutura 
valdir Cobalchini discute 
com maravilhenses sobre o 
contorno viário da Br-158

Prefeita rosi mantém audiências com 
autoridades estaduais e federais

DESENVOLVIMENTO

Maravilha

os diretores da CdL/Associação 
empresarial de Maravilha, membros 
da Comissão de frente Parlamentar, 
convidam a todos os empresários 
maravilhenses para que partici-
pem da reunião que será realizada 
na próxima segunda-feira (17), no 
auditório da entidade, que contará 
com a participação do deputado fe-
deral Celso Maldaner (PMdB/SC) e 
a presença do secretário de estado 
da infraestrutura, valdir Cobalchi-
ni. “A reunião acontecerá às 15h no 
auditório da CdL/ Associação em-
presarial. Contamos com a presença 
dos empresários maravilhenses”, res-
salta o presidente Jeovany folle. os 
principais assuntos da pauta são a 
duplicação da Br-282 (perimetrais) 
e o contorno viário do município pela Br-158. 

Na manhã da última quarta-feira (12), os diretores se reuni-
ram na CdL/Associação empresarial para dar os encaminha-
mentos da reunião. Segundo eles, é importante uma mobilização 
dos empresários, da comunidade e das lideranças municipais 
para que o projeto de duplicação da Br-282, na área industrial, 
seja incluso no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC), 
cuja aprovação se dará no mês de abril por parte do Governo fe-
deral. “Além disso, a reunião pretende iniciar as discussões para 
a construção do contorno viário de Maravilha”, lembra o presi-
dente. demais autoridades devem estar presentes, entre elas, a 
prefeita de Maravilha, rosi Maldaner, secretários municipais, 
vereadores, representantes do Governo do estado, entre outras 
lideranças.

Comissão de Frente Parlamentar esteve reunida no 
sábado (08) com o deputado federal Celso Maldaner, 
para esclarecer sobre os projetos que serão objetos de 
discussão no encontro

Secretário Cobalchini estará 
reunido com lideranças e 
empresários maravilhenses 
nesta segunda-feira (17) 

Fotos: Ascom/ Secretário

A prefeita de Ma-
ravilha, rosi Maldaner, 
esteve nesta semana 
em florianópolis e 
Brasília, onde manteve 
audiências com várias 
autoridades estaduais e 
federais.

em florianópolis, a 
prefeita conversou com 
o governador raimun-
do Colombo. “Levamos 
vários pedidos, dentre 
eles, a construção da 
ponte de continuação 
da Avenida Sete de Se-
tembro, próximo à Secretaria de Transportes 
e obras e o acostamento de acesso à empresa 
rotoplast. esta é uma necessidade, pois alu-
nos e trabalhadores precisam de um local se-
guro para circular”, explicou a prefeita.

em Brasília, a prefeita manteve audiên-
cias com várias autoridades federais, den-
tre elas, os deputados Pedro Uczai (PT/SC), 

onofre Santo Agostini (PSd/SC), Jorginho 
Mello (PP/SC), décio Lima (PT/SC), Cel-
so Maldaner (PMdB/SC) e o senador Luiz 
Henrique da Silveira (PMdB/SC). “Também 
tivemos acesso aos gabinetes dos deputados 
João Pizzolatti e espiridião Amin, ambos do 
PP. durante as audiências, solicitamos recur-
sos para o município de Maravilha”, comenta 
a prefeita rosi.

José Augusto Gayoso

Prefeita Rosi manteve várias audiências, dentre elas, 
com o senador Luiz Henrique
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defensor do Pacto federativo 
que visa uma distribuição mais 
justa e desconcentrada das rique-
zas produzidas no Brasil, o depu-
tado estadual Mauro de Nadal 
(PMdB) chegou à seguinte con-
clusão: “o Brasil, que é uma re-
pública desde 1889, ainda man-
tém ações do tempo do império”, 
disse. 

Na época da família real a 
distribuição das riquezas era de 
77% da coroa, 18% das províncias 
(estados) e 5 % dos municípios. 

Hoje, a divisão não é muito dife-
rente: a União concentra 60%, os 
estados recebem 23% e os muni-
cípios 17%.

o deputado disse ainda que 
com a continuação da concentra-
ção dos recursos junto ao poder 
central, as prefeituras e os prefei-
tos acabam perdendo autonomia 
nas decisões. “essas decisões vão 
desde a aquisição de máquinas e 
equipamentos até investimentos 
em obras de infraestrutura”, afir-
mou. 

Pastores da região foram condecorados e chefes do executivo 
acompanharam as homenagens 

igreja do evangelho Quadrangular 
recebe homenagem do Parlamento

Comissão aprova tornar exploração sexual de 
menor crime hediondo

CONDECORAÇÃO

Senado

A igreja do evangelho Quadran-
gular celebrou, em novembro pas-
sado, 62 anos de fundação no Brasil. 
Uma sessão especial na última segun-
da-feira (10), proposta pelo pastor e 
deputado Narciso Parisotto (deM), 
marcou as comemorações no Legisla-
tivo catarinense.

o presidente da Assembleia Le-
gislativa, deputado romildo Titon 
(PMdB), fez a abertura da primeira 
sessão de homenagens promovida 
pela Assembleia Legislativa em 2014. 
”Temos a meta de aproximar a socie-
dade da Parlamento. Sessões como 
esta prestigiam entidades que pres-
tam serviços às famílias e à sociedade 
catarinense”, ressaltou Titon.

As dependências do Plenário fi-
caram lotadas de seguidores da igreja 
do evangelho Quadrangular. Parisotto 
destacou os trabalhos sociais promo-
vidos pela entidade em Santa Catari-
na, onde estão instalados 702 templos. 
“fazemos um trabalho de recupera-
ção, reinserção e valorização do ser 
humano”, resumiu o deputado.

entre as principais ações sociais 
da igreja está a recuperação de depen-
dentes químicos. “Acolhemos pesso-
as com vícios em drogas que já estão 
desistindo de viver. o evangelho tem 
o grande poder de valorização destas 
pessoas”, explicou Parisotto. depois 

do tratamento, a igreja procura ofe-
recer oportunidade de emprego aos 
ex-dependentes por meio de diversas 
parcerias com a iniciativa privada.

o presidente nacional da igreja 
do evangelho Quadrangular, Mario 
de oliveira, prestigiou a homenagem 
da Assembleia Legislativa. No Brasil, 
são mais de 15 mil igrejas. No estado, 
atuam 3.500 pastores, sob a presi-
dência do deputado Narciso Parisot-
to. foram homenageadas 47 lideran-
ças da igreja.

A prefeita de Maravilha, rosi 
Maldaner, também esteve presti-
giando a sessão, juntamente com o 

pastor da igreja Quadrangular da Ci-
dade das Crianças, Leonardo Alves 
de oliveira, que recebeu na oportu-
nidade uma homenagem. 

História da igreja 
A igreja do evangelho Quadran-

gular foi fundada pela evangelista 
Aimee Semple McPherson, em 1923, 
em Los Angeles, nos estados Unidos. 
No Brasil, a igreja do evangelho Qua-
drangular foi fundada em 15 de no-
vembro de 1951, pelo pastor Harold 
williams, na cidade de São João da 
Boa vista, no interior do estado de 
São Paulo.

Prefeita Rosi Maldaner acompanhou as homenagens ao lado do pastor da 
Cidade das Crianças

Ascom/ Alesc

o PMdB e o PT anunciaram 
no início desta semana a troca dos 
líderes de suas bancadas na Assem-
bleia Legislativa. o deputado Moa-
cir Sopelsa passa a liderar o PMdB, 
no lugar de Carlos Chiodini. No co-
mando da bancada do Partido dos 
Trabalhadores (PT), Neodi Saretta 
assume no lugar de Ana Paula Lima, 
que passa a ser vice-líder.

Sopelsa e Saretta afirmam que 
darão continuidade ao trabalho já 
realizado nas bancadas, seguindo 
as bandeiras de seus partidos. “Li-
dero uma bancada que tem respon-
sabilidades e sabe dos seus compro-
missos”, disse Sopelsa.

A busca por diálogo e unidade 
nas decisões também deve ser se-
guida pelos novos líderes. “vamos 
dar continuidade aos trabalhos res-
peitando as ações individuais de 
cada deputado”, afirmou Saretta.

Demais partidos
os progressistas mantiveram 

valmir Comin à frente da bancada 
do PP. “É um ano de continuida-
de. vamos cobrar a celeridade dos 
projetos e ações, principalmente do 
Pacto por Santa Catarina”, garante 
Comin. 

o PSd também manteve o líder 
darci de Matos. A informação foi con-
firmada pelo gabinete do deputado.

Na última quarta-feira (12), o 
PSdB decide que ficará na lideran-
ça. o atual líder, dóia Guglielmi, vai 
colocar seu nome à disposição do 
partido. “Amanhã teremos a confir-
mação e também a indicação para a 
Comissão de Constituição de Justi-
ça”, declarou dóia.

Aldo Schneider (PMdB) per-
manece como líder do governo, de 
acordo com informações de seu ga-
binete.

Assembleia Legislativa

Representatividade

Bancadas do PMDB e do PT 
têm novos líderes

Mauro defende revisão na 
distribuição de recursos 
para os municípios

Ascom/Alesc

PMDB e PT elegeram novos líderes para os trabalhos de 2014 

LIDERANÇAS DAS BANCADAS NA ASSEMBLEIA PARA 2014 
PMdB – Moacir Sopelsa
PSd – darci de Matos
PT – Neodi Saretta
PP – valmir Comin
PSdB – a definir
PCdoB – Angela Albino
deM – Narciso Parisotto
PSoL – Sargento Amauri Soares
PPS – Sandro Silva

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado aprovou na 
última quarta-feira (12), em caráter 
terminativo, projeto de lei que torna 
crime hediondo a exploração sexual 
de crianças e adolescentes. Se não 
houver nenhum recurso para que o 
texto seja submetido ao plenário, a 
proposta poderá ser enviada direta-
mente para a Câmara.

o projeto prevê que as pessoas 
que cometerem crimes sexuais contra 
menores de idade perderão direito a 

anistia, graça, indulto ou pagamento 
de fiança e deverão cumprir pena ini-
cialmente em regime fechado – con-
forme determina a legislação atual de 
crimes hediondos.

A progressão de regime para cri-
mes hediondos também é mais dura 
que os crimes comuns. Condenados 
por exploração sexual de crianças e 
adolescentes terão de cumprir dois 
quintos da pena antes de terem di-
reito a passar para um regime mais 
brando, como o semiaberto. em caso 

de reincidência, o período aumenta 
para três quintos da pena.

de acordo com o relator do proje-
to na CCJ, senador Magno Malta (Pr
-eS), a “limitação da legislação bra-
sileira” tem sido um “obstáculo para 
punir adequadamente os agentes 
da exploração sexual de crianças ou 
adolescentes”. “A Lei dos Crimes He-
diondos é o direito penal máximo do 
nosso ordenamento, com maior pu-
nição contra esse crime horrendo de 
exploração sexual”, afirmou o relator.
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

A diferença entre o inteligente e o sábio, 
é que o sábio pensa a longo prazo”.

Rui Barbosa

Março é o mês mais barato para viajar de 
avião e julho, o mais caro, diz site

Março é o mês mais barato 
para o brasileiro viajar de avião 
e julho, o mais caro. É o que 
mostra uma pesquisa feita pelo 
site de busca de viagens Skyscanner. 
Para chegar a essa conclusão, 
o site analisou milhares 
de voos reservados 
por seus usuários nos 
últimos três anos – levou-
se em conta mais da metade das 
compras feitas pelo site no período. 
A pesquisa diz respeito a rotas nacionais e 
internacionais, incluindo os destinos mais populares entre 
os brasileiros. Segundo o estudo, as passagens para viajar 
em março custam, em média, 15% menos do que no restan-
te do ano. No mês de julho, as passagens saem, em média, 

17,5% mais caras do que nos demais meses. Já a semana 
mais cara é a primeira de janeiro, com um aumento de 34% 
em relação ao restante do ano. o levantamento também 
detectou qual é a antecedência ideal para comprar passa-
gens com preço mais baixo: 22 semanas antes da viagem, ou 
seja, entre cinco e seis meses antes. A economia, nesse caso, 
é de 5% em comparação com o valor médio dos bilhetes.

receita lança 
aplicativo 
que permite 
consulta a 
cadastro de 
empresas

facebook 
completa 10 

anos e enfrenta 
desafios

A receita federal lançou na 
última segunda-feira (10), um 
aplicativo para facilitar a vida 
de empresários, contadores e 
despachantes que lidam com 
o Cadastro Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ). o programa será 
disponibilizado para dispositivos 
móveis (tablets e smartphones) 
com sistemas operacionais 
Androide e ioS (Apple). Com o 
programa, será possível acessar 
dados como nome da empresa, 
situação e natureza jurídica, en-
dereço e até mesmo a opção pelo 
Simples Nacional. o dispositivo 
permite ainda a consulta e o 
cancelamento de uma solicita-
ção cadastral e a localização das 
empresas em mapas. Também 
será possível saber se a em-
presa está ativa ou inativa.

Empresas catarinenses expõem na maior feira de mobiliário e acessórios 
de alta decoração da América Latina

Maior feira do segmento de mobiliário e acessórios de alta decoração 
da América Latina, a 17ª edição da ABiMAd (feira Brasileira de Móveis e 
Acessórios de Alta decoração), acontece desde a última quarta-feira (12) 
até este sábado (15) no expo Center Norte, em São Paulo/SP e conta come 
25 empresas catarinenses do setor moveleiro entre seus 157 expositores. As 
empresas de Santa Catarina participantes são: Bell Arte (Jaraguá do Sul), 
elite (Guaramirim), estofados Jardim (Jaraguá do Sul), formanova (Palhoça), 
Artisan (Siderópolis), enele (São Lourenço do oeste), Tironi (Guaramirim), 
feeling (Jaraguá do Sul), Móveis irimar (rio Negrinho), Mannes (Guara-
mirim), Móveis James (São Bento do Sul), Cristais di Murano (Blumenau), 
Bolis (Chapecó), Butzke (Timbó), Top decor (Blumenau), Carolina Haveroth 
(Joinville), Artefama (São Bento do Sul), empório Tapetes (Santo Amaro da 
imperatriz), renar Móveis (fraiburgo), Móveis rudnick (São Bento do Sul), 
Nusa dua (Balneário Camboriú), Móveis Clement (São Bento do Sul), or-
bhes – restopedic (Jaraguá do Sul), Mobilier (Palhoça) e Tafona (ilhota).

Redes catarinenses planejam expansão com a 
instalação de novas lojas em 2014

Com metas de crescimento 
ousadas, Berlanda, Salfer, Koerich, 
Havan e Schumann pretendem 
abrir novas lojas em 2014 e manter 
os motores de crescimento aque-
cidos. Atualmente com 85 lojas 
em Santa Catarina, rio Grande 

do Sul e Paraná, a rede varejista 
Schumann planeja a inauguração 
de mais 10 lojas ainda este ano e 
aposta no crescimento das vendas 
de televisores. Já a Berlanda, 
que conta com 200 lojas em 170 
municípios catarinenses, pretende 

inaugurar de 15 a 20 novas unida-
des. o foco é a abertura em centros 
maiores, como Joinville, Blumenau 
e Grande florianópolis. A varejista 
Havan, de Brusque, planeja fechar 
2014 com 80 megalojas, o que sig-
nifica mais 15 este ano nos estados 

do Mato Grosso, Mato Grosso do 
Sul, São Paulo e Goiás. Com a meta 
de chegar a 100 lojas em 2014, a 
Koerich estima um crescimento de 
15% e a ampliação dos postos de 
trabalho, que hoje somam 1,3 mil 
funcionários em todo o estado. 

A rede social que reúne amigos 
e ficou popular no mundo inteiro 
pode estar com os dias contados. 
especialistas apontam que após 
completar 10 anos de existência, 
o prazo de validade do facebook 
dependerá do engajamento dos 
usuários. os indícios para a queda 
de interesse estariam em dados 
que mostram que o número de 
jovens nos estados Unidos (eUA) 
que acessam a rede é cada vez 
menor. de acordo com pesquisa da 
consultoria iStrategy, nos últimos 
três anos o serviço perdeu mais de 
6,7 milhões de jovens com idades 
entre 13 e 24 anos nos eUA. A 
queda mais significativa foi entre 
jovens com idades entre 13 e 17 
anos (-25,3%). em contrapartida, 
o número de usuários mais velhos 
que acessam a rede aumentou. A 
faixa etária entre 25 e 34 anos re-
presentou o maior aumento (32%).
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o departamento de Tributa-
ção informa que a partir deste ano 
a taxa para a obtenção do alvará de 
funcionamento esta sendo lançada 
após a vistoria do fiscal de Tributos 
nos estabelecimentos de Maravilha. 
os proprietários dos estabeleci-
mentos em que a vistoria já aconte-
ceu devem comparecer no departa-

mento para retirar o carnê do alvará, 
que vencerá no dia 28 de fevereiro.

de acordo com a diretora de 
Tributação, eliane Beduschi, vale 
lembrar que os proprietários que 
receberam a vistoria devem com-
parecer no departamento de Tri-
butação após 48 horas, para a reti-
rada do carnê.

Maravilha

Oportunidade

Malha fina

Carnê de alvará está disponível 
para estabelecimentos que 
tiveram vistoria 

Workshop sobre registros com 
protesto será realizado no 
próximo mês

Receita abre consulta a lotes 
residuais do Imposto de Renda

Uma das novidades lançadas 
pelo Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC) em Santa Catarina é o regis-
tro com Protesto, um serviço que 
permite ao lojista efetuar protestos 
em cartório ao mesmo tempo em 
que registra seus inadimplentes no 
banco de dados do SPC. essa solu-
ção foi viabilizada por meio de uma 
parceria entre a federação das Câ-
maras de dirigentes Lojistas (fCdL/
SC), que disponibiliza o SPC/SC, e o 
instituto de estudos de Protestos de 
Títulos do Brasil (iePTB).

o registro com Protesto trará 
grandes vantagens ao empresário, 
pois atualmente, de acordo com a 
fCdL/SC, para que uma empresa ou 
pessoa física proteste um título em 
cartório, além da burocracia com a do-
cumentação, a principal dificuldade é 
o custo dos emolumentos cartorários, 

que podem variar entre r$ 70 e r$ 120 
dependendo do valor protestado e 
do cartório. No caso do registro com 
Protesto do SPC/SC, o associado fica-
rá isento destes emolumentos e ainda 
terá à sua disposição as informações 
de cartórios em determinadas opções 
de consultas no sistema do SPC.

em Maravilha, a novidade será 
apresentada pela CdL/Associação 
empresarial durante um workshop 
gratuito aos seus associados, no dia 12 
de março (quarta-feira), às 19h30, no 
auditório da entidade. o instrutor será 
o coordenador comercial da fCdL/
SC, valdemir Manoel da Silva, que 
estará à disposição dos empresários 
para esclarecer dúvidas e explicar 
como proceder na utilização desse 
serviço. os interessados já podem 
contatar a entidade e garantir sua 
participação.

de acordo com o gerente da Agência de Maravilha, darci 
Kluge, este é um meio prático e fácil para os associados 
acompanharem as movimentações das suas contas 

Aplicativo da Sicoob é o 
número um na preferência 
de usuários

TECNOLOGIA

RENATA MATTIA 

diariamente novas tecnologias 
surgem no mercado para facilitar 
a vida dos consumidores, e pen-
sando nisto, a Cooperativa Sicoob 
Credial lançou ainda em 2013 um 
aplicativo que já lidera a preferên-
cia dos usuários. “É um meio que 
vem para facilitar a vida dos nossos 
associados. Um aplicativo de fácil 
entendimento e que está a contento 
de todos que já o possuem, ele vem 
para trazer facilidade, comodidade 
e praticidade”, salienta o gerente da 
Agência de Maravilha, darci Kluge. 

o aplicativo de móbile banking 

do Sicoob (Sicoobwap) foi o me-
lhor avaliado entre as cinco maiores 
instituições financeiras do Brasil na 
Google Play e Apple Store. Na loja 
da Apple, o aplicativo do Sicoob re-
cebeu 2.289 avaliações de usuários e 
obteve média de 4,7; o segundo lu-
gar contou com 2.089 avaliações e a 
média foi de 3,5. dentre as diversas 
vantagens que o App oferece está 
a facilidade e a comodidade para 
acessar a conta Sicoob em qualquer 
lugar, basta ter o sinal de internet.

de acordo com o gerente do Si-
coob Maravilha – agência do Centro, 
darci Kluge, o Sicoobwap é o canal 
de autoatendimento destinado aos 

associados do Sicoob, que permite o 
acesso a conta pessoal ou empresa-
rial, para a realização de transações 
financeiras, por meio de celular ou 
tablet. “Com o aplicativo você pode 
imprimir e exportar extratos e com-
provantes quando desejar. o aplica-
tivo ainda conta com mecanismo de 
leitura automática de código de bar-
ras por meio da câmera fotográfica 
do aparelho, sem a necessidade de 
acionamento por botão para a cap-
tura. este mecanismo simplifica o 
pagamento dos boletos de cobran-
ça, tributos e contas de concessio-
nárias, pois elimina a digitação do 
código de barras”, explica.

 COnFIRA AS PRInCIPAIS FUnCIOnALIDADES DO APLICATIVO:

- Consultas de saldos e extratos de previdência privada, conta corrente, aplicações e emprés-
timos;

- Contratar crédito pré-aprovado;
- efetuar pagamentos com a leitura do código de barras;
- Consultar e pagar boletos ddA;
- Pagar taxas deTrAN apenas digitando o número do reNAvAN;
- efetuar transferências, Teds e doCs;
- efetuar ou programar aplicações financeiras;
- Cadastrar convênios para dé-

bito automático;
- Consultar e pagar a fatura do 

cartão de crédito;
- visualizar imagens dos che-

ques compensados;
- Localizar o Sicoob mais perto 

de onde estiver (GPS ativo);
Além dos sistemas operacionais 

ioS e Android, o aplicativo também 
está disponível em versões para fi-
refox oS e windows Phone.

Aplicativo da cooperativa já lidera 
o número de adeptos

 A receita federal liberou até 
agora 18,14% das declarações do 
imposto de renda da Pessoa físi-
ca (irPf) retidas na malha fina em 
2013. o segundo lote residual está 
disponível desde o início desta se-
mana para consulta no site do fisco 
ou por meio do receitafone (146). 

em 2013 foram retidas em malha 
711,309 mil declarações. em janeiro 
foram liberadas 61,566 mil no pri-
meiro lote residual e, agora, são mais 
67,480 mil. Para fugir da malha, os 
contribuintes devem enviar uma de-
claração retificadora caso detectem 
o problema. o extrato da declaração 
está disponível no Centro virtual de 
Atendimento ao Contribuinte (e-
CAC), onde se encontram outras in-
formações relativas ao irPf.

Além do lote de 2013, foram libe-
rados da malha restituições de 2008 
a 2012. A consulta desses lotes tam-

bém será disponibilizada hoje e o 
crédito bancário feito no dia 17. Nor-
malmente, a receita libera o dinhei-
ro no dia 15, mas como a data cai em 
um fim de semana, o depósito ficou 
para o primeiro dia útil subsequente.

A receita reitera que a restituição 
ficará disponível no banco durante 
um ano. Se o contribuinte não fizer 
o resgate nesse prazo, deverá reque-
rer por meio da internet, mediante 
o formulário eletrônico - Pedido de 
Pagamento de restituição, ou direta-
mente no e-CAC, no serviço extrato 
do Processamento da dirpf.

Caso o valor não seja creditado, o 
contribuinte poderá contatar pesso-
almente qualquer agência do Banco 
do Brasil ou ligar para a Central de 
Atendimento pelos telefones para 
agendar o crédito em conta-corren-
te ou poupança, em seu nome e em 
qualquer banco.
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

A 
Urologia é uma espe-
cialidade cirúrgica da 
Medicina que trata do 
trato urinário de ho-
mens e mulheres e do 
sistema reprodutor dos 

homens (testículos, epidídimos, ducto 
deferente, vesículas seminais, próstata 
e pênis). Para se tornar um urologista 
são precisos seis anos de formação 
em medicina, dois em cirurgia geral e 
mais dois em Urologia. os órgãos es-
tudados pelos urologistas incluem os 
rins, ureteres, bexiga urinária, uretra e 
os órgãos do sistema reprodutor mas-
culino.

O que faz um urologista? 
o urologista tanto realiza o diag-

nóstico de problemas relacionados ao 
trato urinário de homens e mulheres 
e do sistema reprodutor masculino 
quanto realiza cirurgias urológicas. o 
urologista, por exemplo, é o respon-
sável pelo exame preventivo da prós-
tata. 

Apesar de ser conhecido como 
“médico de homem”, o urologista 
também trata de crianças e mulheres. 
A enurese noturna, mais conhecida 
como xixi na cama, é tratada por esse 
especialista. A cistite, infecção uriná-
ria comum nas mulheres, também 

faz parte do rol de atendimentos do 
urologista. outros problemas cabíveis 
ao urologista são: cálculo renal (pedra 
nos rins), câncer de pênis, câncer de 
testículo, disfunção erétil, infertilida-
de masculina, etc.

SUBESPECIALIDADES
Andrologia: 
responsável pelo sistema re-

produtor masculino, função sexual 
e regulação de hormônios. este es-
pecialista trata problemas como o 
distúrbio Androgênico do envelhe-
cimento Masculino (dAeM), infer-
tilidade masculina, disfunção erétil, 
ejaculação precoce etc.

Doenças Sexualmente Trans-
missíveis (DST): 

Trata das doenças sexualmente 
transmissíveis, como gonorreia, sífi-
lis, herpes, verrugas genitais, etc.

Laparoscopia: 
É a especialização em cirurgia 

laparoscópica, um procedimento 
cirúrgico minimamente invasivo 
que, através de lentes de aumento 
inseridas por pequenas incisões, 
mostra os órgãos em um monitor de 
Tv em média 20 vezes maior.

Transplante Renal: 
Área urológica que estuda os 

mecanismos de transplante renal.
Urolitíase (Endourologia): 
realiza o tratamento de cál-

culos (pedras) formados nos rins, 
ureter ou bexiga.

Urologia Feminina: 
Trata dos problemas urológi-

cos que acometem as mulheres 
tais como incontinência urinária, 
cistite e infecções urinárias.

Urologia Pediátrica: 
É a urologia aplicada à 

criança. Atende a problemas de 
fimose, tumor de wilms, enurese 
noturna, criptorquidismo, entre 
outros.

Uroneurologia: 
responsável pelas patologias 

do trato urinário consequentes de 
distúrbios neurológicos congêni-
tos ou adquiridos.

Uro-oncologia: 
Trata dos tumores urológicos, 

tais como câncer de próstata, cân-
cer de bexiga, câncer de testículo, 
câncer de pênis entre outros.

O que é a

Urologia?

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de fevereiro de 2014

Geral
a/14

SANTA CATARINA

Na oportunidade, os municípios de Maravilha e Bom Jesus do oeste foram premiados com o 
Prêmio Municípios Sustentáveis 

Xii Congresso Catarinense de 
Municípios reúne lideranças da região

Aconteceu na última terça-feira 
(11), a solenidade oficial de abertura do 
Xii Congresso Catarinense de Municí-
pios. Na oportunidade, estiveram pre-
sentes o ministro do Trabalho, Manoel 
dias, o governador do estado de Santa 
Catarina, raimundo Colombo, o vice-
governador eduardo Pinho Moreira, o 
presidente da Assembleia Legislativa, 
romildo Titon (PMdB), o presidente 
do Tribunal de Contas do estado, Sa-
lomão ribas Júnior, o procurador-geral 
do Ministério Público de Santa Catari-
na, Lio Marcos Marin e o presidente da 
federação Catarinense dos Municípios 
(fecam), Celso Zuchi. Também estive-
ram presentes na solenidade de abertura 
o presidente da Confederação Nacional 
de Municípios, Paulo Ziulkoski, e o pre-
sidente da Associação Brasileira de Mu-
nicípios (ABM), eduardo Tadeu Pereira.

o evento se estendeu até a última 
quinta-feira (13) e teve como tema cen-
tral desta edição “A Gestão Municipal 
e o desenvolvimento regional”. o 
congresso é organizado pela fecam, 
em parceria com as 21 associações de 
municípios do estado. Considerado o 
maior evento de integração dos mu-
nicípios de Santa Catarina, o Xii Con-
gresso Catarinense reuniu prefeitos, 
vice-prefeitos, vereadores, secretários, 
dirigentes, assessores e técnicos mu-
nicipais, assim como, representantes 
dos Governos federal, estadual, orga-
nizações não-governamentais, de ins-
tituições públicas, da iniciativa privada 
e fornecedores de produtos e serviços 
aos municípios. Temas como arreca-
dação municipal, práticas exitosas, 
consórcios públicos intermunicipais, 
financiamento e planejamento urbano 
fizeram parte da programação. outro 
assunto que foi explanado com rigor foi 
a crise financeira dos municípios. “os 
serviços assumidos pelos municípios, 
sem a devida contrapartida de recur-
sos por parte dos estados e da União e 
a grande concentração de recursos nas 

Nova diretoria para a ges-
tão 2014 é apresentada du-
rante o XII Congresso: 
Presidente: prefeito de Taió (AMA-
vi), Hugo Lembeck (PMdB),
1º vice-presidente: José Cláu-
dio Caramori (PSd), prefeito 
de Chapecó (AMoSC);
2º vice-presidente: José Carlos 
deschamps (PP), prefeito de 
Biguaçu (GrANfPoLiS);
3º vice-presidente: Leonel José 
Martins (PSdB), prefeito de 
Balneário Piçarras (AMfri);
1º secretário: Luiz Carlos 
Xavier (PdT), prefeito de 
otacílio Costa (AMUreS) 
2º secretário: Paulo roberto weiss 
(PT), prefeito de rodeio (AMMvi)

MARAVILHA E BOM JESUS DO OESTE SÃO CONDECORADOS COM O 
PRÊMIO MUNICÍPIOS SUSTENTÁVEIS
Bom Jesus do Oeste ficou em 5º lugar geral na categoria Evolução do Índice 
Geral e Maravilha em 1º lugar nos municípios da Amerios

mãos desses dois entes da federação 
estão entre as principais queixas dos 
gestores municipais”, ressaltou o então 
presidente da fecam e prefeito de Gas-
par, Pedro Celso Zuchi. 

outros assuntos estiveram em de-
bate, sendo o fundo de Manutenção e 
desenvolvimento da educação Básica 
e de valorização dos Profissionais da 
educação (fundeb), análise e avalia-
ção da pesquisa com os municípios e 
análise de proposta para o estatuto so-
cial da fecam.

A federação Catarinense de Mu-
nicípios anunciou na última quarta-
feira (12), os ganhadores do Prêmio 
Município Sustentável 2014. A entre-
ga dos troféus aos vencedores foi feita 
após o painel “A importância dos in-
dicadores na formulação de políticas 
públicas em gestão municipal”.

Na categoria Índice Geral esta-
dual, os cinco municípios ganhadores 
foram: 1º lugar Balneário Camboriú 
(0,824), 2º lugar itajaí (0,817), 3º lugar 
Blumenau (0,806), 4º lugar itapema 
(0,803) e 5º lugar Gaspar (0,799).

Na categoria evolução do Índi-
ce Geral (2012-2014), os premiados 
foram 1º lugar Sangão (21,52%), 2º 
Alto Bela vista (19,38%), 3º Sul Bra-
sil (18,50%), 4º lugar Siderópolis 
(18,39%) e 5º lugar Bom Jesus do 
Oeste (16,44%).

essa é a primeira edição do prê-
mio, criado pela fecam em parceria 
com as 21 Associações de Municípios 
de Santa Catarina. A premiação utili-
zou como parâmetro o Sistema do Ín-
dice de desenvolvimento Municipal 
Sustentável (SidMS), da federação, 

e tem por objetivo valorizar os muni-
cípios que possuem os melhores in-
dicadores, incentivando a cultura do 
planejamento, monitoramento e da 
formulação de políticas públicas ba-
seadas nas informações estruturadas 
que integram o sistema. visa ainda 
estimular os municípios a elevarem 
o nível dos seus indicadores, possibi-
litando que ao longo dos anos haja o 
avanço no desenvolvimento susten-
tável municipal.

o prêmio é dividido em quatro 
categorias nas quais são conside-
rados os municípios destaques nos 
índice estadual, geral, regional e nas 
políticas públicas (dimensões so-
ciocultural, econômica, ambiental, 
político-institucional, educação, saú-
de, cultura, habitação, participação 
social, gestão pública e finanças pú-
blicas). No total foram entregues 42 
troféus.

Concorreram os 293 municípios 
do estado de Santa Catarina que pos-
suem dados disponíveis para apura-
ção do idMS 2014. Balneário rincão 
e Pescaria Brava, instalados em janei-

ro de 2013, somente participarão do 
idMS na próxima edição.

IDMS
o idMS é uma medida que avalia 

o nível de desenvolvimento sustentá-
vel de um município, considerando o 
equilíbrio no desenvolvimento das 
dimensões Sociocultural, Ambien-
tal, econômica e Político-institucio-
nal. o objetivo do idMS não é com-
parar o desenvolvimento sustentável 
entre municípios de um estado ou de 
uma região, e sim, possibilitar que os 
mesmos utilizem o idMS como uma 
ferramenta de monitoramento dos 
indicadores e de planejamento das 
políticas públicas voltadas para o 
desenvolvimento sustentável.  

Na categoria regional, os muni-
cípios que obtiveram o 1º lugar em 
cada região, correspondendo as 21 
Associações de Municípios foram: 
Amai - 1º lugar -Xanxerê (0,696), 
Amarp - 1º lugar -videira (0,729), 
Amauc - 1º lugar - Seara (0,725), 
Amavi - 1º lugar - rio do Sul (0,793), 
Ameosc - 1º lugar - iporã do oeste 
(0,721), Amerios - 1º lugar - Ma-
ravilha (0,728), Amesc - 1º lugar 
-Turvo (0,721), AMfri - 1º lugar 
- Balneário Camboriú (0,824), AM-
MoC - 1º lugar - Joaçaba (0,784), 
AMMvi - 1º lugar - Blumenau 
(0,806), AMNoroeSTe - 1º lugar 
- São Lourenço do oeste (0,688), 
AMoSC - 1º lugar - Pinhalzinho 
(0,721), Amplanorte - 1º lugar - 
Mafra (0,747), Amplasc - 1º lugar - 
Campos Novos (0,715), AMreC - 1º 
lugar - orleans (0,766), Amunesc - 
1º lugar - Joinville (0,769), AMUrC 
- 1º lugar - São Cristóvão do Sul 
(0,688), AMUreL - 1º lugar - Braço 
do Norte (0,764), Amures - 1º lugar 
Lages (0,735), AMvALi - 1º lugar - Ja-
raguá do Sul (0,789) e GrANfPoLiS 
- 1º lugar - Biguaçu (0,765) e 1º lugar 
florianópolis (0,765).

Abertura oficial contou com inúmeras lideranças do Estado

Prefeita Rosi Maldaner recebeu o prêmio onde Maravilha ficou em primeiro lugar da Amerios na categoria 
Municípios Sustentáveis

Bom Jesus do Oeste ficou em 5º lugar geral na categoria Evolução do 
Índice Geral e prêmio foi recebido pelo secretário de Administração, 
Walter Naujorks
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resta somente hoje para os consu-
midores aproveitarem as promoções do 
Liquida Maravilha 2014, que iniciou no 
último dia 8 e encerra neste sábado (15), 
em mais de 100 empresas do comércio 
local. o Liquida Maravilha é uma ini-
ciativa da CdL/Associação empresarial 
e do Núcleo de desenvolvimento Co-
mercial, realizada com o patrocínio do 
Sicoob Credial e o apoio dos veículos de 
comunicação do município.

As promoções são variadas e foram 
aderidas por empresas de diversos seg-
mentos, entre eles, vestuário e calçados, 

materiais de construção, lojas de mó-
veis e eletrodomésticos, farmácias, pos-
tos de combustíveis, papelarias, óticas e 
relojoarias, supermercados e até salões 
de beleza. Quem ainda não conseguiu 
conferir todas as ofertas, pode apro-
veitar o atendimento do comércio em 
horário especial neste Sábado Mais, até 
às 16h.

Neste ano, os consumidores terão 
mais uma oportunidade para apro-
veitar as promoções no mês de julho, 
quando haverá mais uma edição do 
Liquida Maravilha entre os dias 5 e 12.

Quase metade da população 
brasileira (49%) diz que melhorar os 
serviços de saúde deve ser priorida-
de para o Governo federal em 2014, 
ano de eleição do novo presidente da 
república. A informação é da pesqui-
sa retratos da Sociedade Brasileira 
- Problemas e Prioridades para 2014, 
feita pela Confederação Nacional da 
indústria (CNi) em parceria com o 
ibope.

em seguida, aparece o combate 
à violência e à criminalidade e a me-
lhora da qualidade da educação. As 
duas questões devem ser priorizadas 
na opinião de 31% e 28% dos 15.414 

entrevistados - a soma é maior que 
100% porque era permitido escolher 
até três opções.

em Santa Catarina, a saúde tam-
bém é o principal problema com 40% 
de assinalações. Porém, já em segun-
do lugar aparece a corrupção com 
33% e em terceiro a educação com 
29%. em seguida tem-se drogas com 
25%.

diferente de outros estados, o 
desenvolvimento/crescimento do es-
tado ocupa posição de destaque com 
21% das preferências. Segurança pú-
blica tem apenas a sexta posição com 
18% dos votos seguido por estradas e 

rodovias (17%) e impostos (15%).
A pesquisa levantou os problemas 

do país, dos estados e dos municípios 
e o que a população considera priori-
tário para o Governo federal.

“os resultados da pesquisa mos-
tram quais são as insatisfações do 
brasileiro. esses problemas não são 
novos e devem ser priorizados não 
só por esse governo, como também 
pelos próximos. Não são questões 
de solução fácil e que possam ser 
resolvidas no curto prazo”, afirma 
o gerente de Pesquisa e Competiti-
vidade da CNi, renato da fonseca.

independentemente do grau de 

escolaridade e do nível de renda 
familiar, a preocupação com a saú-
de lidera a lista do que o brasileiro 
acha que deve ter prevalência nas 
políticas do Governo federal nes-
te ano. entre os que têm nível su-
perior, 47% acreditam que o tema 
deve ser priorizado. esse percentu-
al sobe para 49% entre os que têm 
até a 4ª série do ensino fundamen-
tal. Para quem renda familiar de até 
um salário mínimo, 47% apontam a 
área como prioridade. o percentu-
al cai para 40% dos que vivem com 
renda familiar acima de dez salá-
rios mínimos.

Dificuldades nos municípios
As preocupações variam de acor-

do com o porte da cidade. os mora-
dores de locais com menos de 20 mil 
habitantes se preocupam mais com 
a saúde (40%), com a geração de 
empregos (32%) e com a segurança 
pública (26%). os que estão em mu-
nicípios com mais de 100 mil habi-
tantes também estão preocupados 
com saúde (40%), mas a segurança 
pública aparece em segundo lugar, 
com 39% das citações, e em terceiro 
citam a educação. Apenas 15% deles 
se preocupam com a geração de em-
pregos.
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Levantamento feito com 15.414 eleitores em todo o país, mostra que, na opinião da população, o 
Governo federal também precisa se concentrar na educação

Catarinenses elegem saúde e combate à 
corrupção como prioridades

PREOCUPAÇõES

Iraceminha 

Liquida Maravilha

Escola Especial Beija Flor retoma 
as atividades

Último dia para aproveitar as 
promoções

os alunos matriculados na escola es-
pecial Beija flor retornaram as atividades 
do ano letivo na última quinta-feira (13). 
em janeiro, a equipe multidisciplinar ini-
ciou seus trabalhos com visitas domicilia-
res a todos os alunos e familiares da escola 
e fazendo relatórios das mesmas. A visita 
teve como objetivo conhecer melhor a rea-
lidade de cada família e o convívio familiar, 
possibilitando ter um melhor entrosamen-
to entre escola e família. 

No ano de 2014 a escola especial 
continua com o quadro completo de pro-
fissionais, todos habilitados na área. “Para 
este ano estamos com vários projetos, entre 
eles, estão a sala de informática toda adap-
tada, a campanha da tarifa de energia que 
estaremos fazendo uma nova divulgação, 
trabalho com as mães em parceria com ou-
tras entidades. Sempre preocupados com o 
bem estar e a qualidade de vida de nossos 
alunos e familiares”, destaca a equipe.

Atividades foram retomadas na quinta-feira (13)

Divulgação

Divulgação

Poder Judiciário amplia os trabalhos 
no Posto de Atendimento e 
Conciliação

Cunha Porã

o Posto de Atendimento e 
Conciliação (PAC) de Cunha 
Porã, que realizava sessões de con-
ciliação uma vez por mês, agora pas-
sa a atender todas as quartas e sex-
tas-feiras, das 8h às 11h. 

A ampliação do atendimento 
ocorreu graças à atuação de volun-
tários, todos dispostos a exercer a 
função de conciliador. Após trei-
namento promovido pelo juiz da 
Comarca, foram nomeados na 
última sexta-feira (14) os con-
ciliadores: daiane Huff, diana 
Mayara Kölln Böer, Gilead Jussie 
fonseca de Paula, Jordana Thaís 
Trebien da Silva, Karita franthes-
ca Bachinski Kloh, Maiara Pio-
vesan e Tatiane Pasquali. A so-
lenidade contou com a presença 
do juiz da Comarca, Samuel An-
dreis, e do presidente da Câmara 
dos dirigentes Lojistas (CdL) de 
Cunha Porã, Jefferson oestreich 
de Mello.

o PAC é fruto de uma parce-
ria entre a CdL/ACiSACP e o Po-
der Judiciário, com o objetivo de 
promover a conciliação entre os 
comerciantes associados à CdL 
e seus clientes com débitos pen-
dentes.

Conforme o juiz de direito e 
diretor do foro da Comarca de 
Cunha Porã, Samuel Andreis, a 
conciliação, que há anos é incen-
tivada no Judiciário catarinense, 
agora é fomentada pelo Conse-
lho Nacional de Justiça em âm-
bito nacional como importante 
instrumento para amenizar o au-

mento do número de processos e 
para resolver conflitos.

“o juiz consegue por fim ao 
processo, dizer de quem é o di-
reito, mas muitas vezes isso não 
resolve o conflito. Mesmo a parte 
vencedora muitas vezes não sai 
satisfeita. ou porque o processo 
demorou muito ou porque não 
consegue encontrar bens para 
satisfazer o seu crédito que o 
juiz falou que ela tinha direito. 
e aqui é a primeira grande van-
tagem que a conciliação leva em 
relação ao processo tradicional. 
os conciliadores trabalham com 
as partes para que elas resolvam 
o problema delas”, ressalta o juiz 
de direito.

ele acrescenta ainda que 
não interessa para a conciliação 
quem tem direito. interessa saber 
como as partes podem resolver 
o conflito de modo que ambas 
saiam satisfeitas. “Para resolver 
um conflito às pessoas devem 
se preocupar menos em mostrar 
que têm razão. Hoje todos que-
rem falar seus problemas, que-
rem reivindicar seus direitos, 
mas ninguém quer ouvir um ou-
tro ponto de vista, um ponto de 
vista diferente do seu. No PAC as 
duas partes têm que ouvir o que 
o outro tem a dizer. Cara a cara. 
Para que possam, com diálogo, 
buscar uma solução”, finaliza o 
juiz Andreis.

Conciliadores foram empossados na última sexta-feira (14)
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o beijo gay do último episódio da novela das nove repercutiu bastante 
no facebook. foi a primeira vez que dois homens se beijaram em uma 
novela da Globo. o desfecho da trama teve 44 pontos de audiência, e o 
ibope calculou que sete em cada 10 televisores ligados no Brasil estavam 
sintonizados na novela. 

e como aconteceu essa repercussão na internet? em geral, pessoas enal-
tecendo o amor livre, criticando o preconceito, celebrando a cena como um 
avanço na luta pela igualdade. Justo. No entanto, será que quem apoia os 
homossexuais (segundo o iBGe, 10% da população brasileira é homossexu-
al) está realmente pensando no bem deles ou quer apenas aparecer e pare-
cer uma pessoa sem preconceitos, moderna e descolada?

As manifestações do ano passado geraram um fenômeno semelhante: 
pessoas celebrando os acontecimentos para turbinar a própria populari-
dade. Pau na polícia, nos políticos, no “sistema”, ou “em tudo isso que está 
aí”. Mesmo sem saber exatamente o que acontecia, era a oportunidade de 
aparecer no facebook. (em tempo, uma pergunta para quem regozija em 
frente à Tv ao ver as ações dos black blocs da vida: você não se sente nem 
um pouco constrangido com a morte do cinegrafista da Band, Santiago An-
drade?)

Não é raro ver pessoas apelando para a difamação, mesmo sem con-
hecer ninguém com opinião divergente. e para isso o facebook é ideal: o 
pensador moderno lança suas ofensas à esmo, na expectativa de algum 
reconhecimento. Sem perceber, acaba atingindo pessoas que, em silêncio, 
simplesmente discordam. 

de qualquer modo, convenhamos: as pessoas falam e opinam sobre as 
polêmicas que quiserem. É o preço justo que a liberdade de expressão co-
bra. Mas eventualmente, esse emissor inconsequente pode também sofrer 
consequências.

e aqui chegamos no ponto principal deste texto: por que “personali-
dades” manifestam opiniões extremas sobre assuntos que não entendem e 
que não são relacionados com suas atividades?

Pense no seu público, caro empresário: será que pessoas que discordam 
drasticamente de você irão ignorar seu radicalismo virtual e, mesmo assim, 
frequentar a sua loja? Um dado interessante, quem sabe estratégico: segun-
do o datafolha, a população brasileira, apesar de tolerante, apresenta fortes 
posições conservadoras. Sabendo disso, como você se comunica?

em meio a tanta opinião compartilhada, a melhor maneira de respeitar 
a convicção e o sentimento alheio é permanecer em silêncio. e longe do 
computador.

Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

De carona com 
a polêmica
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Comunicando

elias Genesini e Gentil Uberti assumem a presidência da entidade por um 
ano e meio

Associação italiana elege 
nova diretoria

CULTURA

ISABEL MüLLER

A Associação Cultural italiana 
de Maravilha (Acima) elegeu no úl-
timo sábado (08), a nova diretoria 
da entidade em assembleia geral 
dos sócios. A nova diretoria que es-
tará à frente dos trabalhos por um 
ano e meio ficou assim composta: 
elias Genesini - presidente, Gentil 
Uberti - vice-presidente, Neimar 
Sachett - tesoureiro, Celito Pertus-
sati – vice-tesoureiro, dircelene 
regina Terezinha Sachett – secre-
tária, João Paulo Tesseroli Siqueira 
– vice-secretário. o conselho fiscal 
é composto por Antônio Benetti, 
Plínio Giacomolli, valmir franco e 
rita vendrame.

Hoje a entidade tem aproxima-
damente 200 sócios e conta com 
sede própria. A finalidade da Acima 
é manter viva a tradição da cultura 
italiana e resgatar os costumes dos 
seus antepassados, para isso, rea-
lizam uma grande festa anual com 

encontro de corais. São ligados a 
entidade o grupo de danças Pertuti, 
o coral d’itália e o programa a Hora 
italiana da rádio difusora AM. 

Conforme o presidente e vice 
eleitos, o objetivo agora é fortalecer 

a entidade, integrando mais os só-
cios, participando de eventos mu-
nicipais, regionais e estaduais, sem-
pre divulgando a cultura e levando 
o nome de Maravilha para outros 
lugares.

Nova presidência quer fortalecer a entidade e integrar os sócios

 Isabel Müller/ O Líder
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NOMEAÇÃO 

Posse foi realizada durante uma celebração especial onde o padre Jacinto se despediu da 
comunidade maravilhense

Novo pároco e vigário paroquial assumem a 
Paróquia de Maravilha 

ILAINE ROHDEN

Uma celebração especial 
marcou a nomeação do 
padre flávio inácio Heck 
como pároco da comu-

nidade Católica de Maravilha e do 
padre Marcelo José de oliveira 
como vigário paroquial, e tam-
bém a despedida do padre Jacin-
to Birck. 

A celebração foi realizada no 
último domingo (09) e contou com 
a participação do bispo diocesano, 
Manuel João francisco, do padre 
provincial dos missionários da Sa-
grada família, Jandir Haas, além 
dos demais padres das paróquias 
da região e ministros da abrangên-
cia da paróquia de Maravilha, que 
lotaram a igreja São José operário.

Na ocasião, o bispo diocesano 
entregou aos padres flávio e Mar-
celo uma carta de provisão, que é 
um documento de nomeação dos 
padres. “este documento repre-
senta o compromisso que esta-
mos firmando hoje aqui perante 
a comunidade. Compromisso que 
vocês tem em seguir adiante a pa-
lavra de deus e levá-la a todas as 
pessoas”, destacou o bispo. 

os padres flávio e Marcelo fi-
zeram o juramento perante a co-
munidade. “Prometemos seguir a 
palavra de deus e fazer com que 
ela chegue a todos, ajudando a 
quem precise e sempre estaremos 
à disposição de toda a comunida-
de”, ressaltam. 

Na sua despedida, o padre Ja-
cinto se emocionou ao lembrar dos 
sete anos que esteve na comunida-
de, que conforme ele, muito bem 

o acolheu. “Aqui tenho mais que 
fiéis, tenho amigos para uma vida 
toda”, frisou. Jacinto agradeceu a 
comunidade maravilhense pelo ca-
rinho, compreensão e amizade. o 

padre Jacinto já assumiu como pá-
roco na Paróquia de Pinhalzinho, 
juntamente com o padre Alcino 
Maldaner, que é vigário paroquial.

A comunidade fez uma home-

nagem ao padre Jacinto, agrade-
cendo pelo bom trabalho e dedi-
cação empenhadas na Paróquia 
de Maravilha e desejou a ele e aos 
novos padres de Maravilha sucesso 

no novo caminho. 
depois da missa aconteceu um 

almoço de confraternização que foi 
servido no Lar de Convivência, em 
Maravilha.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Padres Flávio e Marcelo fizeram o juramento perante a comunidade

Padre Jacinto entregou o cargo de 
pároco a Flávio 

Padre Flávio repassou o cargo de 
vigário paroquial a Marcelo

Bispo diocesano, Manuel João 
Francisco, conduziu a celebração

Comunidade lotou a Igreja São José Operário

Celebração teve participações especiais 

Jacinto se emocionou ao 
se despedir da comunidade 
maravilhenseMinistros da Paróquia de Maravilha prestigiaram a celebração 
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Karine 
Brandaleze

Papais e mamães, as aulas estão iniciando e isso requer 
um cuidado especial, não é só a rotina dos filhos que vai 
mudar nos próximos dias, os pais nesse momento são peças 
fundamentais e isso requer atenção e dedicação em dobro. 

A preparação para o início das aulas começa bem antes 
do sinal da escola tocar, é aconselhável que uma semana 
antes do retorno das aulas, os pais coloquem os filhos para 
dormir mais cedo, acordando-os no horário aproximado 
que irão para a escola, assim quando as aulas iniciarem já 
estarão adaptados. 

Para os alunos que vão iniciar as atividades estudantis 
é muito importante que os pais ou cuidadores conversem e 
expliquem como as coisas vão funcionar, apresentar a esco-
la é uma ótima opção, pois ajuda na adaptação dos peque-
ninos. 

Atenção: no caso dos primeiros dias de aula ou creche, 
JAMAiS deixe seu filho(a) e saia correndo, é comum ver os 
pais que prometem para os filhos que vão acompanhá-los 
durante a aula, mas que na primeira oportunidade somem 
sem que o filho perceba e aí está o grande erro, pois a crian-
ça se sente abandonada e desprotegida.  

Sempre que deixar a criança na escola explique que ela 
deverá ficar na sala de aula, enalteça que ela fará muitos ami-
guinhos e que vai aprender muitas coisas novas. explique 
com todas as letras que você irá se ausentar, mas que voltará 
no horário combinado, comente que vai trabalhar ou que tem 
algumas coisas para fazer e assim que terminar voltará para 
buscá-lo (a) e para saber como foi o seu dia de aula. 

e jamais se esqueçam de que na escola as crianças ad-
quirem conhecimento, experiências e se preparam para a 
vida acadêmica e profissional, mas a educação e o respeito 
devem ser aprendidos primeiramente em casa e para isso 
nada melhor do que bons exemplos.  

Atenção: as aulas 
estão iniciando e alguns 

cuidados devem ser 
tomados especialmente 

com as crianças

Para a implantação da delegacia, o secretário regional valci dal Maso 
aguarda a aprovação do secretário de estado da Segurança Pública, 
César Augusto Grubba e do governador raimundo Colombo

Secretário regional mobiliza lideranças 
para a instalação de uma delegacia 
regional da Polícia Civil e um Posto 
Avançado da fatma em Maravilha 

Profissionais do Hospital São José de 
Maravilha recebem treinamento 

SDR MARAVILHA 

Capacitação

ISABEL MüLLER

Na última semana, o secretário 
de desenvolvimento regional de 
Maravilha, valci dal Maso, esteve 
em florianópolis e trouxe boas no-
tícias para a região. Uma delas é a 
perspectiva de ter instalada uma 
delegacia regional da Polícia Ci-
vil em Maravilha. o delegado geral 
Aldo Pinheiro d’Ávila confirmou a 
aprovação do pleito do deputado 
estadual Mauro de Nadal (PMdB) e 
do secretário regional.

o próximo passo para concre-
tizar a instalação da delegacia re-
gional da Polícia Civil será a apro-
vação do secretário de estado da 
Segurança Pública, César Augusto 
Grubba e do governador raimundo 
Colombo.

Conforme o secretário regional, 
a delegacia regional em Maravilha 
traz inúmeros benefícios. “Conse-
quentemente aumenta o efetivo, 
além de toda a documentação ex-
pedida pela delegacia regional os 
municípios que vão pertencer a 
essa regional poderão fazer tudo 
em Maravilha, pela logística que 
existe aqui seria tudo mais rápido e 
fácil. Também onde tem delegacia 
regional vem a delegacia da Mu-
lher, o departamento de inteligên-

Delegado geral Aldo Pinheiro D’Ávila confirmou a aprovação do pedido 
de instalação da Delegacia Regional da Polícia Civil em Maravilha 

cia da Polícia e outros benefícios. 
Agora precisamos da mobilização 
de toda a sociedade e dos muni-
cípios no sentido de sensibilizar o 
secretário da Segurança e o gover-
nador do estado para estar no fu-
turo implantando essa delegacia”, 
afirma.

Na Capital, o secretário regio-
nal também levou até às lideran-
ças o interesse da implantação de 
um Posto Avançado da fundação 
do Meio Ambiente (fatma) em 
Maravilha. “São vários os pedidos 
de licenciamentos ambientais que 

temos e estamos solicitando o pos-
to avançado que vai intermediar 
e ajudar na agilização dos proces-
sos. Só os municípios da nossa re-
gional têm mais de 1.200 pedidos 
de licenças, então a Gerência da 
fatma de São Miguel do oeste não 
está vencendo essa demanda. o 
objetivo seria trazer um posto para 
Maravilha, para fazer a junção dos 
documentos, deixar tudo preparado 
para quando ir para a Gerência em 
São Miguel necessite somente fazer 
a análise e pegar as assinaturas ne-
cessárias”, complementa dal Maso.

Assessoria da Polícia Civil

No decorrer desta semana os 
profissionais do Hospital São José de 
Maravilha receberam um treinamen-
to com as profissionais da saúde, psi-
cóloga vanderléia da Costa, a gerente 
de enfermagem Marlice ropke e com 
a farmacêutica fernanda Balestre-
ri. Na oportunidade, as profissionais 
estiveram debatendo sobre o Código 
de Ética dos profissionais, além do 
Programa Nacional de Segurança, e as 
práticas seguras no uso e administra-
ção de medicamentos. 

“o Código de Ética está organi-
zado por assunto e inclui princípios, 
direitos, responsabilidades, deveres e 
proibições pertinentes à conduta éti-
ca dos profissionais de enfermagem”, 
afirmou a psicóloga vanderléia da 
Costa.

A técnica em enfermagem, Mar-
lice ropke, ressaltou sobre a implan-

tação do Programa Nacional de Se-
gurança que deve ser implantado em 
todos os hospitais. “A preocupação 
com a segurança do paciente é um 
tema relevante em todo o mundo. Pre-
cisamos como profissionais através 
do conhecimento adquirir processos 
mais seguros e que possibilitem me-
nos erros, cujo objetivo é prevenir e re-
duzir a incidência de eventos adversos 

nos serviços de saúde”, salientou. 
foi abordado também pela far-

macêutica do Hospital, fernanda Ba-
lestreri, alguns problemas que podem 
ocorrer durante todo o processo da 
medicação dos pacientes. “o proto-
colo de segurança na prescrição, uso 
e administração de medicamentos ob-
jetiva a promoção de práticas seguras 
no uso de medicamentos”, finalizou. 

Profissionais receberam capacitação nesta semana 

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de fevereiro de 2014

Entrevista
a/19

A história da floricultura Ki Amor começou 
em outubro de 1993, quando um sonho 
aliado a um instinto de empreender e de 

gerar muitos empregos, fez com que a filha de 
comerciantes, Luciana Mirtes Schneider Heidt, 
abrisse a empresa. “Após ter buscado muitas in-
formações e por falta de recursos, iniciei uma flo-
ricultura com minha mãe Lucia fischer, dentro 
da autopeças de meu pai Julio Schneider. Com-
pramos 18 vasos de crisântemos na véspera de 
finados, vendemos aqueles e fomos comprando 
novas mercadorias, ouvindo as sugestões de nos-
sos clientes e analisando o mercado, fui registran-
do informações e transformando-as em ações 
que conduziram a uma trajetória de sucesso”, 
destaca.

Luciana lembra que a primeira sala da 
floricultura era simples e as prateleiras eram de 
tábuas de madeiras. “Mas o mais interessante 
de tudo é que os clientes que lá recebíamos, 
não estavam nem um pouco interessados na 
aparência de nossas prateleiras e sim com nossos 
produtos e nosso atendimento”, frisa.

A empresária conta ainda que meses de-
pois o sonho de iniciar um atacado foi realizado, 
quando seu esposo Claudemir Heidt comprou 
uma kombi para a empresa. “Nossa mercadoria 
era composta por arranjos de flores de cetim que 
nós mesmos confeccionamos. Hoje, são oito ca-
minhões realizando vendas a pronta entrega co-
brindo um área de 80% do Sul do Brasil”, comenta.

Algum tempo depois a empresa se mudou 
para uma peça em um prédio novo que havia 
sido construído em Cunha Porã. “Com o passar 
dos anos, os desafios tornaram-se ainda maio-
res e a vontade de transformar aquela pequena 
floricultura em um grande negócio, fez com que 
trabalhássemos de 14 a 16 horas por dia, com au-
toconfiança e muito comprometimento, pois o 
negócio crescia mais do que o capital e as ideias 
eram ainda maiores”, justifica.

Com o aumento do consumo de vime e a Ki 
Amor cada vez mais presente no mercado arte-
sanal, resolveram investir numa fábrica própria 
de artesanato, que iniciou as atividades em abril 
de 1997. “Mais uma vez veio a falta de estrutura 
para o crescimento e começamos a buscar apoio 
da Prefeitura, e fomos finalmente beneficiados 
com um espaço físico que permitiu que em pou-
co tempo passássemos a ter quinze funcionários 
trabalhando na fábrica de artesanato”, comenta 
Luciana.

em 1999, percebendo o nicho de mercado 
muito grande que havia no setor de floricultura, 
a empresa resolveu profissionalizar também os 
clientes. em novembro a empresa organizou o 
primeiro florisul (encontro Sul de floristas), mi-
nistrado por Jorge e Marta villas Boas, de Aracajú, 
Sergipe, com duração de três dias, com 186 par-
ticipantes, onde foi considerado o terceiro maior 
evento do segmento do país.

Com o passar dos anos, a Ki Amor foi cres-
cendo e ocupando cada vez mais espaço no 
mercado de trabalho. A empresa foi indicada por 
quatro anos consecutivos para o Prêmio Talentos 
empreendedores Catarinense e recebeu o título 
como finalista na categoria Comércio em 2002, 
2003 e 2004. foi campeã estadual na categoria 
comércio em 2005 e Luciana foi indicada para o 

Prêmio Mulher empreendedora 2005 em Brasí-
lia, onde ficou entre as 15 Mulheres empreende-
doras do país. Ainda recebeu o prêmio de com-
petitividade nacional em 2006 e empresária do 
Ano de Cunha Porã em 2009.

 
Jornal O Líder – Como surgiu a ideia de 

criar uma empresa neste ramo? Quem foram 
os precursores desta ideia?

A ideia de criar uma empresa neste ramo foi 
minha, Luciana, da minha mãe Lucia e do meu 
marido Claudemir.

Jornal O Líder – Na trajetória da empresa, 
quais foram as principais inovações?

As principais inovações e realizações que 
promovemos no decorrer da nossa história foram 
a realização do florisul, que é um encontro Sul de 
floristas, além de implantar a fábrica de emba-
lagem e o atacado com venda a pronta entrega.

 
Jornal O Líder – Quais os serviços e produ-

tos mais procurados pelos clientes?
Ki-amor Atacado: embalagens, fitas, cestas, 

floral, flores artificiais, base para montagem de 
arranjos;

Ki-amor Floricultura: flores naturais, materiais 
para decoração de ambientes, cestas personaliza-
das, perfumaria, livros, bijuterias, bolsas;

Ki-amor Fábrica: embalagens para crisântemo;
Ki-amor Eventos: decoração e organização 

para casamentos, festas de 15 anos, formaturas 
e eventos empresariais.

Jornal O Líder – Quais as vantagens de tra-
balhar com fabricação própria? 

entre as principais vantagens de ter fabrica-
ção própria podemos citar o melhor preço e a 
produção de materiais exclusivos.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo da em-
presa?

A floricultura Ki Amor tem como principal 
objetivo a satisfação total dos clientes.

Jornal O Líder – Qual é o diferencial da 
empresa?

Nos eventos o diferencial é a assessoria e 
acompanhamento, criatividade e desenvol-
vimento de evento exclusivo; Na floricultura, 
temos as embalagens dos produtos, qualida-
de e criatividade. No atacado, as variedades, 
novidades e lançamentos, a venda em pronta 
entrega. Na fábrica, os preços e qualidade dos 
produtos.

 
Jornal O Líder – O que falta para melho-

rar ainda mais os negócios?
Para poder melhorar ainda mais, a empresa 

precisa estar sempre treinando pessoas, atenta 
as inovações e lançamentos, pois no mundo de 
hoje é tudo muito rápido, precisamos estar aten-
tos, planejando e agindo com muita coragem, 
enfrentando só desafios do mercado.

 
Jornal O Líder – Quais os planos que a em-

presa tem para o futuro?
Ser a maior empresa de distribuição de pro-

dutos para floricultura do Sul do Brasil.
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2014/2015

Gestão 2014/2015 seguirá o lema “CdL/Associação empresarial de Maravilha – Mais próxima de você”

CdL/Associação empresarial de Maravilha empossa 
nova diretoria 

Com o lema “CdL/Associação empre-
sarial de Maravilha – Mais próxima de você”, 
a nova diretoria da CdL/Associação empre-
sarial e os coordenadores de núcleos do Pro-
grama empreender para o biênio 2014/2015 
foram empossados na sexta-feira (07). 

A solenidade aconteceu no Maravilhas 
Park Hotel e na ocasião foram empossados 
os integrantes da diretoria executiva, Conse-
lho fiscal e Conselho deliberativo da CdL/
Associação empresarial, que são presididos 
por Jeovany folle e tem como vice-presiden-
te Poliana de oliveira.

durante a cerimônia o ex-presidente, 
Jonas dall’Agnol, recebeu uma homenagem 
de reconhecimento pelo trabalho desenvol-
vido, bem como o presidente empossado, 
Jeovany folle, recebeu os certificados de pre-
sidente da CdL e presidente da Associação 
empresarial de Maravilha.

Participaram da solenidade, além dos 
empossados e demais empresários ma-
ravilhenses, a prefeita de Maravilha, rosi 
Maldaner, o presidente da Câmara de vere-
adores, ivo Badia (PMdB), o secretário de 
desenvolvimento regional, valci dal Maso, 
o deputado federal Celso Maldaner (PMdB/
SC), o deputado estadual Marcos vieira 
(PSdB), que representou a Assembleia Le-
gislativa de Santa Catarina, o presidente da 
federação das Câmaras de dirigentes Lo-
jistas de Santa Catarina (fCdL/SC), Sérgio 
Alexandre Medeiros e o presidente da fede-

ração das Associações empresariais de Santa 
Catarina (facisc), ernesto João reck.

Ao repassar o cargo, o ex-presidente des-
tacou as principais atividades desenvolvidas 
durante o seu mandato e lembrou do cres-
cimento que a entidade teve neste período. 
“Tenho a sensação que fizemos um bom 
trabalho e deixamos um bom legado, isso 
graças ao empenho de todos. É com muita 
satisfação que encerro este ciclo”, frisou Jonas 
dall’Agnol. 

o novo presidente Jeovany folle agrade-
ceu a confiança dos empresários e ao ex-pre-
sidente Jonas pelo bom trabalho desenvolvi-
do, bem como aos colaboradores, diretores 
e coordenadores de núcleos que muito se 
dedicam nas atividades da CdL/Associação 
empresarial. “Pretendemos seguir com as 
parcerias que existem e dar continuidade nas 
ações que estavam dando certo”, destacou.

Atualmente, com mais de 400 associa-
dos, a entidade já tem status de grande porte 
perante as outras CdLs e Associações em-
presariais do estado. Conforme folle, isso 
só aumenta a responsabilidade em dar con-
tinuidade ao trabalho que vinha sendo feito 
nas gestões anteriores. “Muito mais do que 
quantidade, queremos sempre mais a qua-
lidade dos nossos serviços e do atendimento 
aos nossos associados”, ressalta.

folle também afirmou que o objetivo 
dos diretores é estarem mais próximos dos 
associados nestes dois anos, o que justifica 
a escolha do lema desta gestão. “Seremos 
sempre parceiros dos nucleados. Queremos 
o associado perto de nós e trabalhando jun-
to”, frisou. em seus pronunciamentos, as 
autoridades ressaltaram o bom trabalho de-
senvolvido e as conquistas obtidas pela en-
tidade, desejando sucesso a nova diretoria. 

DIRETORIA DA GESTÃO 2014/2015
Presidente: Jeovany folle;
vice-presidente: Poliana de oliveira;
diretor secretário: ricardo André Konzen;
diretora tesoureira: Jucilei M. Panegalli Honaiser;
diretor de indústria: Márcio Adelir Ludke;
diretora de Comércio: Neiva Gomes de oliveira;
diretor de Serviços: Paulo César Hubner;
diretor de Agronegócios: daniel M. Schmidt;
diretora de SPC/Serasa: Simone M. Zanotto;
diretor de Aperfeiçoamento Profissional: André Chaves;
diretora de relações Públicas, Marketing e eventos: Caroline Maldaner;
diretora do Projeto empreender: Patricia Boff;
Conselho fiscal: Mário Sérgio Pires Pinheiro, Claudia Lang vendrame e 
Nelson Tischer (titulares) e João Célio Gomes Boeira, Jamile Segala Za-
netti e Murilo Lopes duarte (suplentes).
Conselho deliberativo: Jonas dall’Agnol, vitaliano Tonkiel e 
Gelson rossetto.

COORDENADORES DE NÚCLEOS
Núcleo de Automecânicas: Ademir Brutscher; 
representando o Núcleo das indústrias do vestuário: Márcio 
Adelir Ludke;
Núcleo Metalmecânico: Thomás Heydt;
Núcleo dos Profissionais Contábeis: roberto wildner;
Núcleo de desenvolvimento Comercial: Gelson rossetto;
Núcleo do Jovem empreendedor: Patricia Boff;
Núcleo dos Profissionais da Beleza: Murilo duarte;
Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do Progresso: Marcio eleodoro;
Núcleo da Mulher empresária: eliana reiter estefano;
Núcleo das imobiliárias e Corretores de imóveis: Herrisson eder ranzi;
Núcleo dos Profissionais de recursos Humanos: Simone waldow;
Núcleo de desenvolvimento econômico: ivan Tomazoni.Nova diretoria conduzirá a entidade no biênio 2014/2015

ILAINE ROHDEN

Bruna Galera, esposa de Dall’Agnol, entregou um ramalhete 
de flores para Dianiléia Fabris, esposa do novo presidente

Coordenadores de núcleos também foram empossados Reck entregou o certificado de presidente da Associação 
Empresarial para Folle

Empresários e comunidade maravilhense participaram da 
solenidade

Autoridades prestigiaram o cerimonial Diretores da gestão 2012/2013 receberam um mimo de 
agradecimento

Dall’Agnol recebeu uma lembrança dos colaboradores, 
associados e diretoria

Conselho Fiscal e Conselho Deliberativo foram empossados Folle recebeu de Medeiros o certificado de presidente da 
CDL de Maravilha 
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TERMO DE CONVOCAÇÃO

O MUNICÍPIO DE MARAVILHA, pessoa jurídica de direito 
público interno, inscrito no CNPJ sob n° 82.821.190/0001-72, com 
sede na Av. euclides da Cunha, 60, nesta cidade de Maravilha, SC, 
neste ato representado pela Senhora ROSIMAR MALDANER, 
Prefeita Municipal de Maravilha, vem através de o presente CON-
VOCAR a Senhora ANA CLAUDIA CAMARGO, brasileira, porta-
dora do rG: 4512044, aprovada no Processo Seletivo Municipal 
edital n° 02/2013, para o cargo de Auxiliar de Serviços Gerais 40 
h semanais, devendo comparecer no prazo de 10 (dez) dias junto 
ao departamento de Pessoal do Centro Administrativo Municipal 
de Maravilha, para procedermos aos atos de contratação tempo-
rária, munidos dos seguintes documentos:

- CPf
- rG (identidade)
- Número de Conta Corrente na Caixa econômica federal
- Certidão de Casamento ou Nascimento
- Certidão de Nascimento dos filhos até 21 (vinte e um) anos
- Título de eleitor com comprovante da última eleição
- Atestado Médico do trabalho

- Se masculino, quitação do Serviço Militar
- Comprovante do diploma 
- Comprovante de escolaridade
- Não estar condenado por sentença criminal transitada em 

julgado e não cumprida (ficha corrida) fórum.
- declaração de não ter sido demitido por justa causa do ser-

viço público 
- Não estar aposentado em decorrência de cargo, função ou 

emprego público 
- Não estar em exercício de cargo público 
- Comprovante de residência (água, luz ou telefone)
- Número PiS/PASeP
- declaração de bens

o não comparecimento da candidata aprovada, munida dos 
documentos requisitados no prazo de (dez) dias, implicará nas 
sanções previstas no edital.

      Maravilha, SC, 11 de fevereiro de 2014.

ROSIMAR MALDANER
Prefeita de Maravilha

TERMO DE CONVOCAÇÃO

O MUNICÍPIO DE MARAVILHA, pessoa jurídica de direito 
público interno, inscrito no CNPJ sob n. 82.821.190/0001-72, com 
sede na Av. euclides da Cunha, 60, nesta cidade de Maravilha, 
SC, neste ato representado pela Sra. ROSIMAR MALDANER, 
Prefeita Municipal de Maravilha, vem através de o presente CON-
VOCAR a Senhora ELIA RODRIGUES, brasileira, portadora do 
rG: 5625823, aprovada no Processo Seletivo Municipal edital n. 
02/2013, para o cargo de Auxiliar de Serviços Gerais 40 h sema-
nais, devendo comparecer no prazo de 10 (dez) dias junto ao de-
partamento de Pessoal do Centro Administrativo Municipal de 
Maravilha, para procedermos aos atos de contratação temporária, 
munidos dos seguintes documentos:

- CPf
- rG (identidade)
- Número de Conta Corrente na Caixa econômica federal
- Certidão de Casamento ou Nascimento
- Certidão de Nascimento dos filhos até 21 (vinte e um) anos
- Título de eleitor com comprovante da última eleição
- Atestado Médico do trabalho

- Se masculino, quitação do Serviço Militar
- Comprovante do diploma 
- Comprovante de escolaridade
- Não estar condenado por sentença criminal transitada em 

julgado e não cumprida (ficha corrida) fórum.
- declaração de não ter sido demitido por justa causa do ser-

viço público 
- Não estar aposentado em decorrência de cargo, função ou 

emprego público 
- Não estar em exercício de cargo público 
- Comprovante de residência (água, luz ou telefone)
- Número PiS/PASeP
- declaração de bens

o não comparecimento da candidata aprovada, munida dos 
documentos requisitados no prazo de (dez) dias, implicará nas 
sanções previstas no edital.

     Maravilha, SC, 11 de fevereiro de 2014.

     ROSIMAR MALDANER
     Prefeita de Maravilha

TERMO DE CONVOCAÇÃO

O MUNICÍPIO DE MARAVILHA, pessoa jurídica de direito 
público interno, inscrito no CNPJ sob n. 82.821.190/0001-72, com 
sede na Av. euclides da Cunha, 60, nesta cidade de Maravilha, SC, 
neste ato representado pela Senhora ROSIMAR MALDANER, 
Prefeita Municipal de Maravilha, vem através de o presente CON-
VOCAR a Senhora IVANETE MULER, brasileira, portadora do 
rG: 3920414, aprovada no Processo Seletivo Municipal edital n. 
02/2013, para o cargo de Auxiliar de Serviços Gerais 40 h sema-
nais, devendo comparecer no prazo de 10 (dez) dias junto ao de-
partamento de Pessoal do Centro Administrativo Municipal de 
Maravilha, para procedermos aos atos de contratação temporária, 
munidos dos seguintes documentos:

- CPf
- rG (identidade)
- Número de Conta Corrente na Caixa econômica federal
- Certidão de Casamento ou Nascimento
- Certidão de Nascimento dos filhos até 21 (vinte e um) anos
- Título de eleitor com comprovante da última eleição
- Atestado Médico do trabalho

- Se masculino, quitação do Serviço Militar
- Comprovante do diploma 
- Comprovante de escolaridade
- Não estar condenado por sentença criminal transitada em 

julgado e não cumprida (ficha corrida) fórum.
- declaração de não ter sido demitido por justa causa do ser-

viço público 
- Não estar aposentado em decorrência de cargo, função ou 

emprego público 
- Não estar em exercício de cargo público 
- Comprovante de residência (água, luz ou telefone)
- Número PiS/PASeP
- declaração de bens

o não comparecimento da candidata aprovada, munida dos 
documentos requisitados no prazo de (dez) dias, implicará nas 
sanções previstas no edital.

      Maravilha, SC, 11 de fevereiro de 2014.

     ROSIMAR MALDANER
   Prefeita de Maravilha 

DOAÇÃO

o valor repassado foi para a compra de um oxímetro para o pronto socorro
Sintraf entrega recurso para o Hospital São José

ISABEL MüLLER

Na manhã da última quarta-feira 
(12), o Hospital São José recebeu do 
Sindicato dos Trabalhadores rurais 
de Maravilha (Sintraf) o valor de r$ 
2.100,00. Conforme explica o presiden-
te do Sindicato, Gilson farinon, o valor 
doado foi arrecado com as vendas de 
bebidas durante a assembleia festiva de 
encerramento do ano, que aconteceu 
em dezembro de 2013. 

“Sabemos das dificuldades que o 
hospital enfrenta, e nossa entidade gra-
ças a deus está com a situação financei-
ra equilibrada. É um valor irrisório, mas 
sei que para o hospital vai ser bem-vin-
do e vai ajudar muito. isso é uma forma 
de nós também contribuirmos com a 
comunidade. Sabemos que todos os 
nossos sócios, até de outros municípios de-

pendem desse hospital”, afirma farinon.
A diretora do hospital, Neiva 

Schaeffer, falou que com o valor já foi 
comprado um oxímetro para o pronto 
socorro. “o aparelho mede a saturação 
do oxigênio e os batimentos cardíacos. 
Já tínhamos um aparelho desses, mas 
o nosso queimou e não teve conserto, 
então adquirimos outro. ele está no 
pronto socorro e vai ser útil para quem 
passar por lá. Hoje o nosso atendimento 
no pronto socorro é de mais de 2.500 
pacientes por mês, com uma média de 
70 pacientes por dia”, ressalta Neiva.

No ato de entrega estiveram pre-
sentes além do presidente do Sindicato 
e da diretora do hospital, o tesoureiro do 
Sindicato e do hospital, Jaime defante; 
a responsável pelo setor financeiro do 
hospital, elizandra Pontela e o presi-
dente do hospital, Nilvo dondoerfer. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Entrega do valor foi realizada na manhã da última quarta-
feira (12) no hospital

Oxímetro está no pronto socorro e mede a 
saturação do oxigênio e os batimentos cardíacos 

Maravilha
Associação do Novo Bairro conclui mais 
uma parte da obra do Salão Comunitário

ISABEL MüLLER

A Associação dos Moradores do 
Novo Bairro concluiu mais uma etapa 
da obra do Salão Comunitário da en-
tidade. Conforme explica o presidente 
da associação, danilo Signor, essa é a 
terceira etapa da obra e até agora fo-
ram investidos r$ 160 mil.

Para iniciar a obra, a associação 
recebeu recursos de r$ 60 mil, 
no ano de 2011, do Governo do 
estado por intermédio do deputado 
estadual Marcos vieira (PSdB). 
No início de 2013, outra etapa foi 

iniciada com recursos de r$ 50 mil 
da Administração Municipal por 
meio da prefeita rosi Maldaner, 
onde foi construída a copa, cozinha, 
banheiros, sala de preparo de carnes 
e churrasqueira, sendo 18.607 m². 
Agora, na terceira etapa da obra, 
foram feitos os acabamentos, como 
piso, foro, as pias para cozinha e 
copa, além dos dois banheiros. 

de acordo com o presidente, 
agora a próxima etapa é fazer a parede 
para fechar a estrutura do salão. “va-
mos fazer algumas promoções para po-
der iniciar a próxima etapa”, afirmou.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Parte da construção já concluída Banheiros receberam piso, 
revestimento de parede e louças

Copa já foi concluída Cozinha também recebeu todos os 
acabamentos e já está pronta para uso

Sala de carnes é ampla e conta 
com duas bancadas 

Churrasqueiras também já estão 
concluídas

PUBLICAÇõES LEGAIS
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Suelen Schneider teve a oportunidade de conhecer os pontos turísticos e estudar a língua inglesa, em Nova York

Maravilhense permanece 20 dias em Nova York

ISABEL MüLLER

A maravilhense Suelen Schneider, 
23 anos, teve a oportunidade de conhe-
cer Nova York, nos estados Unidos da 
América. A viagem foi através da agên-
cia de turismo Travelmate, de Chape-
có, com o objetivo de estudar e passear. 
“realizei a minha primeira viagem ao 
exterior acompanhada de quatro ami-
gas de Chapecó. Após um ano inteiro 
de planejamento, no dia 30 de dezem-
bro, embarcamos. depois da cansati-
va passagem por quatro aeroportos, a 
chegada em Nova York foi às 6h30 do 
dia 31”, destaca Suelen.

o réveillon, as cinco amigas pas-
saram na famosa Times Square, onde 
milhares de pessoas se reuniram para 
festejar com música e exibições piro-
técnicas, o começo do novo ano. A Ti-
mes Square abriga a celebração do Ano 
Novo na cidade há 109 anos.

As aulas das jovens estavam marca-
das para começar no dia 06 de janeiro, 
então aproveitaram ao máximo para 
visitar diversos lugares. “Começamos o 
nosso tour pelo Central Park. Para o nos-
so dia de compras, o hotel que estáva-
mos nos indicou o outlet de Nova Jersey, 
o “New Jersey’s Gardens”. outro ponto 

turístico que visitamos foi o museu 
Madame Tussauds, mundialmente co-
nhecido pela maior coleção de estátuas 
de cera das celebridades. o maior espe-
táculo na opinião de todas foi assistir o 
musical “o fantasma da Ópera” que era 
um sonho de todas, foi incrível”, afirma.

Nas duas semanas seguintes as 
quatro amigas frequentaram as aulas 
na escola eC english NY. “deixamos o 
hotel e nos mudamos para diferentes 
casas de famílias no bairro do Brooklyn 
com o objetivo de conhecer um pouco 
da realidade das famílias locais”, diz.

Através da escola de inglês, elas 
tiveram a oportunidade de conhecer 

washington, passando o fim de se-
mana de 11 e 12 de janeiro visitando 
a capital dos eUA. “durante a nossa 
visita conhecemos a Casa Branca, o 
Monumento a washington (o obelis-
co), os memoriais de Lincoln, Tomas 
Jefferson e Martin Luther King Jr, o mo-
numento aos veteranos da Guerra do 
vietnã e Corréia. Por último, visitamos 
o Cemitério Nacional de Arlington, o 
cemitério militar mais conhecido dos 
estados Unidos. entre os personagens 
mais famosos está o presidente John Ke-
nnedy, ao lado de uma pira eterna arde. 
Mas o local mais visitado é o túmulo do 
soldado desconhecido, onde os restos 

de três soldados não-identificados da i 
Guerra Mundial, Guerra da Coreia e Se-
gunda Guerra Mundial, são guardados 
perpetuamente por um guarda de hon-
ra do exército, cuja cerimônia de troca 
da guarda tivemos a oportunidade de 
presenciar”, relembra Suelen.

No outro dia de visitas a Capital tive-
ram a oportunidade de conhecer o insti-
tuto Smithsoniano, que compreende 19 
museus e sete centros de pesquisa. “Pelo 
fato de ser impossível ver todos, fizemos 
o máximo para ver quantos fossem pos-
síveis, entre eles, estão o Centro Legislati-
vo o “US Capitol”, o Museu dos Arquivos 
Nacionais, onde se encontra documen-

tos como a Carta da independência e a 
Constituição dos estados Unidos. ou-
tros museus visitados foram Museus do 
Ar e espaço, Museus de História Natural 
e o Museu Nacional da História Ameri-
cana”, enaltece. 

Como as aulas eram apenas meio 
turno, aproveitaram para conhecer os 
pontos turísticos da região como o em-
pire State, Memorial do 11 de Setembro, 
Zoológico do Bronx, Aquário de NY e 
estátua da Liberdade.

A volta ao Brasil aconteceu no dia 18 
de janeiro. “Aproveitamos ao máximo a 
nossa viagem e em breve pretendo co-
nhecer novos lugares”, afirma Suelen. 

Fotos: Arquivo pessoal

Suelen aproveitou para brincar com a 
neve nos dias congelantes em Nova York

A Casa Branca foi um dos pontos 
turísticos visitados As cinco amigas no Strawberry Fields, Central Park
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CAMISETAS DA RAFA 

A maravilhense rafaela Silva juntou a habilidade com desenhos para reproduzir 
estampas exclusivas em camisetas. Até hoje, foram pintadas aproximadamente 160 
peças que estão espalhadas em diversos cantos do Brasil 

Camisetas + tintas = realização

RENATA MATTIA

Há cinco anos, a maravilhen-
se rafaela Silva de 22 anos 
mudou-se para florianópo-

lis em busca da sua formação pro-
fissional. “Sempre gostei da área 
de estética e foi através da minha 
amiga esteticista rafaela Begrow, 
que resolvi cursar Cosmetologia e 
estética na Universidade do vale do 
itajaí (Univali), campus de florianó-
polis”, conta. 

Já nos primeiros meses em flo-
rianópolis, rafaela buscou se inserir 
no mercado de trabalho para já po-
der atuar na sua área de formação. 
“Agora já formada, estou trabalhan-
do numa clínica de estética, mas, 
além disso, estou dedicando parte 
do meu tempo para um trabalho ex-
tra o qual me traz muita realização, a 
pintura de camisetas”, salienta. 

Camisetas da Rafa
Uma brincadeira que agora é um 

verdadeiro sucesso, assim iniciaram 
os trabalhos da mais nova fonte de 
renda da esteticista rafaela Silva, 

mais conhecida por rafa. “A Cami-
setas da rafa surgiu de uma brin-
cadeira. Sempre quis muito uma 
camiseta com a estampa da banda 
Mamonas Assassinas, mas não era 
fácil encontrá-la, então, resolvi fa-
zer a minha própria camiseta”, conta 
rafa. Após finalizar a obra no tecido, 
resolveu fotografá-la para postar na 
sua rede social, o facebook. “foi por 
pura brincadeira e também para 
mostrar o meu trabalho. Após a 
postagem da foto, começaram inú-
meras “curtidas” e pessoas entran-
do em contato. Primeiro foi uma 
amiga que queria uma camiseta, 
após foram mais e mais pedidos e 
eu, sempre muito feliz, afinal, sem-
pre amei desenhar e pintar e além 
disso, deixava a pessoa realizada 
com a sua estampa preferida na sua 
camiseta”, lembra. 

“outro fato para as Camisetas 
da rafa foi o show do Paul Mc-
cartney que aconteceu em floripa. 
Lembro-me que pintei camisas 
com desenhos dele para eu e mi-
nhas amigas e todas fomos vestidas 
by rafa”, comenta.

O negócio através do Facebook
Por incentivo da irmã mais ve-

lha, Melany Martins, foi que a “Ca-
misetas da rafa” ganhou a sua fan 
Page e após um ano foram mais de 
mil curtidas. “depois de já ter pinta-
do umas 30 camisetas, minha irmã 
me incentivou a criar uma página 
no facebook, e no início eu relu-
tei um pouco. Mas quando dei por 
mim, já estava pedindo ajuda para 
escolher o nome da minha marca, 
analisando o crescimento do meu 
trabalho”, explicou. 

“Camisetas da rafa foi o nome 
escolhido, por achar bem familiar, 
rápido e prático”, conta rafa. 

A fan Page no facebook já 
completou um ano e, conforme 
ela, foram aproximadamente 160 
camisetas feitas. “o mais legal é 
que as mais de 160 camisetas estão 
espalhadas em todos os cantos, e a 
cada dia que passa eu tenho mais 
seguidores, mais pedidos. Sinal de 
que estão acreditando no meu tra-
balho”, salienta. 

Conforme ela, toda a divulga-
ção é feita através da fan Page e 
também do seu facebook pessoal. 
“Quem quiser ter mais acessos aos 
meus trabalhos é só acessar a pági-
na: facebook.com/camisetasdarafa 
ou então, no meu facebook pessoal. 
Além do mais, tenho muitos amigos 
que ajudam na divulgação. e falan-
do em amigos, o sucesso do meu 
negócio eu devo muito à eles e a 
minha família, que em todos os mo-
mentos me incentivam e mostram 
o meu trabalho e o levam para to-
dos os cantos do país. eu acho tudo 
isso muito legal, pois assim já recebi 
muita ajuda”, ressaltou. 

rafa também lembra com ca-
rinho dos clientes. “eles usam as 
camisetas, fazem propaganda e 
indicam a página para amigos. eu 
mesma faço a minha propaganda, 
afinal, tenho várias camisas e é só 
sair para fazer a divulgação. e a pro-
paganda realmente é grande”, conta. 

rafa enaltece que ao encontrar 
alguém vestido uma obra sua se sen-
te muito realizada. “Adoro quando 
encontro alguém com as minhas 
peças, ou ainda, adoro receber fotos 
do pessoal usando para postar na 
página, todo o trabalho compensa 
quando recebo elogios e novos pe-
didos”, afirma. 

Quer uma camiseta? 
Para conseguir uma camiseta é 

só falar com a rafa no seu facebook 
pessoal ou na fan Page. “Pode dei-
xar mensagem na página mesmo, e 
também pelo e-mail: camisetasda-
rafa@gmail.com, e em Maravilha, 

podem ser feitos pedidos na galeria 
de artes Loro e Host. Ao fazer os pe-
didos lá, o meu irmão diogo me enca-
minha e eu as crio e depois envio por 
Correios aos clientes”, explicou. 

“A Camisetas da rafa é basicamen-
te isso: faço o que o cliente deseja, quem 
escolhe as estampas são os clientes. 
eles sempre chegam já com a estampa 
que querem, é tipo: aquela estampa 
que você sempre quis, pode virar cami-
seta. Todas são feitas para clientes sob 
encomenda, ainda não trabalho pronta 
entrega, mas nunca se sabe! Todas 
são feitas a mão por mim e com tin-
tas para tecido”, finaliza. 

Fotos: Divulgação/ Camisetas da Rafa

Rafaela Silva comemora o sucesso de um negócio, que iniciou numa 
brincadeira 

Nova marca do seu negócio foi 
lançada na última semana 
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NO EMBALO

Cunha Porã, com pouco mais de 10 mil habitantes, é o berço de três conceituadas bandas - Musical San Francisco, 
Grupo Chama e Banda Estrela Negra, que já são conhecidas nacionalmente através das suas inéditas canções

DO SOM!

RENATA MATTIA 

Cunha Porã é um município com pou-
co mais de 10 mil habitantes e localiza-se 

nas proximidades de Pinhalzinho e Ma-
ravilha. Tem seus destaques, economica-
mente falando, na agroindústria familiar. 
Porém, não é somente este setor que eleva 

o nome do município. Três das principais 
bandas de Santa Catarina das conhecidas 
pelo estilo “bailão” tem o seu berço no mu-
nicípio, sendo elas, Musical San francisco, 

Grupo Chama e Banda estrela Negra. 
Nesta semana, a equipe de reporta-

gem do jornal o Líder conversou com os 
empresários e proprietários das bandas 

para que eles contassem sobre a trajetória e 
para que pudéssemos trazer aos nossos lei-
tores curiosidades sobre estas três bandas 
principais. Conheça-as: 

O sucesso também #NaEstrada
Fundado há 30 anos, o Musical San Francisco já gravou DVDs ao vivo e hoje conta com uma banda de oito integrantes

Lino francisco reinehr, popu-
larmente conhecido por Castelo, foi 
o fundador do Musical San francis-
co. “Sempre tive a vontade de levar a 
alegria através da música para as pes-
soas, e por volta da década de 80 con-
segui concretizar este que sempre foi 
meu sonho”, lembra Castelo. “A esco-
lha do nome foi muito simples, por ter 
francisco no meu nome e por na épo-
ca estar na moda dar nomes de ci-
dades americanas, resultando en-
tão em Musical San francisco”, conta. 

o Musical San francisco tem 
um repertório bem diversifica-
do. “Tocamos tudo o que está em 
alta no momento, mas fazemos par-
te das bandas conceituadas pelo es-
tilo “bailão””, explica Castelo. 

Mensalmente, o Musical San 
francisco realiza 25 shows. “Mas 
este número aumenta principal-
mente nos meses de outubro e no-
vembro, onde já chegamos a realizar 
30 shows. Alcançamos estas mé-
dias com as chamadas ‘dobradinhas’, 
onde em um único dia são realiza-
dos de dois a três shows”, salienta. 

Santa Catarina, rio Grande do Sul 
e Paraná são os três principais esta-
dos onde o Musical San francisco dei-
xa a sua marca. “em épocas de tur-
nês realizamos grandes shows nos 
estados do Mato Grosso do Sul, Mato 
Grosso, Goiás e São Paulo, porém, 
atualmente por questões de logísti-
ca, estes shows não estão acontecen-
do com muita frequência”, ressalta. 

Joel Carlo, Marcelo San, régis, Jo-
sué, Mano, Joilson, Tivio e Tilico são os 
responsáveis pelas apresentações das 
músicas mais tocadas nas rádios da re-
gião. “Além dos oito músicos, ainda 
contamos com toda a equipe de auxi-
liares, totalizando mais nove pessoas, 
sendo eles os nossos motoristas, téc-
nicos de luz e demais auxiliares”, diz. 

A banda também ressalta um sig-
nificativo reconhecimento que foi 
obtido por meio das redes sociais. 

“Hoje a banda tem um número ex-
pressivo de seguidores nas redes so-
ciais. No facebook são mais de 103 
mil curtidas. No Twitter são 2.600 
seguidores e no Youtube são mais de 
600 inscritos e os vídeos somam quase 
dois milhões de visualizações. Te-
mos também o projeto #Naestrada, 
onde o nosso site é atualizado auto-
maticamente com publicações feitas 
pelo instagram”, comemora o fun-
dador do Musical San francisco. 

Há 30 anos na estrada, grupo comemora o sucesso de 
público e também nas redes sociais
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Uma banda que já vinha realizan-
do shows na região, realmente se con-
sagrou após a mudança do nome. Há 
aproximadamente dois anos, o Gru-
po Chama já é conhecido nos três es-
tados do Sul. Uma banda que vem 
com um diferencial, principalmen-
te na sua estrutura de palco e tecno-
logia. de acordo com o empresário 
Joel Pasinato, outro diferencial é o es-
tilo musical. “regionalmente falan-
do, nos destacamos pela tradição das 
nossas músicas, com um estilo total-
mente diferente e voltado para agra-

dar a todos que nos ouvem”, afirmou. 
“o mercado de entretenimento 

atual exige o que há de mais avança-
do em termos de tecnologia e quali-
dade. É pensando nisso que o Gru-
po Chama oferece ao seu público uma 
das melhores estruturas de shows 
do Sul do Brasil. Além da qualida-
de em seus profissionais, uma es-
trutura de ponta que garante o su-
cesso de qualquer evento. o sistema 
de sonorização e iluminação ba-
seia-se em sistemas digitais de ope-
ração. A estrutura de palco con-

ta com iluminação de Movings Bean, 
além de painéis de Led de alta reso-
lução - tudo para tornar o show ain-
da mais belo e empolgante”, enfatizou.

Atualmente, o grupo faz em mé-
dia 15 apresentações mensais nos 
estados de Santa Catarina, Para-
ná e rio Grande do Sul. “Nos últi-
mos dias ainda despertamos o inte-
resse de uma produtora de São Paulo, 
a mesma que cuida da agenda de ar-
tistas renomados como Amado Ba-
tista, frank Aguiar, Calçinha Pre-
ta e Leo Magalhães”, conta Pasinato. 

outra novidade apresentada pela 
banda é o contato com uma emis-
sora de Tv nacional. “Através da nos-
sa produtora estamos buscando ex-
clusividade do Grupo Chama para as 
apresentações na emissora, e nas pró-
ximas semanas teremos o resulta-
do final desta parceria”, ressaltou. o 
Grupo Chama é composto por uma 
equipe de 13 pessoas, sendo oito mú-
sicos e os demais da equipe técnica.  

o Grupo Chama também possui 
seguidores nas redes sociais, além site 
www.grupochamaoficial.com.br. 

Os momentos 
marcantes na carreira 

foram às gravações 
dos DVDs ao vivo, 
sendo o 1º deles em 

Saudades em 2006 e 
o 2º e 3º em Cunha 

Porã, em 2009 e 2012

Show belo e empolgante
Um dos diferenciais do Grupo Chama é a estrutura que se baseia em sistemas digitais de operação 

http://www.grupochamaoficial.com.br
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Grupo Chama tem um diferencial na estrutura e no estilo musical 
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O grupo faz 
em média 15 

apresentações 
mensais nos 
Estados de 

Santa Catarina, 
Paraná e Rio 

Grande do Sul

 A Banda 
Estrela 
Negra 

lançará o 
seu primeiro 

CD em 
março 

deste ano 

Com estilo próprio e arranjos diferenciados
Banda Estrela Negra comemora o sucesso e se prepara para a gravação do primeiro CD que será lançado no mês de março 

A história da banda estrela Ne-
gra é recente. “iniciamos as nos-
sas atividades no dia 04 de outu-
bro de 2013, mas o sucesso foi tanto, 
que em apenas quatro meses já tí-
nhamos a nossa agenda lotada, via-
jando e levando a nossa música para 
os três estados do Sul do país”, lem-
bra o empresário César Pellizzer. 

Atualmente, a banda faz uma mé-
dia de 16 a 18 shows mensais. “Te-
mos em nossa agenda uma média 
de quatro a cinco eventos por sema-
na, rodando os estados de Santa Ca-
tarina, rio Grande do Sul e Paraná. 
e em todos os nossos shows bus-
camos um diferencial, além de le-
var a boa música aos nossos ouvin-
tes, contamos com equipamentos 
de ponta, nos igualando aos grandes 
shows nacionais”, lembra Pellizzer. 

A Banda estrela Negra con-
ta com sete pessoas auxiliando na 
parte da produção, seis músicos, 
dois vocalistas e ainda, dois mo-
toristas. “É sempre com esta gran-
de equipe que rodamos, e confes-
so, que sem eles, o sucesso não 
seria o mesmo. Somos mais que 
uma equipe, somos uma grande e 
bela família”, salientou Pellizzer. 

“Não podemos esquecer do nos-
so principal vocalista, André Bair-
ro, que neste ano completa 15 anos 
de carreira e nos auxilia para o su-
cesso da nossa banda”, diz.

“foi para concretizar um so-
nho que dei o primeiro passo 
para a fundação da Banda estre-
la Negra, e hoje, é com muito or-
gulho que vislumbro todo o nos-

so sucesso”, afirma o vocalista. 
Conforme André Bairro, a ban-

da tem o seu estilo próprio. “es-
tamos sempre buscando arranjos 
musicais diferenciados e desta-
camos as canções de nossa auto-
ria que já são sucessos nos três es-
tados da nossa querida região Sul e 
são muito tocadas em todas as rá-
dios, são as músicas Tarde de Mais 
e Te Amo Cada vez Mais”, diz. 

outra novidade da Banda estre-
la Negra é o lançamento do 1º Cd no 
mês de março. “Já estamos prepa-
rando o nosso 1º Cd que será lança-
do no mês de março e contamos com 
o apoio de todos, que curtem a Ban-
da estrela Negra, que visitem as nos-
sas redes sociais, curtam as nossas 
músicas e apreciem as canções iné-
ditas que farão parte do nosso reper-
tório”, finalizou o vocalista André. 

Banda Estrela Negra comemora o 
seu sucesso e está programando o 
lançamento do primeiro CD para o 
próximo mês 

Divulgação
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U
ma festa informal, 
com muito sabor e 
beleza, especial para 
diversos tipos de 
reuniões com adul-

tos, as mesas de queijos e vinhos 
são muito usadas. Pode comprar 
tudo pronto ou preparar, você 
mesmo, algumas tábuas de quei-
jos acompanhadas por cestas de 
pães variados. 

As montagens de tábuas de 
queijos ainda têm sabor de novi-
dade. São deliciosas, claro, mas o 
mais importante para quem vai 
montar uma delas é a parte ‘ar-
tística’, a arrumação, combinando 
cores e administrando contrastes. 

A possibilidade de combina-
ções é quase infinita, dependen-
do sempre de sua disposição para 
gastar, além das preferências gas-
tronômicas.

Usa-se um prato circular, de 
madeira, onde podem ser coloca-
dos juntos vários tipos de queijo. 
Para comer, nada de garfo e faca. 

o queijo deverá ser cortado 
em pedaços pequenos, colocado 
com a mão junto com pedacinhos 
de pão e levados à boca desta for-
ma.

Não esqueça, o mais impor-
tante da festa é à sua disposição. 
Para uma festa assim, você deve 
estar disposto para atender seus 
convidados, deixando à vontade 
para que participem da informa-
lidade da reunião, servindo-se e 
divertindo-se. 

ACOMPANHAMENTOS:
Frutas - em uma boa mesa 

de ‘queijos e vinhos’ não podem 
faltar frutas. escolha frutas da es-
tação como maçãs, peras, uvas 
brancas e rosadas. evite as frutas 
cítricas que podem alterar o sabor 
e aroma dos vinhos. Use as frutas 
como acompanhamento e na de-
coração, elas dão um toque espe-
cial à apresentação dos queijos. 

Espero que tenham 
gostado das dicas. 

Até a próxima 
edição... bom final 
de semana a todos!

você sabe como servir queijos e vinhos?
Sirva também frutas secas como 
damascos, etc.

Sobremesa - muitos abomi-
nam a ideia, mas uma sobreme-
sa  leve para fazer com que seu 
convidado perca o sabor do quei-
jo, que só é agradável enquanto 
estamos degustando é uma óti-
ma pedida. experimente: sor-
vete de tangerina e decore com 
hortelã. Sorvete de limão com 
gotas de cassis. Salada de frutas. 
No final, o café, que pode ser 
acompanhado por chocolate de 
menta.

Pães - o pão não deve faltar 
numa boa mesa. Coloque nas 
extremidades da mesa, cestos 
de vime com pães variados. Para 
acompanhar o seu ‘queijos e vi-
nhos’ dê preferência aos pães 
não temperados. Use e abuse de 
baguette, pão italiano, pão pre-
to, pão integral, de centeio, fran-
cês, preto,   italiano, pão caseiro 
de diversos sabores e pão sueco. 
Torradas são ótimas para acom-
panhar os queijos cremosos. Sirva 
também biscoitos de água e sal e 
cream cracker. Tenha pelo menos 
três tipos de pães na sua mesa. 
você pode optar por dois pães sal-
gados, um escuro e um levemente 
doce com uvas-passa. os pães de-
vem ser servidos inteiros, sendo 
partidos com as mãos ou cortados 
pelos convidados, ao servirem-
se. Servir os pães cortados acaba 
forçando os convidados a comer 
uma ‘porção ‘não desejada.

ARRUMAÇÃO DA MESA:
Arrume bolinhas de manteiga 

sem sal, em pirâmide ou em al-
guns pratinhos. Se puder, use vá-
rias tábuas de madeira, usando os 
queijos de sabor mais forte numa 
delas, os de sabor médio em outra 
e na terceira os mais suaves. isto 
facilita os principiantes. 

os queijos devem estar de pre-
ferência inteiros ou em pedaços 
grandes, sem encostar uns nos 
outros. A mesa deve estar como 
para jantar americano, mas só 
usando pratinhos de sobremesa, 
garfinhos e faquinhas.

você não vai usar os garfos 
senão para retirar os pedaços de 
queijos para seu pratinho, ou mes-
mo, às vezes, para espetar o pão 
das cestinhas para o seu prato. o 
queijo só vai para a sua boca sobre 
pedaços de pão ou de biscoitos.

À mesa, arrume também os 
copos de vinho branco, tinto e 
as taças para champanhe. essas 
poderão ser usadas com vinho 

rose, mas... se você  só vai oferecer 
tintos e brancos,  então só leve à 
mesa os copos que serão usados.  
espalhe também guardanapos, 
que fazem parte da arrumação.

Saleiros e pimenta-do-reino 
ou os moinhos pequenos para 
pimentas em grão. Assim, como 
você não serve maionese com a 
mesma colher que usa para o ar-
roz ou a farofa, não deve também 
misturar as facas de servir os quei-
jos em pastas.

À mesa ponha uma faca perto 
de cada qualidade de queijo e, é 
claro, os comensais usarão uma 
faquinha só, que será limpa num 
pedacinho de pão do seu prato, 

cada vez que forem se servir de 
outro tipo de queijo desse mesmo 
pratinho individual.

REFRIGERANTES NÃO!
eles são completamente veta-

dos nas reuniões de vinhos e quei-
jos. Se alguém não quiser vinhos 
com queijos, coma os queijos be-
bendo água gelada, pura ou tipo 
cristal, ou toma chá.

Divulgação
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Profissão: Técnico de voleibol

Idade: 24 anos

Hobbies: Jogar vôlei, sair com ami-
gos e ouvir música

Música: faint (Linkin Park)

Filme: Coach Carter

Livro: Transformando suor em ouro 
(Bernardinho)

Esporte: vôlei e Handebol

Formação: educação física pela 
Unoesc Campus de São Miguel do oes-
te, com início em 2006 e término em 
2010.

Cursos de especialização: X Merco-
movimento: Congresso internacional; 
Curso de voleibol; 3º Simpósio regional 
de educação física; 5º Jornada da edu-
cação e Curso de Arbitragem da Liga 
oeste de voleibol 2013. Cursando agora 
a segunda graduação de Bacharel em 
educação física Unoesc campus de São 
Miguel do oeste.

Profissão: Minha mãe é professora 
de educação física e meu pai sempre 
foi técnico de voleibol e Handebol. vivi 
dentro de um ginásio e o esporte sempre 
fez parte da minha vida. Meus sonhos 
sempre foram iguais as dos meus pais.

Carreira: Comecei a atuar na área 

em 2009, como professor de educação 
física na escola Nossa 
Senhora da Salete 
e como instrutor 
de academia na 
Academia Cor-
po expressão. 
em 2013 tive a 
incrível oportu-
nidade de ser o 
técnico das catego-
rias de Base e olesc de 
voleibol masculino e ini-
ciação do feminino do município, onde 
sigo até hoje.

Clubes de serviço: Por enquanto não 
tenho muito tempo disponível para par-
ticipar de clubes de serviço, mas che-
guei a iniciar no Leo Clube de Maravi-
lha e quando mais novo sempre estive 
participando do grupo escoteiros raí-
zes. Agora sigo somente na Associação 
Maravilhense de voleibol.

Para o futuro: Pretendo seguir a car-
reira de técnico de voleibol e prepara-
dor físico em Maravilha. Se tiver a opor-
tunidade de trabalhar fora do município 
em um grande clube será um sonho 
concretizado.

Maravilha no futuro: espero que 
cresça cada vez mais e que continue 
sendo essa cidade que sempre me faz 
sentir muito bem, em casa. Que o espor-
te em nosso município cresça cada vez 
mais e que muitos talentos sejam reve-
lados.

Lute com determinação, abrace a vida com paixão, 
perca com classe, e vença com ousadia, 

porque o mundo pertence a quem se atreve e a 
vida é a vida é muito para ser insignificante’’.

(Charlie Chaplin)
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Galeria
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Na quarta-feira (12) quem 
pagou a festa foi o Anderson 
Pertussatti. Queremos lhe 
desejar alegrias e felicidades 
por este dia especial. Com 
muito carinho da esposa 
Daiane, da filha Luiza Valen-
tina e demais familiares...

O professor Jefferson Breda 
festejou o seu aniversário na 
quinta-feira (13)... Felicidades!

DEnILA ZAGO...
No último dia 12 festeja-
mos contigo mais um ano 
de vida e queremos lhe 
desejar muitas felicidades. 
Com amor, filhos Jack-
son, Angélica e Bruno!

Na última terça-feira (11) quem feste-
jou o seu aniversário foi o maravilhense 
Rochson Borghetti. Parabéns e muitas 
felicidades por este dia especial! Com 
carinho de todos os familiares e amigos...

Parabéns a Daiane Galera pelo ani-
versário comemorado na quin-
ta-feira (13). Sucesso...

Parabéns à cirurgiã-dentista 
Rosena Cristina Dondoer-
fer pelo aniversário come-
morado no último dia 13. 

Felicidades a 
Andriéli Campos 
que festejou o 
seu aniversário 
na quarta-feira 
(12). Parabéns!

EDUARDO BIAZUSSI
O sucesso é daqueles que ba-
talham, a força de vontade e a 
persistência trouxeram você 
até aqui! Com toda certeza você 
é merecedor desse sucesso... 
Você Eduardo mereces todas as 
glórias!!! Parabéns pela brilhan-
te conquista... Temos a certeza 
de que muitas vitórias após esta 
virão! Um abraço de todos os 
teus familiares pela formatura 
neste sábado (15) em Engenha-
ria de Alimentos pela UDESC.

Claudia Schegoschewski... Parabéns 
pelo aniversário comemorado na quinta-
feira (13). Sucesso e felicidades sempre!

Parabéns ao Luis Réquia pelo ani-
versário comemorado no último 
dia 11. Felicidades sempre!!! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Área Vip
Imperdível!!! 

O 2º Encontro da Mulher Empresária 
já está sendo organizando pelo Núcleo 
da Mulher Empresária ligado à CDL/ 
Associação Empresarial de Maravilha. 
De acordo com as nucleadas, a atração 

desta edição será a palestrante Dulce 
Magalhães, que trará a palestra intitulada 
“Desenhando o Futuro”. O evento está 

marcado para a noite do dia 11 de março 
(terça-feira) e terá como local o Maravi-
lhas Park Hotel, visando comemorar a 

passagem do Dia Internacional da Mulher.
Com residência em Florianópolis, 

Dulce é educadora, pesquisadora, escritora 
e palestrante. Em sua explanação voltada 

às mulheres, ela falará sobre as revisões 
de mundo; princípios da mudança; 

um novo pensar, um novo agir; planos 
pós-aposentadoria; mapa da vida; cenários 

e escolhas; realização e felicidade.
Em 2013, a primeira edição do 

encontro reuniu mais de 800 pessoas 
e teve uma palestra com a coach Vanes-
sa Tobias, além de um talk show com a 

presença de empreendedoras da região.
Participe você também, pois 

o evento promete ser sucesso!!!!

Quem completou o seu 2º aninho 
foi a pequena Carolina Dall’Agnoll, 
que com a sua alegria contagia a todos 
que estão ao seu redor... Parabéns!

Esbanjando 
charme e 
alegria... 
Josiele Vargas 
foi clicada pelas 
profissionais 
da Free Color 
Digital!

Nesta sexta-feira (14) foi o dia da Janaina 
Provin festejar o seu aniversário... e com 
certeza este ano com muita felicidades, 

afinal, o seu grande dia está chagando: o 
casamento! Sucesso e felicidades sempre!

Parabéns à advogada Maria Isabel Licks Milani pelo aniversário 
comemorado hoje (15). Felicidades e sucesso sempre!

Adriane Eckert e 
Delani Razia ansiosos 

a espera do bebê! 

A belíssima Daniela Motter, 15 anos, 
posando para as lentes da Foto Zanotto!

Os familiares parabenizam o nono Julio Gabriel Sobieski pelo aniversário 
que será comemorado no próximo dia 17. Parabéns e felicidades!

 “Quer saber o verdadeiro sentido da vida? Pra frente”. 
(Autor desconhecido)

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição!

N
in

a 
Fo

to
gr
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ia

Free Color Digital

Free Color Digital

 Foto Zanotto

 Foto Zanotto

Divulgação

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

As Bem Armadas
Ashburn (Sandra Bullock) é uma agente especial do fBi 
extremamente competente, apesar de ser mal vista pelos 
colegas de trabalho por ser arrogante e antipática. de olho 
em uma promoção no trabalho, ela pede ao seu chefe que 
a encarregue da investigação de um poderoso traficante 
de drogas em Boston, cuja identidade é desconhecida. 
entretanto, logo ao chegar Ashburn decide interrogar um 
pequeno traficante preso por Mullins (Melissa McCarthy), 
uma desbocada policial local que não aceita ordens de 
ninguém. Não demora muito para que as duas batam de 
frente, mas elas precisam encontrar um meio de trabalhar 
juntas.

Tá Chovendo Hamburguer 2
Após a desastrosa tempestade de comida no primeiro 
filme, flint e seus amigos são obrigados a deixar a cidade 
de Boca Grande. Sem saída, ele aceita o convite de seu 
ídolo, Chester v, e junta-se à The Live CorpCompany, que 
reúne os melhores inventores do mundo. Porém, quando 
descobre que sua máquina ainda funciona e agora cria 
perigosas comidas animalescas mutantes, flint decide re-
tornar e tentar salvar o mundo.

Oportunidades

Variedades
V/08

Karine Müller
 e-mail: simone@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

o Programa de Pós-Graduação em educação 
(PPGe) da Universidade federal da fronteira Sul 
(UffS) já está com as regras definidas para o Proces-
so Seletivo 2014. os candidatos podem se inscrever 
de 10 de março a 11 de abril para concorrer a uma 
das 20 vagas, nas linhas de pesquisa Políticas edu-
cacionais e Conhecimento e desenvolvimento nos 
processos pedagógicos.

duas vagas são reservadas a autodeclarados in-
dígenas aprovados no Processo Seletivo, conforme 
disposto no artigo oitavo da resolução nº 33/2013 do 
Conselho Universitário (Consuni). Caso as vagas não 
sejam preenchidas por autodeclarados indígenas, os 
aprovados serão os próximos da lista de classificação.

Para a inscrição, o candidato deverá ir à Secreta-
ria Acadêmica da Pós-Graduação do Campus Cha-
pecó, na Unidade Seminário (rua Canários da Terra, 
s/n, bairro Seminário), com os documentos necessá-
rios. Também serão aceitas inscrições recebidas pe-
los Correios, via Sedex, desde que a postagem ocor-
ra até o dia 11 de abril de 2014. o envelope deve ser 
encaminhado aos cuidados da Secretaria Acadêmica 
(pós-graduação) e remetido ao endereço: Avenida Ge-
neral osório, nº 413d, Caixa Postal 181, Bairro Jardim 
itália, Chapecó-SC, CeP 89802-210.

A relação das inscrições homologadas será pu-
blicada no site da universidade a partir de 30 de abril. 
Somente estarão na lista as inscrições que cumprirem 
com os requisitos dispostos no edital 039/UffS/2014.

Processo Seletivo
os candidatos passarão por duas etapas. A pri-

meira, de caráter eliminatório e classificatório, 
será composta de prova escrita de conhecimen-
to específico e análise do pré-projeto de pes-
quisa. A prova escrita será uma questão discur-
siva. o tema será sorteado dentre as questões 
elaboradas pela Comissão de Seleção a partir 
da bibliografia indicada no item 4.3.5 do edital. 
o sorteio acontecerá 20 minutos antes do início 
da prova.

Também de caráter eliminatório e classifi-
catório, a segunda etapa será a arguição sobre o 
pré-projeto e sobre o curriculum vitae.

Para a segunda etapa, cada candidato pas-
sará por uma banca de no mínimo dois profes-
sores do PPGe. Serão avaliados, na arguição, as 
capacidades do candidato para a exposição oral 
sobre a sua intenção de pesquisa, sobre sua ex-
periência profissional e sobre sua produção in-
telectual; e clareza na exposição das partes que 
compõem o pré-projeto de pesquisa.

os resultados, por etapas, serão divulgados 
em www.uffs.edu.br, no link Pós-Graduação > 
Stricto Sensu.

Todas as informações sobre o Processo Se-
letivo estão no edital 039/UffS/2014, disponí-
vel no site da UffS (www.uffs.edu.br), no link 
Boletim oficial > editais.

da série looks para o trabalho!
Qual a mulher empresária que não tem o sa-
pato PreTo essencial em seu closet?

É meninas, o sapato preto sempre foi e sempre 
será um coringa para os pés, porém, há dois anos 
tem outra cor queridinha que vem tomando o es-
paço do preto básico, os sapatos nudes trazem le-

veza, sofisticação e podem ser usados em 
qualquer ocasião assim como o preto.

Ter mais que um par nas cores 
preta ou nude não tem proble-
ma algum, você pode variar os 
modelos e combiná-los com seus 
looks para qualquer ocasião.
Para os dias corridos de uma 
mulher que deve estar sempre 
impecável, os sapatos básicos 
são essenciais, vestir-se rápido 
pode ser um problema quando 
não temos aquele look completo 
que garante que estamos vestidas 
de acordo com a exigência do 
ambiente e ocasião em questão, 
invista em looks coringa e tenha 
a garantia de estar bem vesti-
da em qualquer hora do dia. 

LANÇADO EDITAL DE SELEÇÃO DO MESTRADO EM EDUCAÇÃO DA UFFS

http://www.uffs.edu.br/
http://www.uffs.edu.br/
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Livros
THE WALKING DEAD - A QUEDA 
DO GOVERNADOR PARTE 1
o terceiro livro, ‘The walking dead - A Queda do Governa-
dor’ promete contar em detalhes o destino desse que é o 
personagem mais controvertido em um mundo dominado 
por mortos-vivos. Com seu senso doentio e muito particu-
lar de justiça, ele força prisioneiros a lutarem contra zumbis 
em uma arena, para delírio dos moradores entediados. 
No primeiro volume, A Ascensão do Governador, desco-
brimos como ele se tornou esse homem e qual a origem 
de suas atitudes extremas. Já no segundo, o Caminho para 
woodbury, acompanhamos suas interações com os moradores. e do que ele foi capaz 
para que a cidade murada fosse um local seguro no qual as pessoas pudessem viver em 
paz em meio ao apocalipse zumbi. e do que um grupo de humanos errantes é capaz 
para alcançar esse aparente paraíso. ‘The walking dead - A Queda do Governador’ dá 
continuação à história de ação e horror. Personagens icônicos das tirinhas que deram 
origem à série de Tv, como rick, Michonne e Glenn vão finalmente fazer sua estreia 
no palco do pesadelo zumbi. e fãs poderão vê-los sob uma nova e assustadora luz.

MILTON NEVES
Polêmico como sempre, neste 
livro Milton Neves conta os 
causos da infância pobre, a 
paixão pelo futebol, o esforço 
para ser um profissional de re-
nome e as desavenças muitas 
delas públicas, envolvendo no-
mes famosos da vida brasileira.

A GAROTA QUE VOCÊ DEIXOU PARA TRÁS
durante a Primeira Guerra Mundial, o jovem pintor francês Édouard Lefèvre é obrigado a 
se separar de sua esposa, Sophie, para lutar no front. vivendo com os irmãos e os sobrinhos 
em sua pequena cidade natal, agora ocupada pelos soldados alemães, Sophie apega-se às 
lembranças do marido admirando um retrato seu pintado por Édouard. Quando o quadro 
chama a atenção do novo comandante alemão, Sophie arrisca tudo - a família, a reputa-
ção e a vida - na esperança de rever Édouard, agora prisioneiro de guerra. Quase um século 
depois, na Londres dos anos 2000, a jovem viúva Liv Halston mora sozinha numa moderna 
casa com paredes de vidro. ocupando lugar de destaque, um retrato de uma bela jovem, 
presente do seu marido pouco antes de sua morte prematura, a mantém ligada ao passado. 
Quando Liv finalmente parece disposta a voltar à vida, um encontro inesperado vai revelar 
o verdadeiro valor daquela pintura e sua tumultuada trajetória. Ao mergulhar na história da 
garota do quadro, Liv vê, mais uma vez, sua própria vida virar de cabeça para baixo. Tecido 
com habilidade, ‘A garota que você deixou para trás’ alterna momentos tristes e alegres, sem 
descuidar dos meandros das grandes histórias de amor e da delicadeza dos finais felizes.

Games Henrique Hübner

Gran Turismo 6

Variedades
V/09

É o sexto jogo principal e o déci-
mo segundo da série de jogos de si-
mulação de corridas Gran Turismo. 
foi produzido pela Polyphony digi-
tal e publicado pela Sony Computer 
entertainment em exclusivo para 
PlayStation 3 em 6 de dezembro de 
2013.

Gran Turismo 6 tem todos os 
modos de jogo de Gran Turismo 
5, incluindo o melhorado ‘Course-
Maker’, e características importantes 
de personalização, como peças ae-
rodinâmicas e rodas personalizadas 
para a maioria dos carros, e a capa-
cidade de construir um carro total-
mente personalizado.

Gran Turismo 6 recebeu ge-
ralmente críticas positivas, com os 
sites de análises agregadas Game 
rankings e Metacritic a darem as 
pontuações 80.83% e 81/100, res-
pectivamente. As mecânicas da jo-
gabilidade, os gráficos e a quantida-
de enorme de escolha de veículos e 
circuitos foram o principal foco de 
elogio. As críticas dirigiram-se mais 
à inteligência artificial e que o jogo 
é mais uma atualização do seu an-
tecessor, com erros antigos, fazendo 
com que se pareça ultrapassado em 
relação a outros jogos do mesmo gê-
nero.

Jogabilidade
Gran Turismo 6 tem vários mo-

dos de jogo incluindo o modo Arca-

da em que o jogador compete em 
corridas individuais contra carros 
adversários controlados pelo com-
putador, fazer um contra-relógio ou 
provas de drift individuais. Também 
é possível ter dois jogadores a correr 
em simultâneo, no formato de ecrã 
dividido; o modo Carreira, o modo 
principal do jogo, onde se começa 
no nível de principiante e vai-se ad-
quirindo gradualmente licenças de 
níveis mais altos. o modo Carreira 
conta com um novo sistema que per-
mite progredir juntando um número 
pré-definido de estrelas. o modo in-
clui competições particulares como 
corridas de resistência e os mini-jo-
gos ‘Coffee Break’, que consistem por 
exemplo em derrubar cones num 
estádio ou desafios ecológicos onde 
o jogador tenta percorrer com ape-
nas um litro de combustível a maior 
distancia possível. o modo Carreira 
também inclui eventos especiais em 
que o jogador recebe convite para 
provas prestigiadas como, por exem-
plo, o Goodwood festival of Speed2.

Veículos
Gran Turismo 6 contém todos os 

carros de Gran Turismo 5 e adiciona 
mais 120, numa base inicial de 1197 
veículos. Como em capítulos ante-
riores, os carros estão divididos em 
diferentes categorias.

Para comemorar o 15º aniver-
sário da série, o produtor Kazunori 

Yamauchi criou um projeto para 
Gran Turismo 6 com o nome “vision 
Gran Turismo”, com carros concep-
tuais desenhados por várias compa-
nhias, incluindo marcas desportivas 
como Air Jordan e Nike, ou empresas 
de design automóvel como a Zagato. 
foi revelado a 17 de Novembro de 
2013 o primeiro carro GT vision, o 
“Mercedes Benz AMG vision Gran 
Turismo”, desenvolvido pelo Centro 
de Pesquisa e desenvolvimento da 
Mercedes-Benz em Sunnyvale, na 
Califórnia. os protótipos serão pe-
riodicamente adicionados ao jogo 
através de atualizações online.

É isso aí campers ou gamers 
essa foi mais uma das minhas di-
cas para jogos. Até semana que 
vem!

os detectores de armas dos 
aeroportos podem desprogramar 
os marca-passos?

falta de ar significa sempre 
problema pulmonar ou cardíaco?

Pés descalços em laje fria após 
ato sexual causam doença 
sexualmente transmissível?

Apesar de cada vez mais rara, a interfe-
rência de campos magnéticos sobre dispo-

sitivos eletrônicos de proteção de desfibri-
ladores, marca-passos, bombas de insulina 

evitam esses problemas, 
mas é bom não 
desafiar os astros 
e submeter-se à 
revista manual 
após mostrar a 
carteira de por-
tador de agente 
de segurança. 
o que poderia 
ocorrer? Progra-
mação indesejá-
vel do aparelho, 
que passaria a 
funcionar com 
frequência ou 

voltagem alterada, podendo deixar de funcionar 
e até provocar a morte do desavisado viajante.

A causa 
mais comum de 
falta de ar não é 
nem pulmonar 
nem cardíaca. 
É a ansiedade. 
Quando esta-
mos ansiosos, 
temos fre-
quentemente a 
sensação de que 
o ar não entra nos pulmões e então o forçamos através de uma 
inspiração profunda: é o suspiro, que já inspirou muitos poetas e 
romancistas. o suspiro ocorre sem relação com esforço algum e 
causa a nítida impressão de que nossa respiração está incompleta e 
necessita de uma suplementação. É a chamada ‘dispneia suspirosa’, 
que não tem nada a ver com a dispneia cardíaca (falta de ar quan-
do se faz um esforço) ou pulmonar (falta de ar contínua, mesmo 
em repouso). Portanto, se você anda ‘suspirando’ muito, pode não 
ser paixão, mas certamente é ansiedade, talvez por falta de uma.

Absolutamente, não. As doenças sexualmente transmissíveis 
são adquiridas por contato sexual. Não há outra forma de contágio.

(frequentemente abreviado como GT6)
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Você jornaloliderMH

Ingredientes

500g de macarrão cozido ao dente
1 kg de peito de frango
300g de queijo em fatias
1 creme de leite
Tomate
Cebola

Modo de Preparo

Corte o peito de frango em cubos, faça-o 
com molho na panela, tempere a gosto. de-
pois de pronto acrescente o creme de leite e 
mexa bem. Cozinhe o macarrão ao dente. e 
em um refratário coloque uma camada do 
frango, uma camada de queijo e uma cama-
da de massa, repita o processo, vai ficar duas 
camadas de cada. Coloque no forno só para 
derreter o queijo. Sirva.

MACARRãO 
DOS DEUSES

Programe-se

Quer aparecer no jornal O 
Líder? Poste uma foto no Facebook 

utilizando o #jornaloliderMH

A editora-chefe do Jornal O Líder 
de Maravilha e São Miguel do 
Oeste, Caroline Maldaner, esteve 
em Florianópolis nesta semana, 
oportunidade em que entregou ao 
presidente da Assembleia Legislativa, 
Romildo Titon, exemplares dos 
jornais. Caroline aproveitou para 
desejar sucesso ao novo presidente 
na condução dos trabalhos.

Divulgação
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DOMINGO (16)
Festa da Padroeira
Cabeceira do iraceminha – iraceminha

Festa
Bairro floresta- Maravilha

SÁBADO (22) 

5º Encontro de Campeões 
CrM Maravilha – o evento contará 
com a presença confirmada dos 
ex-jogares do Grêmio: Paulo Nunes, 
dinho, Carlos Miguel e Arilson.

Jantar Dançante
Salão do Bairro Progresso – Maravilha

Rua do Lazer no 
Bairro Floresta – às 15h

Inauguração da 
Escola Fisk – às 17h

Liquida Maravilha – 
Comércio aberto até às 16h

DOMINGO (23)

1º Rejeitados Fest Car
Pesque e pague do Gotardo – Maravilha

Almoço Comunidade 
Três Coqueiros
Salão da Linha Três 
Coqueiros - Maravilha
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O delegado avisa a Amélia 
que Franz deverá ser 
transferido para o presídio. 
Décio tenta convencer Chico 
a assaltar o clube. Manfred 
manda que seus capangas 
deem uma lição em Benito 
e Pilar. Valter implora para 
Davi voltar a trabalhar no 
clube. Peteleco demons-
tra preocupação com a 
presença de Gaia no cortiço. 
Policiais encontram o corpo 
de Pilar. Joel combina com 
Cleo de colocar pó-de-mico 
no vestido de Aurora.

Ernest e Apolônio disputam 
a atenção de Pérola. Man-
fred chora nos braços de 
Gertrude por Franz ter vol-
tado para Amélia. O clube 
é assaltado e Davi percebe 
que Décio está envolvido. 
Miquelina e Volpina brigam 
por causa de Arlindo. Lola 
é ovacionada após o show 
e Aurora é obrigada a 
cancelar sua apresentação 
por causa do pó de mico. 
Rubens anuncia que a 
coluna do Davi foi afetada 
ao ser agredido durante o 
assalto. Os bandidos são 
presos e acusam Décio.

Kleber e Edu conseguem 
fugir pela mata e seguem 
para a Comunidade. 
Angelique convence LC 
a não colocar Marlon na 
máquina da felicidade. 
Fátima, Rita e Selma par-
tem para o Rio de Janeiro. 
LC garante a Lili que não 
trabalha mais com Kleber. 
Ricardo pergunta se Tho-
maz voltaria a gerenciar 
os negócios de Heloísa. Lí-
der Jorge engana Tereza e 
Assis. LC avisa Angelique 
que eles correm o risco de 
ficar sem comida.

Líder Jorge foge de Hermes 
e Assis. Kleber conta para 
LC que Tapiré foi tomada. 
Ricardo explica por que 
Heloísa deve deixar que 
Thomaz administre seus 
negócios. Priscila manda 
Marcelo alertar Inês sobre 
seus gastos com Álvaro. 
Heloísa fica chateada por ter 
sido injusta com Thomaz. LC 
finge surpresa quando Lili 
o avisa sobre a presença de 
Kleber na Comunidade.

Sílvia diz a Viktor que 
a explosão no forno da 
Fundição também foi 
planejada por Manfred 
para tirar Franz da fá-
brica. Viktor diz a Sílvia 
que a melhor maneira de 
ela consertar seus erros 
é contar a verdade sobre 
Manfred. Eládio oferece 
emprego a Ernest como 
catador de sucata.Franz 
e Viktor ficam surpresos 
ao ver o pai catando 
sucata. Manfred diz a 
Ernest que não devolverá 
suas ações e ameaça 
Sílvia.

William provoca LC, e 
Guto consegue rastrear a 
localização da Comu-
nidade. Lili e Marlon 
namoram. Flávio se inco-
moda com o entendimento 
entre Thomaz e Heloísa. 
Fernanda se entristece ao 
saber que Heloísa voltou 
a ser cliente de Thomaz. 
Angelique pensa em usar 
Lili para convencer Mar-
lon a entregar a fórmula. 
Fátima aceita a proposta 
de Cacá, mas pede para 
incluir suas irmãs no 
comercial.

LC orienta Messias a se 
livrar de Kleber se ele falhar 
na operação. Lili conta para 
Marlon que seu pai obrigou 
Angelique a se desculpar com 
ela. Messias avisa a Walmor 
para tomar cuidado com 
Kleber. Lili e Líder Jorge 
organizam o estoque de 
comida. Hermes e Tereza ob-
servam Tapiré. Kleber chega 
com Edu e os seguranças em 
seu galpão. Uma importante 
revista de culinária pede 
para fazer uma reportagem 
de capa com Heloísa em seu 
hotel-fazenda.

Kleber consegue prender 
William, Celina, André, 
Oscar e Guto. Flávio se con-
forma com a ida de Thomaz 
para o hotel-fazenda com 
Heloísa. Angelique con-
vence LC a colocar Lili na 
máquina. Marcelo se culpa 
pelo sofrimento de Inês. 
Kleber vai atrás de Nilson, e 
Celina se desespera. Fátima 
volta para Tapiré. Kleber 
exibe seus prisioneiros para 
a cidade. Fátima não con-
segue impedir Nilson de ir 
atrás de Kleber no galpão.

LC consegue enganar Lili e 
acusa Angelique de traição. 
Kleber fica paralisado por 
causa de Fátima e acaba 
deixando que seus prisio-
neiros escapem. LC manda 
prender Angelique e leva 
Lili para falar com Marlon. 
Fernanda chora por causa 
de Thomaz. Marlon afirma 
a Lili que vai protegê-la. LC 
se desculpa com Angelique. 
Celina sugere que Fátima 
questione Vó Tita sobre 
a atitude de Kleber em 
relação a ela.

Venceslau culpa Gertrude 
por tudo o que aconteceu. 
Décio pede a Laura que 
o ajude a sair da prisão. 
Aurora apoia Fabrício, 
que sofre por Lola. Laura 
conta para Décio que 
Artur pagou sua fiança, 
que Valter não quer 
vê-lo e que terá de morar 
na pensão com ela. 
Valter e Arlindo brigam 
por causa de Volpina. 
Ernest consegue internar 
Manfred, que se revolta. 
Iolanda fica sabendo por 
Venceslau que Manfred é 
seu irmão.

Iolanda não aceita ter 
sido enganada por Ven-
ceslau. Ernest convida 
Franz e Amélia para 
morar na mansão, mas 
eles recusam. Gertrude 
ameaça Ernest, dizendo 
que ela e Manfred darão 
a volta por cima. Sonan 
é demitido da farmácia. 
Iolanda avisa a todos que 
trabalhará em um projeto 
de creche comunitária. 
Ernest convida Viktor 
e Sílvia para morarem 
na mansão, mas eles 
também não aceitam.

O psiquiatra alerta 
Manfred de que terá de 
continuar o tratamento 
em casa. Toni diz a 
Peteleco que tentará re-
atar seu casamento com 
Gaia, mas o menino não 
gosta da notícia. Ernest 
convida Laura para 
trabalhar na joalheria. 
Miquelina expulsa 
Volpina do cabaré. 
Nuno declara seu amor 
por Belmira. Com medo 
de Manfred, Venceslau 
pede para morar com 
Iolanda e Mundo, mas 
não é atendido.
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NãO HÁ ExIBIçãO.

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

NãO HÁ ExIBIçãO.

SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SÁBADO

Conheça a história da 
novela Em Família e 
acesse o calendário ao lado 
para conferir o resumo dos 
próximos capítulos. Duas 
irmãs, Chica e Selma, são 
casadas com dois irmãos, 
Ramiro (Oscar Magrini) e 
Itamar (Nelson Basker-
ville), respectivamente. 
Do casamento de Chica e 
Ramiro, nasceram Clara, 
Felipe e Helena. Já Selma 
e Itamar tiveram Laerte, 
um jovem flautista, muito 
talentoso, mas que também 
morre de ciúmes da prima 
e namorada Helena.

Thiago rouba a boneca 
Laura de Maria e a devolve 
com pinturas no rosto e 
cabelo moicano. Ele diz 
que a boneca virou punk. 
Maria leva a boneca para 
o quarto e promete que lhe 
manterá segura, longe do 
menino. Thiago vai até a 
cozinha e decide mexer na 
panela com água fervendo 
para aprontar com a comi-
da. A panela cai na perna 
do garoto, que fica com 
uma séria queimadura. 

Cintia coloca o quadro 
(com retrato de Carmen) 
na sala e Carmen assiste 
a tudo através da escuta e 
câmera instaladas secreta-
mente no objeto. No porão, 
os pedreiros descobrem 
uma porta escondida atrás 
de uma parede. Carmen 
liga para Matilde, que 
garante não ter revelado 
para Cintia nada sobre a 
câmera no quadro, o que 
na verdade é mentira. A 
porta misteriosa no porão 
está trancada, mas Cintia 
fica feliz e dispensa os 
pedreiros.

Shirley prepara as 
meninas para o baile, na 
sala do orfanato, com a 
ajuda de Carol. Enquanto 
isso, Fernando ensina os 
meninos a dançarem valsa. 
Chico aproveita a música 
e tira Matilde, que finge 
ser Ernestina, para dançar. 
Ela pisa no pé dele para se 
livrar da dança. Érica gra-
va o videoclipe de maneira 
bem exagerada. A mãe de 
Matias ajuda o filho a ir 
escondido do pai ao baile, 
com Vivi.

Carol fica com Dani e Ma-
ria no orfanato enquanto 
as demais chiquititas vão 
ao baile da escola. Matilde, 
que finge ser Ernestina, en-
tra no quarto das meninas 
e não gosta de saber que 
Carol ficará no orfanato. 
Cintia diz para Matilde que 
ela precisará dar um jeito 
em Carol, pois não pode 
perder a oportunidade de 
abrir a porta do porão. No 
baile, todas as chiquititas e 
chiquititos se divertem.

É anunciado como será o 
processo que irá eleger o 
rei e rainha do baile. Os 
professores darão notas 
enquanto os casais dançam 
na pista. No orfanato, 
Armando consegue abrir 
a porta. Cintia, Matilde e 
Armando descobrem que 
lá existe um túnel, que na 
verdade é um labirinto. 
Eles se dividem para tentar 
encontrar o tesouro. No 
quarto das meninas, a 
mascote Pipoca aparece 
atrás da porta.

Laerte se assusta ao 
ver Luiza e tenta falar 
com ela fora de seu 
camarim. André discute 
com Luiza. Selma 
confidencia a Felipe que 
não consegue perdoar 
Helena. André chega 
mal humorado em casa 
e Dulce se desculpa 
com seus convidados 
pela atitude do filho. 
Luiza conta que falou 
com Laerte, e Helena 
se desespera. Branca 
tenta seduzir Ricardo. 
Clara, Cadu e Fernando 
encontram Marina em 
um restaurante.

Gustavo vê Juliana deixar 
o hospital apressada. Os 
enfermeiros percebem que 
Gorete faleceu. Juliana fala 
para Guiomar que cuidará 
de Bia como se ela fosse 
sua filha. Ricardo decide 
sair de casa, e Branca co-
loca fogo em suas roupas. 
Silvia embarca no mesmo 
avião que Felipe. Luiza vê 
Helena guardar o progra-
ma do recital de Laerte. 
Helena decide levar Luiza 
para a faculdade, mas fica 
furiosa com Virgílio por 
impedi-la.

Helena lembra de sua 
relação com Laerte. Alice 
inicia uma entrevista com 
Laerte. Juliana pergunta 
pelos pais de Gorete para 
Jairo. Clara liga para 
Marina. Juliana fica aflita 
ao ver Iolanda obrigar Bia 
a se despedir de Gorete. 
Laerte explica por que 
escolheu a flauta como seu 
instrumento, e Helena se 
emociona ao ouvi-lo tocar. 
Verônica leva um fora de 
Luiza.

Helena discute com Lui-
za. Clara conversa com 
Marina e tenta disfarçar 
sua inquietude. Helena e 
Virgílio discutem. Selma 
e Verônica se preocupam 
com o comportamento 
de Laerte. Marina cha-
ma Clara para trabalhar 
com ela, e Vanessa não 
gosta. André diz a Luiza 
que sofre por ter sido 
rejeitado por seus pais 
biológicos.

Luiza sai de carro com 
Laerte. Laerte convence 
Luiza a escutar sua versão 
da história com Helena. 
Itamar tem uma crise 
respiratória e deixa todos 
preocupados com a sua 
saúde. Silvia conta para 
Felipe que vai ficar noiva de 
Gabriel. Juliana e Nando 
discutem sobre a adoção 
de Bia. Ricardo leva Gisele 
para a casa de Branca.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Acabamento  
em Espiral
Capa Dura

de 75 jogos+

formato
NOVO
Jogos que você já 
conhece em um

BANCO 52

Sem
muito

enfeite;
simples

Condição
política
da Grã-

Bretanha

Lema ins-
crito na
bandeira 

da Paraíba

Budismo
intuitivo
popular

no Japão

6 de junho
de 1944 

(2ª Guerra)

A rulê é
alta e fica
rente ao
pescoço

(?)
Tchekhov,
escritor
russo

Alvo dos
candi-
datos

políticos

Que se
pode ar-
mazenar

Orlando
Teruz,

pintor de
"Negra"

Lados me-
nores do
triângulo
retângulo

(?) uma
pestana:
cochilar
(fam.) 

Stan (?),
criador de
heróis da
Marvel

Combate
o trabalho

infantil
(sigla)

"(?)
Monde",
jornal

parisiense

O polo da
Antártica
Sobre, em

francês

Com altos
e baixos

Alvo do 
analgésico
Início de
qualquer
programa

de TV

Vasilha
de barro
Gaivota
(bras.)

Tem
inclinação
Morcego,
em inglês

Atingir com
projétil

Solicitar;
suplicar 

Suportável
Itens da
caixa de
costura

Metáfora para "ape-
nas a pequena parte

visível"(?) Santa-
na, técnico de futebol

Refeição garantida 
pelo governo ao aluno

do ensino público
Senador (abrev.)

D O R

2/le. 3/bat — sur — zen. 5/anton. 9/irregular.

A velhinha e o limite de velocidade
Um guarda rodoviário manda parar um carro que estava em baixíssima velocidade em uma cidade. Quan-
do se aproxima, nota que dentro dele há quatro velhinhas. Com toda delicadeza, diz para a motorista:
— Minha senhora, me desculpe, mas a senhora não pode dirigir tão devagar em uma estrada como esta.
— Mas é a velocidade limite, seu guarda. Estava na placa lá atrás: BR-40.
— A placa era o número da estrada, minha senhora!
Então, o guarda percebe que as outras passageiras estão com os olhos esbugalhados. Preocupado, pergunta:
— E suas amigas, o que é que elas têm? Estão passando bem?
— Ah, seu guarda! É que eu acabei de sair da BR-260!

Bêbado atrasado
O bêbado entra num bar e grita:
- Feliz natal! Feliz natal!
- Você está maluco? – intervém o dono do bar.
- nós estamos em fevereiro!
E o bêbado:
- Fevereiro?!Mas já?? É hoje que eu apanho quando chegar em casa!

Piadas

HorÓSCoPo 
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áries
Momentos de gostosa intimidade 

estão previstos para este período. re-
force o vínculo com o par valorizando o 
dia a dia em casa. Tudo bem no serviço, 
mas quem trabalha por conta própria 
terá ajuda especial das estrelas. Não 
exagere nos gastos ou poderá arrumar 
dívidas futuras. os astros pedem que 
tenha bom-senso no seu lar.

Touro 
Se estiver sozinha, pode encontrar 

um novo amor fazendo uma viagem ou 
frequentando cursos. você pode se dar 
bem em tudo o que envolva o universo 
feminino terá boa receptividade: apro-
veite as oportunidades! Só não em-
preste grana aos amigos, pois pode não 
receber de volta. Boa fase para tratar de 
assuntos familiares e íntimos. 

Gêmeos
Para manter um bom diálogo com 

seu par, não faça julgamentos precipi-
tados sobre ele. Saiba ouvir o que seu 
amor tem a dizer. No trabalho, auto-
confiança é decisiva para se posicionar 
bem. Bote seus talentos para funcionar. 
Boa cabeça para lidar com dinheiro: se 
não abusar dos gastos, não terá proble-
mas. em família, aceite o jeito de ser de 
cada um.

Câncer
Mostre seu lado mais atencioso e 

compreensivo para conquistar quem 
você gosta. Se tem companhia, utilize 
essa mesma vibração para manter a 
pessoa amada interessada e feliz. Pense 
nas diferenças individuais como algo 
a acrescentar nas relações de trabalho. 
Administre direito suas finanças. em 
família, evite se magoar por bobagens.

Leão
A dois, trate de ser menos orgu-

lhosa e dividir suas inseguranças. isso 
mostrará confiança e atenção à relação 
de vocês. Tarefas que exijam silêncio 
vão fluir com facilidade. Com relação a 
dinheiro, tudo pode melhorar com um 
bom acordo. você que está sempre dis-
posta a oferecer um ato de generosida-
de aos outros, agora precisa aprender a 
receber o mesmo.

Virgem
Se já tem um amor, alimente a 

relação com gestos de cooperação e 
amizade. Se já tem afinidade com uma 
pessoa amiga, invista e o romance po-
derá ser um sucesso. Trabalhar em gru-
po será a melhor opção. Não abuse nos 
gastos. A Lua Cheia reduz o seu estoque 
de paciência. o equilíbrio estará em ce-
der um pouco para estar em harmonia 
com a família.

Libra
Procure estar mais presente na 

vida do seu amor. Se está só, envolver-
se com colega de trabalho será uma 
forte probabilidade nessa fase. Mostre 
comando, administre com mão firme 
os problemas do trabalho. Tudo que fi-
zer bem feito pode ter um bom retorno, 
inclusive material. dê mais atenção ao 
pessoal de casa.

Escorpião
faça uma viagem com seu par. 

Sair da rotina facilitará a retomada do 
romantismo e do diálogo entre vocês. 
Bom faro ajuda numa decisão de via-
gem, negócios ou em relação a pessoas 
que exercem poder onde trabalha. Cui-
dado apenas com gastos impensados. 
o astral familiar estará protegido nessa 
fase. você terá muitas chances de ex-
pressar seu carinho.

Sagitário
entender o que cada um busca no 

relacionamento será o primeiro passo 
para restabelecer o que há de melhor 
em sua união. Período ótimo para você 
se desafiar. Seu potencial para dar a 
volta por cima está maior. Para ganhar 
dinheiro, siga a sua intuição, que será 
certeira. vai bater forte a necessidade 
de abrir a alma e falar de suas emoções 
mais íntimas.

Capricórnio
Conte com a proteção de vênus 

para fazer da relação amorosa fonte de 
alegrias. Tenha atitudes positivas, seja 
atenciosa e desprendida. Momento 
de ativar suas capacidades ao máxi-
mo para sobressair profissionalmente. 
dinheiro em expansão. Se quiser uma 
relação mais gratificante com seu pes-
soal, aprenda a minimizar os defeitos 
de quem convive com você.

Aquário
Confiança, diálogo e participação 

serão os ingredientes que deverá ofere-
cer ao seu relacionamento para que se 
fortaleça. Se está só, invista na sua sen-
sualidade. Trabalhos não terminados 
precisam ser completados com urgên-
cia. Adie negociações com sócios, par-
ceiros e clientes. equilibre compromis-
sos fora de casa com o convívio familiar. 

Peixes
Caso seu romance seja recente, é 

hora de assumi-lo de vez. Se não tem 
nada em vista, vai se surpreender com 
pedido de namoro. Nem tudo o que 
deve ser feito é motivo de prazer ou sa-
tisfação, mas você deve se voltar para 
concretizar as coisas no trabalho. evite 
emprestar dinheiro. Bons momentos 
com familiares e amigos. 
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redução nos gastos com a energia elétrica foi o principal motivo para o surgimento do horário 
de verão, que teve a sua primeira alteração no ano de 1931 

Horário de verão termina nesta madrugada

RENATA MATTIA

Um horário que divide opiniões 
– o horário de verão. Para algumas 
pessoas, a presença do sol até mais 
tarde possibilita a realização de ati-
vidades pós-trabalho, como levar as 
crianças no parque, realizar uma ca-
minhada ou até mesmo sair para um 
happy hour com os amigos. Mas para 
outros o incômodo deste horário vem 
nas mudanças que ele provoca, prin-
cipalmente nos horários de descanso, 
afinal, há a necessidade de acordar 
“praticamente” uma hora antes. “Ape-
sar de parecer uma mudança peque-
na, o horário de verão pode alterar o 
funcionamento do organismo, princi-
palmente ocasionando eventuais des-
confortos, isto porque o cérebro está 
organizado em um ciclo de 24 horas e 
a mudança desse padrão desregula o 
sono e o repouso que ele proporciona”, 
dizem os especialistas. 

Surgimento do horário de verão 
o horário de verão no Brasil foi 

adotado pela primeira vez em 1 de 
outubro de 1931, através do decreto 
Lei 20.466, abrangendo todo o ter-
ritório nacional. Houve vários pe-
ríodos em que este horário não foi 
adotado. 

desde 1985 o horário de verão 
acontece anualmente. Nesse pe-
ríodo a abrangência, inicialmente 
nacional, foi reduzida sucessivas 
vezes até que em 2003 atingiu a atu-
al. Atualmente, o horário de verão 
é adotado nas regiões Sul, Sudeste, 
Centro-oeste. depois de oito anos 
sem adotá-lo, o estado da Bahia, 
no Nordeste, o adotou em 2011. em 
2012, no entanto, a Bahia voltou atrás 
nessa decisão. desde 2008, o início é 
no terceiro domingo de outubro, e o 
final no terceiro domingo de feverei-
ro, exceto quando este coincide com 
o Carnaval, sendo então o horário 
prorrogado em uma semana. 

Atrase o seu relógio em uma hora
Para a alegria de uns e tristeza de 

outros, o horário de verão 2013/2014 

acaba na madrugada de hoje (15), 
quando os ponteiros dos relógios 
devem ser atrasados em uma hora. o 
esquema especial foi adotado no rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, Para-
ná, São Paulo, rio de Janeiro, espíri-
to Santo, Minas Gerais, Goiás, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul e distrito 
federal. 

o horário de verão é adotado 
nesta estação pelo fato de os dias se-
rem mais longos, devido à posição da 
Terra em relação ao Sol. isso faz com 
que as luzes sejam acendidas mais 
tarde, e faz dessa medida uma forma 
de economizar energia.

A estimativa do Governo federal 
é que os 119 dias de duração do ho-
rário de verão resultem em uma eco-
nomia de r$ 4,6 bilhões em inves-
timentos que deixarão de ser feitos 
e de r$ 400 milhões sem o aciona-
mento de usinas térmicas. Na última 
temporada (2012/2013), o horário de 
verão resultou em economia de 4,5% 
no período de pico nos estados em 
que foi adotado.

durante esta semana, no site 
do Sistema 103 de rádios, foi 
lançada uma enquete para saber 
o que realmente as pessoas sen-
tem com a mudança de horário. 
Até a manhã de sexta-feira (14) 
as respostam foram as seguintes:

1 – Gosto do horário de ve-
rão e o que ele proporciona: 
37,3%

2 – Prefiro o horário normal 
e me sinto incomodado com as 
alterações no sono: 50,4%

3 – Não sinto diferença dos 
horários: 12,3% 

Neste sábado termina o horário de 
verão, então preste atenção que à 
meia-noite de hoje (15) os relógios 
devem ser atrasados em uma hora”. 

Ilustração
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A partir da próxima segunda-feira 
(17) até o dia 21, a Secretaria de As-
sistência Social, por meio do Centro 
de referência em Assistência Social 
(CrAS), está com as inscrições abertas 
para o Programa Costura Ativa. As inscri-
ções podem ser efetuadas das 8h às 11h e 
das 13h30 às 17h, na recepção do CrAS.

As profissionais do CrAS, assistente 
social Mariane e psicóloga franciele, 
destacam que o Programa Costura 
Ativa tem por objetivo capacitar os par-

ticipantes do curso acerca das noções 
básicas de costura, estimulando a cria-
tividade e desenvolvendo habilidades 
de costura.

Conforme a coordenadora do 
CrAS, Nívea Campana, os documen-
tos necessários para a inscrição são 
rG e CPf. “As vagas serão abertas para 
atividades duas vezes por semana, nos 
períodos vespertino e matutino. o pro-
grama terá início no dia 24 de fevereiro”, 
destaca.

O SUL é O MEU PAÍS

Pesquisa que iniciou em outubro de 2013 ouviu 38.752 eleitores da região Sul. dos entrevistados nas 98 cidades com mais de 50 
mil habitantes, 54,72% são favoráveis a separação e apenas 28,74% são contra. A pesquisa já é realizada há 22 anos

Pesquisa indica crescimento do separatismo sulista

KELI FERNANDES

o Gesul - Grupo de estudos Sul 
Livre divulgou na manhã da última 
segunda-feira (10), o resultado final e 
oficial da pesquisa de opinião que teve 
início no dia 16 de outubro do ano pas-
sado e terminou a coleta de dados em 
31 de janeiro de 2014. foram entrevis-
tados 38.752 eleitores nos estados do 
Paraná, Santa Catarina e rio Grande 
do Sul, em todos os 98 municípios com 
mais de 50 mil habitantes.

É o 22º ano que a pesquisa é rea-
lizada e de acordo com os números 
apurados pelo Gesul, 54,72% dos entre-
vistados são favoráveis a uma possível 
separação da região Sul do Brasil para a 
formação de um novo país. A pesquisa 
perguntou aos Sulistas “se o Governo 
brasileiro permitisse um plebiscito para 
separar a região Sul, seu voto seria: a 
favor da separação, contra a separação, 
ou indeciso”. dos pesquisados, 28,74% 
se disseram contra a proposta defendi-
da pelo Movimento o Sul é o Meu País.

desde a sua criação no ano de 2000, 
Grupo de estudos Sul Livre (Gesul) 
dedica-se ao estudo sistematizado do 

fenômeno separatista na região Sul do 
Brasil. Uma das ações de maior visibili-
dade tem sido a realização anual desta 
pesquisa de opinião que inicialmente 
acontecia apenas nas capitais dos três 
estados, mas que desde o ano de 2012 
se estendeu para as 48 maiores cidades 
e em 2013, ampliou-se ainda mais. “Ti-
vemos um atraso na realização da pes-
quisa de 2013, pois ela deveria ter sido 
terminada ainda no ano passado. Por 
isso os resultados estão saindo somen-
te em 2014”, explica o jornalista Celso 
deucher, secretário geral do Gesul com 
sede em Brusque. 

Ao todo cerca de 200 pesquisado-
res estiveram envolvidos no projeto, 
que revelou ainda uma série de dados 
inéditos em pelo menos 60% das cida-
des pesquisadas. “É a primeira vez que 
realizamos metodicamente a pesquisa 
nos municípios com mais de 50 mil ha-
bitantes. Começamos em 1992 fazendo 
pesquisa apenas nas capitais, depois 
expandimos para as cidades com mais 
de 100 mil habitantes e agora chega-
mos aos municípios com 50 mil. Ano 
que vem é nossa proposta fazer em 80% 
dos municípios do Sul, não importando 

a população”, diz deucher.

Análise dos resultados finais
o estado onde se concentram os 

maiores índices de aprovação da pro-
posta separatista é o rio Grande do Sul, 
onde 62,84% declaram-se favoráveis 
a criação da república do Sul, contra 
24,20% dos entrevistados que são con-
tra a proposta. Neste estado, 12,96% dos 
entrevistados estão indecisos.

os menores índices de aprova-
ção estão no Paraná, onde 46,69% dos 
pesquisados declarou-se favorável a 
separação, sendo que 32,92% se posi-
cionaram contra a proposta. “Mesmo 
no Paraná, a proposta separatista sairia 
ganhando com 13,77% a frente dos que 
são contra”, analisa deucher. No Paraná 
se concentram também o maior núme-
ro de indecisos dos três estados, 20,16% 
dos entrevistados.

Santa Catarina não perde muito 
para o rio Grande do Sul em termos 
de aprovação da proposta separatista. 
Segundo a pesquisa, 52,47% dos en-
trevistados são favoráveis a indepen-
dência do Sul, sendo que 30,12% dos 
catarinenses se posicionaram contra a 

proposta e 17,40% estão indecisos.
Na análise do coordenador geral 

da pesquisa e secretário geral do Gesul, 
Celso deucher, em relação aos anos 

anteriores, é possível afirmar que a 
aprovação a separação dos três estados 
meridionais vem crescendo nos últi-
mos anos.

Metodologia da pesquisa
foram entrevistados 664 eleitores residentes nos municípios com 

mais de 500 mil habitantes (Curitiba, Londrina, Joinville e Porto Ale-
gre) através de amostra aleatória simples sobre variáveis categóricas. da 
mesma forma, nos municípios com população entre 50 e 500 mil habi-
tantes, foram entrevistados 384 eleitores. “optamos por usar a metodo-
logia aprovada pela Associação Brasileira de Pesquisa justamente para 
que ela tenha uma margem de erro menor possível. Neste caso especí-
fico trabalhamos com uma margem de 5%, para mais ou para menos e 
um nível de confiança de 95%, para que um possível erro amostral não 
ficasse acima dos 5% que estimamos”, afirma deucher. 

o Grupo de estudos Sul Livre é 
formado por um grupo de intelec-
tuais dedicados ao estudo do fenô-
meno separatista na América Portu-
guesa e em especial do separatismo 
Sulista. foi criado no dia 26 de agos-
to de 2000 em Brusque e mantém 

em seu quadro de membros pro-
fessores, historiadores, filósofos, 
sociólogos, economistas, consti-
tucionalistas, advogados e outros 
pesquisadores. Tem como foco de 
seus estudos avançados o direito de 
autodeterminação dos povos.

O que é o Gesul

CRAS
Programa Costura Ativa está com 
as inscrições abertas
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2014/2017  

durante a Assembleia Geral foi realizada a apresentação do relatório do exercício de 2013 e apresentadas as 
metas para 2014

Cooperativa Auriverde elege nova diretoria 

ILAINE ROHDEN

A Cooperativa regional Auriverde realizou 
na última quarta-feira (12) uma Assembleia 
Geral com os associados, onde foi apresentado 
o relatório do exercício de 2013, feita a eleição 
da nova diretoria e apresentadas as metas para 
2014.

A assembleia foi realizada na sede social da 
Auriverde em Cunha Porã e contou com a par-
ticipação de aproximadamente 250 sócios. Além 
dos associados, também participaram do encon-
tro o presidente da Auriverde, Cláudio Post, o 1º 
vice-presidente, Jacir Martini, o presidente da 
Sicoob Credial, Hermes Barbieri, o presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores rurais na Agri-
cultura familiar (Sintraf) de Maravilha e região, 
Gilson farinon, o presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores rurais de iraceminha, José Antô-
nio Kunz, e o presidente do Sindicato dos Traba-
lhadores rurais de Cunha Porã, Gilmar Ceccon. 

inicialmente, o presidente Post fez a apre-
sentação do relatório de 2013, mostrando que no 
último ano o quadro social da Cooperativa cres-
ceu 7,36%, no comparativo com 2012, alcançan-
do 4.448 sócios. “desde que eu entrei houve uma 
boa recuperação da Cooperativa e da agricultura 
familiar. Um exemplo é que em 1999, quando eu 
comecei, o faturamento era de r$ 35 milhões e 
em 2013 o faturamento foi de r$ 376 milhões”, 
destaca. 

Após a apresentação foi realizada a eleição 
da nova diretoria, sendo que apenas a chapa pre-
sidida por Cláudio Post foi inscrita, sendo por-
tanto eleita para o triênio 2014/2017. Também foi 
realizada a eleição para o Conselho fiscal, que 
permanece no cargo apenas um ano. 

o 1º vice-presidente reeleito, Jacir Martini, 
agradeceu a confiança dos sócios. “devemos os 
resultados ao bom trabalho de toda a equipe e ao 
apoio dos nossos associados. Somente juntos so-
mos fortes e juntos podemos fazer a Cooperativa 

crescer cada vez 
mais e assim aju-
dar sempre mais 
os associados”, 
frisa.

Post e Martini 
destacaram que 
para 2014 a nova 

diretoria tem as seguintes metas: elevar o fatura-
mento para mais de r$ 450 milhões; investir na 
construção dos Supermercados de São Carlos 
e iraceminha; implantação de uma unidade de 
grãos na região Sul (2014-2015); construção de 
dois silos de armazenagem de cereais em Cunha 
Porã e Maravilha (2014-2015); instalação de 
um tombador hidráulico em Cunha Porã e São 
Carlos; realizar treinamentos com produtores 
e funcionários; cursos de vendas, atendimento, 
segurança e 5S; seminário da qualidade com ju-
ventude e mulheres; programas 5S e QT rural; e 
encontro com colhedores, transportadores, clu-
be da bezerra, fojolico e coleta segura.

Cunha Porã
Udesc Oeste reiniciou o projeto de 
extensão sobre danças circulares 

o Centro de educação Superior 
do oeste (Ceo) da Universidade do 
estado de Santa Catarina (Udesc), em 
Chapecó, reiniciou na última quinta-
feira (13), em Cunha Porã, a terapia 
com danças circulares, que terminará 
no fim do ano. A ação integra o projeto 
de extensão espaço, Saúde e equilíbrio, 
do curso de enfermagem.

o encontro aconteceu no Salão 
Nobre da Prefeitura e contou com a 
presença de 15 mulheres com idades 
que variam de 12 a 60 anos. As partici-
pantes são adolescentes, empresárias, 
comerciantes, domésticas e estudantes.

A terapia tem a participação da 
professora Kiciosan Bernardi Galli, 
coordenadora do projeto de extensão 
da Udesc oeste, e da psicóloga Marie-
le Comparin, da Prefeitura de Cunha 
Porã. os encontros serão realizados 
sempre às quintas-feiras.

Segundo a professora Kiciosan, a 
terapia é uma atividade regular com 
apoio da Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã. “É uma parceria que deu certo. A 
Prefeitura libera o espaço e cede a psi-
cóloga, e nós entramos com a terapia”, 
diz a professora da Udesc oeste. No 
ano passado, os encontros foram reali-

zados de agosto a dezembro.

Benefícios
Na opinião da professora Kiciosan 

Galli, este tipo de iniciativa serve para 
mostrar a comunidade que existem 
alternativas voltadas à melhoria da 
saúde sem o uso de medicamentos. 
ela explica que a dança circular traz 
muitos benefícios, como despertar a 
alegria, estimula a concentração e a 
atenção do participante. “esse tipo de 
atividade trabalha o sentido de coope-
ração com o outro e a percepção de si 
mesmo quando se movimenta. Tam-
bém melhora a autoestima, diminui a 
ansiedade, aumenta os afetos positivos 
e a vontade de estar com o outro. É um 
momento prazeroso”, destaca.

Danças Circulares
elas são basicamente danças de 

roda, recolhidas de diversas partes do 
mundo em diferentes períodos. É um 
movimento cultural mundial criado 
pelo bailarino e artista plástico alemão 
Bernhard woisen na década de 50 e se 
espalhou pelo mundo. “o que caracte-
riza essas danças é o espírito comunitá-
rio que promovem”, diz Kiciosan Galli.

NOVA DIRETORIA 
Presidente: Cláudio Post; 1° vice-presidente: 

Jacir Martini, 2° vice-presidente: eliseu ely; secre-
tário: Loivo felimberti; 1° vice-secretário: Cláudia 
Knechtel Schmitt.

Conselheiros - Albano ely, dirceu Hoss, ed-
son J. vogt, eloi Luiz Albrecht, Moacir A. Gujel, 
osni diesel e Pedro Canísio Sander. 

Conselho Fiscal
Efetivos: Ari francisco Metz, Jeronimo Bruts-

cher e Sandro Bolfe 
Suplentes: Albino e. weschenfelder, Antonio 

Hannoff e Arcênio Allebrandt.

Cláudio Post e Jacir Martini 
continuarão na presidência pelo 
próximo triênio Cerca de 250 sócios participaram da assembleia

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Nova diretoria atuará de 2014 até 2017 
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 Bairro Bela Vista teve um processo de reestruturação 
e ainda hoje os moradores buscam melhorar 
sua identidade, com infraestrutura, saúde, 
saneamento básico e melhor qualidade de vida

Construção de casas populares 
deram início ao Bela vista 

Bairro Bela vista teve realmente início com a constru-
ção de 50 casas populares, em 1984, com a criação do 
Conjunto Habitacional MdU. Antes disso, a área de ter-
ra comportava algumas moradias, mas muito precárias. 

Para saber mais sobre a fundação do bairro, o jornal o Lí-
der conversou com o ex-prefeito da época e hoje deputado 

federal Celso Maldaner (PMdB/SC).
Maldaner lembra que o local era conhecido como “Serra Pe-

lada”, então a Administração da época colocou a denominação de 
Bela vista, porque era o local mais alto do município e tinha uma lin-

da vista da cidade. “Na verdade, aquele local estava sendo pensado para 
ser o centro de Maravilha, pois o primeiro loteamento da cidade era para ser no 
alto, mas, em função do rio iracema, a população acabou se deslocando para 
ficar mais próximo do rio, por causa da água”, ressalta Celso. 

em 1984, no primeiro mandato de Maldaner, ocorreu o vendaval que arrasou 
Maravilha, então, a Administração construiu aproximadamente 50 casas de ma-
deira para abrigar algumas famílias, formando assim o Bairro Bela vista. “Neste 
mesmo mandato, a Presidência da república tinha uma Secretaria especial de 
Ações Comunitária (SeAC), onde conseguimos recursos para aproximadamente 
100 casas, então, aos poucos, fomos construindo e depois do meu mandato, o pre-
feito Miguel Nemirski assumiu a Administração e deu continuidade a esse traba-
lho”, destaca.

Maldaner lembra que antes da construção das casas só tinham algumas casi-
nhas no local, inclusive casas com chão batido, por isso era considerada a região 
mais pobre do município. 

Fotos: Arquivo Museu

Cinquenta casas de madeira construídas na época deram início ao bairro

Posteriormente mais casas foram construídas no local 

Bairro aos poucos foi crescendo com isso veio a instalação da creche 

ISABEL MüLLER E ILAINE ROHDEN
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Dona Hilária Drumm, 59 anos, diz que foi a terceira pessoa a morar no Bairro Bela Vista

P
oucos registros históricos foram 
encontrados sobre o Bairro Bela 
vista, mas muitos maravilhenses, 
que lá ainda vivem, recordam as 
dificuldades e da falta de infraes-

trutura. dona Hilária drumm, 59 anos, foi a ter-
ceira moradora do Bairro Bela vista. ela lembra 
das dificuldades que teve para construir a sua 
casinha de madeira. “Na época não tinha rua 
perto e nem luz. Já estava três anos morando 
aqui e depois a Prefeitura comprou essa área de 
terra e loteou, então a casa foi desmanchada e 
construída uma nova um pouco maior. Comprei 
o terreno e já estava mais de três anos na casa 
nova quando veio a luz, já a água veio depois e 
cada um precisava ajudar a abrir a valeta para 
colocar o registro”, lembra.

ela ressalta que a vinda da escola foi uma 
das melhores coisas para o bairro. “As crianças 

não gostavam de ir à escola Nossa Senhora da 
Salete porque a maioria das pessoas do bairro 
eram pessoas pobres e as crianças sofriam, por-
que os outros ficavam reparando na roupa e no 
calçado. Já as outras escolas ficam muito longes 
para as crianças irem”, diz.

Quanto à segurança do bairro, Hilária diz 
que nunca teve problemas. “Acho que o que 
precisa melhorar, não só aqui no bairro, mas 
por tudo, é proporcionar oportunidades de 
emprego para os jovens. Tem bastante gente que 
diz “essa molecada”, mas tem muitos desses que 
não arrumam trabalho. Uns vão na aula meio 
período, mas o resto do tempo ficam em volta”, 
ressalta. Para dona Hilária, que hoje trabalha 
como doméstica, é muito bom morar no Bela 
vista.

Hilária Drumm, 59 anos, mora no 
bairro há mais de 20 anos

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

o Bela vista é um dos maiores bair-
ros de Maravilha. e como todo bairro, 
tem suas peculiaridades. Poucas vezes 
havia passado por lá, mas o que é pos-
sível perceber, logo à primeira vista, é a 
evolução que teve.

“Serra Pelada” sempre foi o codi-
nome do Bairro Bela vista. Conhecido 
como um bairro com muitas necessi-
dades, como falta de infraestrutura, de 
saneamento básico e principalmente 
de segurança, hoje tem mudado este 
conceito. os próprios moradores vêm 
buscando as melhorias e tentando tirar 
a imagem equivocada do bairro. 

Atualmente, parece ser uma pe-
quena cidade dentro de Maravilha, 
mas com pouco comércio ainda, so-
mente alguns mercados, bares e baza-
res. A maioria das ruas de calçamento 
são estreitas, onde é impossível passar 
dois veículos se tivesse mais um esta-
cionado nas vias. Muitas das ruas, que 
antes eram de chão batido, há mais de 
um ano receberam o calçamento, sen-
do que alguns pontos ainda não foram 
concluídos.

Já as casas, na sua maioria, são 
muito próximas umas das outras, de 
estrutura pequena, algumas de madei-
ra, outras de alvenaria, cercadas ou não, 
normalmente com pátios pequenos. 
Aos poucos, moradias maiores e apar-
tamentos também estão surgindo no 
Bela vista. 

Mas, o que é comum observar no 
bairro, são os cachorros e gatos que 

ficam soltos na rua ou amarrados no 
pátio das casas. Também, os moradores 
que ficam sentados na varanda ou em 
frente da casa conversando e tomando 
chimarrão, pois, a maior parte deles são 
aposentados, pensinistas da Previdên-
cia Social ou que recebem algum tipo 
de auxílio.

Quanto às crianças, não é comum 
vê-las brincando na rua. A escola de-
senvolve o Programa Mais educação 
do Governo federal, onde elas acabam 
participando três vezes por semana das 
oficinas de recreação oferecidas pelo 
programa, ou de projetos sociais desen-
volvidos pelo próprio Centro de refe-
rência em Assistência Social (CrAS) do 
município. 

Com pouco espaço de lazer, o que 
atrai as crianças para a diversão e prá-
tica esportiva é o campinho de areia e o 
Centro esportivo educacional valdecir 
Silveira Martins, que levou o nome do 
morador que foi um dos criadores das 
escolinhas de esporte no bairro. 

Um ponto de referência do Bela 
vista é o reservatório de água da Com-
panhia Catarinense de água e Sane-
amento (Casan), que passa por am-
pliações e está localizado no centro do 
bairro. 

o que era um bairro de classe baixa, 
hoje também é de classe média e vem 
recebendo melhorias, como na área de 
saúde e infraestrutura. o Bela vista tem 
917.043,68 m², conta com uma escola, 
o Centro educacional Monteiro Lobato 

e uma creche, o Centro de educação 
infantil erica Maldaner e o Cei Paulo 
roberto Brusch, que funcionam na 
mesma edificação. Também comporta 
o estratégia de Saúde da família (eSf) 
Noeli Berger diel, com atendimento 
médico e odontológico.

o Grupo de idosos Alegria de viver 
é muito atuante no bairro. É coordena-
do pelo presidente Carmelito da Costa e 
vice-presidente Teobaldo Mess. o gru-
po está ativo há cinco anos. os 35 só-
cios costumam se reunir no ginásio na 
escola Monteiro Lobato todo segundo 
sábado do mês. 

Conforme informações do Censo 
de 2010, último realizado, o Bairro Bela 
vista de Maravilha conta com apro-
ximadamente 1.628 habitantes. No 
bairro existem mais mulheres do que 
homens, sendo a população composta 
por 50.98% de mulheres e 49.02% de 
homens. A faixa etária da população é 
diversificada, com 8.3% de 0 a 4 anos; 
29.1% de 0 a 14 anos; 65.4% de 15 a 64 
anos e 5.5% de 65 anos ou mais.

Associação de Moradores 
A Associação de Moradores regis-

trou em ata no dia 22 de fevereiro de 
2011 a atual diretoria composta pelo 
presidente Sebastião de freitas No-
ronha; secretária, Sirlei Lang; vice-se-
cretário, ivo donida; tesoureiro, Sérgio 
Bruch; vice-tesoureira, elenita Hart; 

Conselho fiscal, dircelene r. T. Sachet, 
Augusto Boeno e Maria Biazin.

o presidente Noronha explica que 
a associação surgiu quando apareceu 
a oportunidade de construir a igreja 
Católica. “No terreno tinha um giná-
sio que foi desmanchado e a Prefeitura 
doou para a igreja toda a área coberta do 
ginásio, só que não podia ser doado para 
a comunidade católica Nossa Senhora 
Aparecida, então foi formada a Associa-
ção de Moradores, para repassar a doa-
ção para a comunidade”, afirma.

ele afirma que tinha época que 
era perigoso andar a noite pelo bairro, 
hoje a questão da segurança melhorou 
muito. “em visto do que era, hoje esta-
mos muito tranquilos. o recolhimento 
de lixo é certinho, o saneamento bási-

co também melhorou”, ressalta. 
Como ações da associação, No-

ronha enfatiza que buscam sempre o 
melhor para o bairro como procurar 
junto aos órgãos competentes resolver 
os problemas dos moradores. “Hoje 
como ponto negativo é difícil citar por-
que em qualquer lugar sempre tem 
algo que deixa a desejar”, salienta.

o presidente ressalta que infeliz-
mente o bairro era muito famoso e 
conhecido como “Serra Pelada”, mas 
hoje estão conseguindo acabar com 
isso. “As pessoas que estão aqui são 
como as que residem no centro ou em 
outros bairros. Hoje, é possível morar 
aqui tranquilo, é um lugar barato para 
pagar aluguel ou até mesmo comprar 
um terreno”, afirma. 

Presidente da Associação de Moradores, Sebastião de Freitas Noronha
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divididos no 
período ma-
tutino e ves-
pertino. Hoje 
os Ceis con-
tam com oito 
estagiárias e 
dez profes-
sores. 

C o n f o r -
me a diretora 
Classi Luc-
ca, o desafio 
constante da 
escola, como 
objetivo central e primordial é a 
questão pedagógica, com bom 
atendimento a criança, desen-
volvimento para o melhor apren-
dizado dela. “essa é a nossa pre-
ocupação constante na escola, 
a dedicação do profissional em 

função do crescimento e desen-
volvimento da criança. Temos 
também este ano o projeto hor-
ta que é “educando com a horta 
escolar e gastronomia”, o projeto 
consiste na criação da horta, a 
produzir hortaliças e utilizar na 
alimentação escolar”, ressalta.

a/28

o Centro educacional Monteiro 
Lobato, criado em 22 de feverei-
ro de 1995, atende 173 alunos, 

do 1º ao 8º ano nos turnos matutino e 
vespertino. São 28 professores, um 
diretor, uma coordenadora peda-
gógica, uma secretária, duas me-
rendeiras, três serventes e um vigia.

A escola 
d e s e n v o l v e 
o Programa 
Mais educa-
ção do Gover-
no federal, 
onde o aluno 
fica 38 horas 
semanais na 
escola. No 
programa, que 
é desenvolvi-
do três vezes 
por semana, as 

crianças fazem cinco refeições, descan-
sam na escola, além de participar das 
atividades recreativas, como oficinas 
de violão, dança, futsal, informática, 
banda e fanfarra. Conforme o dire-
tor décio roque Hermann, todos os 
alunos da escola participam do pro-
grama. “Como novidade para este 

Centro Educacional Monteiro Lobato atende 173 
alunos

Centro de Educação Infantil 
Erica Maldaner 

o Centro de educação infantil 
(Cei) erica Maldaner que aten-
de crianças de zero a três anos e 
o Cei Paulo roberto Brusch que 
atende crianças de zero a cinco 
anos, funcionam na mesma es-
trutura, situados na rua São José 
do Bairro Bela vista. A lei de cria-
ção do Cei Paulo roberto Brusch 
é de 20 de agosto de 1985, já o eri-
ca Maldaner foi criado em 07 de 
março de 1991.

este ano atendem 45 crianças 
no período integral, das 07h às 
19h e 54 crianças em meio turno, 

Ao passar pelo Bairro Bela vis-
ta é quase impossível não perceber 
a diversidade religiosa, pois em um 
curto espaço, várias igrejas podem ser 
encontradas. essa diversidade pos-
sibilita aos moradores maior como-
didade por não precisar se deslocar, 
bem como a escolha de qual religião 
seguir. No bairro tem sedes da igreja 
Católica Nossa Senhora Aparecida, 

igreja Adventista, igreja do evangelho 
Quadrangular, igreja evangélica Pen-
tecostal, igreja Só o Senhor é deus, 
igreja evangélica Assembleia de deus 
e a Congregação Cristã no Brasil.

No meio de tantas opções, logo 
que veio residir no bairro, venilda 
Noronha foi convidada pelo padre da 
época para ser ministra. “eu aceitei e 
faço isso há 18 anos e só agora esta-

mos conseguindo terminar o nosso 
salão”, conta. venilda destaca que as 
festas da igreja Católica atualmen-
te são realizadas em outubro. Assim 
como a igreja Católica as demais fo-
ram se estruturando conforme as ne-
cessidades, algumas estão construin-
do a sua sede, outras ainda utilizam 
locais improvisados, como casas por 
exemplo. 

Sede da Igreja do Evangelho 
quadrangular 

Comunidade Católica está 
construindo sua sede 

Igreja Pentecostal está instalada 
em uma casa 

Sede da Igreja Só o Senhor é Deus Igreja Evangélica Assembleia de 
Deus está reformando a sede 

Sede da Igreja Adventista está 
sendo construída  

Sede da Igreja Congregação Cristã 
no Brasil

CEI Erica Maldaner e CEI Paulo Roberto Brusch 
funcionam na mesma edificação

 

o estratégia de Saúde da família (eSf) Noeli 
Berger diel, localizado na rua Pedro ivo, n° 240, 
oferece consultas de clínico geral, ginecológicas, 
consulta de enfermagem, atendimento odontoló-
gico e consultas com pediatra. os procedimentos 
médicos realizados são cantoplastia, sutura, entre 
outros. Já os procedimentos odontológicos são res-
taurações, extrações, aplicação de selante e traba-
lhos de prevenção.

o eSf também realiza procedimentos ambula-
toriais de enfermagem, como nebulização, retirada 
de pontos, aferição de pressão arterial, teste de he-
moglicoteste (HGT), administração de medicação 
e curativos. Além disso, a unidade realiza coleta de 
citopatológico, agendamento de consultas e exa-
mes, agendamento de transporte fora do domicílio 
e visitas domiciliares. Tem à disposição dos mora-
dores no eSf uma odontóloga que trabalha 40 ho-
ras atendendo as necessidades da população do 
bairro.   

em média são realizadas por mês 789 con-

sultas médicas, 84 consultas de enfermagem, 139 
injeções, 169 curativos, sete cantoplastias, 17 ne-
bulizações e 655 visitas domiciliares incluindo as 
visitas das agentes comunitárias de saúde.

o nome do estratégia de Saúde da família 
(eSf) Noeli Berger diel é uma homenagem à Noeli 
Berger diel (in memoriam) que sempre desenvol-
veu atividades de cunho social.

Contato direto com o morador
No Bela vista atuam cinco agentes de saúde, 

atendendo uma média de 850 famílias. São elas 
que estão dia a dia batendo nas portas das casas 
dos moradores. em entrevista ao jornal o Líder, as 
agentes e os profissionais da saúde do eSf Noeli 
Berger diel, expuseram sobre a falta de água que 
o bairro enfrenta, sendo o primeiro bairro que falta 
e o último que recebe água quando os problemas 
acontecem. 

outro problema lembrado pela equipe é a fal-
ta de saneamento, onde falta estrutura para o esgo-
to. “isso também é da cultura de algumas famílias 
que não fazem fossa para o esgoto, mas parte prin-

cipalmente da condição financeira dos morado-
res. É difícil levar saúde se a moradia se encontra 
assim”, afirmam.

diversas enfermidades acontecem sem as 
condições básicas de saúde, como saneamento 
básico e água. “Ainda são raros os casos de vermi-
noses, mas estão ali, ratos, baratas, todas as pragas 
e pode acontecer uma infestação de alguma delas 
e gerar um grande problema”, destacam.

As agentes de saúde também ressaltam sobre 
a segurança do local e os menores usuários de dro-
gas que não querem ser tratados pelos programas 
do Centro de Atendimento Psicossocial (CAPS). 
Também citam sobre os menores infratores que 
danificam locais públicos e jogam lixo nas ruas.  

Como potencialidades, destacam a estrutura 
da escola, da creche e da unidade de saúde que 
vem recebendo melhorias. “No eSf nunca faltou 
atendimento. Já na farmácia, os medicamentos 
básicos não faltam, tem em torno de 200 tipos de 
medicação, o que acontece é que às vezes é preci-
so encomendar e demora uns dias para vir”, enalte-
cem os profissionais da saúde.

Estrutura da unidade de Saúde passa por reformas

Agentes e profissionais da saúde também ressaltam 
as necessidade e problemas do bairro

ano, os alunos terão uma sala de 
jogos, com duas mesas de tênis de 
mesa, duas mesas de pebolim, entre 
outros jogos”, destaca.
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Campinho de areia
No Bairro Bela vista não existem mui-

tas opções de lazer e diversão. o campo de 
areia é o local mais utilizado pelas crianças 
para brincar, pois além do ginásio de esportes, 
é o único espaço para a prática esportiva no 
bairro. Uma das sugestões dos moradores é a 
construção de um novo espaço para atender a 
demanda de crianças que acabam brincando 
nas ruas, onde o risco de acidentes é grande. 

Posto de Saúde
o posto, que leva como nome estratégia 

de Saúde da família Noeli Berger diel, está 
passando por algumas reformas e adequa-
ções para melhor atender a população local. 
Conforme a equipe da Unidade de Saúde, 
as reformas, que estão paradas, deverão ser 
retomadas em breve, o que vai possibilitar 
um melhor atendimento aos moradores, 
com um espaço maior e mais privacidade 
nas consultas. Atualmente os moradores do 
bairro têm à disposição atendimento médi-
co e odontológico.

Saneamento básico
o Bairro Bela vista até algum tempo 

atrás tinha problemas sérios referentes ao sa-
neamento básico. Hoje a situação está melho-
rando, mas em alguns locais ainda é possível 
encontrar o esgoto de residências ser despe-
jado nas ruas, o que pode com certeza afetar 
a saúde da população e a qualidade de vida.

Setor social 
de acordo com a coordenadora do 

Centro de referência em Assistência So-
cial (CrAS), Nívea Campana, a demanda 
por serviços do setor social é significativa no 
bairro. Conforme Nívea, praticamente todos 
os programas tem demanda da comunidade 
do Bairro Bela vista. “em números, podemos 
dizer que do total do município, o bairro repre-
senta de 40 a 50% da demanda”, frisa. 

A coordenadora destaca que o município 
está realizando um levantamento de custos 
para reformar o espaço que era utilizado pelo 
Programa Marcenaria, para ali instalar o CrAS 
itinerante. “Ao invés das pessoas virem até no 
CrAS, nós vamos atendê-las lá”, explica, en-
fatizando que quando o programa iniciar o 
atendimento deverá ser realizado duas vezes 
por semana, e se a demanda for maior, até três 
vezes, nos demais dias o espaço deverá ser uti-
lizado pelo clube de mães e pelos idosos.

Rua Iguaçu 
os moradores da rua iguaçu, no Bairro 

Bela vista, por muito tempo esperaram o 
calçamento, porém agora o problema é jus-
tamente a finalização deste calçamento. Na 
rua é possível ver as pedras jogadas no meio 
da via, interrompendo o trânsito e também 
atrapalhando o dia a dia dos moradores, 
além de gerar riscos para a segurança de-
les, principalmente das crianças que por ali 
transitam.os bueiros da rua estão abertos e 
as pedras também estão soltando do calça-
mento. em contato com a Administração 
Municipal, esta informou que houveram 
problemas na obra, assim como na do Posto 
de Saúde com a empresa contratada. As pro-
vidências estão sendo tomadas para o térmi-
no de ambas as obras. 

A equipe de jornalismo do Jornal o 
Líder conversou com diversos moradores 
do Bairro Bela vista durante a semana. 

eles opinaram sobre o que deveria me-
lhorar e o que está bom no bairro. Confira 
a opinião de alguns moradores. 

GEMA E OnIDIO GOnÇALVES 
O que precisa melhorar é a Rua Iguaçu que está feia. O calçamento foi feito antes 
que a Rosi assumiu, mas foi mal feito. A rua toda foi finalizada, mas os buracos 
dos bueiros ficaram abertos e as pedras ficaram frouxas, porque agora já tão 
saindo fora. O nosso vizinho quebrou a perna aqui, ele caiu de moto por causa 
de um buraco. Outra coisa que precisa melhor é o campinho, porque nós que 
somos vizinhos não podemos plantar nada no terreno, porque eles jogam a bola 
aqui dentro e não cuidam, estragam. Eles tinham que fazer um negócio que a 
bola não atingisse por cima das casas e o telhado, fazer algo mais protegido. Mo-
rar aqui é muito bom, a vizinhança é tranqüila, são todos muito queridos. 

MARIA IVOnI DOS SAnTOS 
Na verdade precisaria um atendimento melhor no Posto de Saúde, porque se a gente 
precisa mesmo de um médico tem que ir e às vezes ficar a tarde inteira esperando 
uma consulta, mas consulta tem e o médico nos atende muito bem. Muitas vezes 
você tem que esperar mais tempo do que o atendimento. Isso já aconteceu comigo 
várias vezes, mas eu sempre fui atendida, o que é ruim é a demora no atendimento. 
Também me preocupo com as crianças que passam o dia o a noite na estrada, prin-
cipalmente com as meninas que estão soltas. Tem muita criança na rua, andando 
de um lado para outro. 

IREnE ALVES 
Nós moramos aqui há 28 anos e acho bom o nosso bairro. Só acho que o que preci-
sava aqui era um campinho de futebol para as crianças, um espaço de lazer, porque 
assim é ruim, pois as crianças ficam correndo na rua. Na questão da saúde tem 
pessoas que reclamam, mas nós sempre que precisamos fomos atendidos e o médico 
é bom. 

JORGE AnTUnES DO nASCIMEnTO 
O que precisa melhorar é a higiene, porque falta uma atuação melhor por parte 
da Vigilância. Aqui tem dois lugares que derramam esgoto fora, reclamamos e o 
problema não é resolvido. Falta saneamento básico. O restante está tudo mais ou 
menos. O calçamento que precisava foi feito. Então na minha ideia só a Vigilância 
Sanitária precisava tomar mais providências, porque é bom para todos, para a saú-
de, para os adultos e para as crianças.

JULIAnA KERKHOFF
O bairro está bom, eu não tenho do que reclamar. Só tem muitas coisas que pode-
riam melhorar, como por exemplo, o Posto de Saúde que eles estão aumentando. 
Acho que não tem necessidade. Na minha opinião tem outras coisas que precisa-
riam de mais investimento do que no posto, como o colégio que tinha jardim e pré 
e agora nós temos que levar as crianças para outro lugar e ainda gastar com trans-
porte. No geral, o bairro está sendo bem cuidado. 

VALDECIR DE OLIVEIRA 
Aqui no nosso bairro precisaria o que foi prometido, que é saúde. Faltam medica-
mentos e médico. Então isso era uma coisa que precisaria mudar, agora no restante 
está mais ou menos. O bairro aqui é bom de morar, porque furto, roubo e drogas 
têm em todos os lugares, não adianta dizer que é só aqui, porque não é verdade. Eu 
gosto de morar aqui. 

MARIA VILMA BORGES MAIA
Para nós, o que precisaria melhorar é a segurança, o resto está bom. Não podemos 
reclamar da saúde, porque milagre ninguém pode fazer. O fato é que nós já fomos 
assaltados e recebemos ameaças. 

nELSA DA COSTA
Eu adoro morar aqui no bairro, porque todo o lugar tem o lado bom e o ruim. Nós 
temos o Posto de Saúde e o colégio que são bons. O que precisa fazer aqui é uma 
limpeza, tirar um pouco a ‘piazada’ da rua, no sentido de segurança. Precisaria ter 
um posto policial para o povo respeitar mais, porque assim nós estamos sendo pri-
sioneiros, não eles. Quando a gente pensa em sair fica com medo de deixar a casa, as 
coisas, porque nós já não temos muito. De dia eles “limpam” as casas, como a minha 
colega que faz uns 15 dias que foi assaltada dentro de casa à luz do dia. Além disso, 
têm também os terrenos baldios, daí nós temos que cuidar do terreno dos outros 
para os bichos não entrarem na nossa casa. Mas no mais, o Bela Vista é ótimo.

eNQUeTe
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Modelo
M/01

de acordo com o Centro de refe-
rência em Assistência Social (CrAS) de 
Modelo, estão abertas até o dia 28 de 
fevereiro as inscrições para os cursos 
de auxiliar de recursos humanos; inglês 
básico; espanhol básico e mulheres mil.

os cursos iniciam no dia 10 de 
março, com duração de 160 horas, e 
são oferecidos por meio do Programa 

Nacional de Acesso ao ensino Técnico 
e emprego (Pronatec) do Governo fe-
deral.  

os cursos são gratuitos sendo que 
o aluno recebe todo o material e auxílio 
transporte e alimentação. A idade míni-
ma para a inscrição é de 15 anos e pode 
ser realizada no CrAS do município, 
das 07h às 12h15 e das 13h às 18h.

Amanhã (16) inicia o Campeona-
to Municipal de futebol de Campo de 
Modelo. Ao todo 12 equipes disputam 
o título e estão dividas em duas chaves. 

Na chave A estão as equipes: Tuiuti; 
Grêmio Poço Torto “A”; espírito Santo; 
Linha Saudades; Santa rosa e edificar. 
Já na chave B estão Linha Salete; Grêmio 
Poço Torto “B”; Agrogil/Newtec infor-
mática; internacional da Linha Cedro, 
Bom Sucesso da Pitinga e Juventude La-
jeado Pedro.

os primeiros jogos acontecerão em 
dois campos. No campo estádio Alto da 
Montanha se enfrentam as equipes edi-
ficar x Linha Saudades às 09h; às 13h45 

Santa rosa x Grêmio Poço Torto “A”; e às 
15h45: espírito Santo x Tuiuti.

e no campo da Linha Pitinga, jogam 
às 9h Grêmio Poço Torto “B” x Juventu-
de Lageado Pedro; às 13h45 as equipes 
Bom Sucesso da Pitinga x Agrogil/New-
tec informática; e às 15h45 internacional 
da Linha Cedro x Linha Salete.

As equipes jogarão todos contra to-
dos em sua chave, classificando-se qua-
tro equipes para disputar as quartas de 
finais. Sendo que o 1º da chave A pegará 
o 4º da chave B, o 2º da chave A pega o 
3º da chave B; o 1º da chave B pega o 4º 
da chave A e o 2º da chave B pega o 3º da 
chave A.

os modelenses que tiverem 
interesse em participar dos cursos 
do grupo de canto, patinação, dan-
ças livres, danças de casais, danças 
típicas italianas e alemãs, violão, 
teclado, sopro e banda municipal, 
podem procurar o departamento 
de Cultura de Modelo.

As inscrições devem ser fei-
tas no departamento de Cultura 
das 07h30 às 11h30 e das 13h30 às 
17h30. “Pedimos para que os in-
teressados façam sua inscrição o 
mais breve possível, assim podere-
mos montar as turmas e iniciar as 
aulas o quanto antes”, explicam os 
responsáveis.

Movimentando a cultura local 
e regional

Também estão abertas as ins-
crições para três cursos gratuitos. 
Porém, conforme o departamento 
de Cultura, para que esses cursos 
possam ser desenvolvidos na re-
gião é preciso formar turmas de 
no mínimo 15 e no máximo 30 
pessoas.

os cursos são os seguintes:
fotógrafo - Aprende a operar 

câmeras fotográficas digitais ou 
analógicas e tem carga horária de 
190 horas. É preciso ter no mínimo 
ensino fundamental ii incomple-
to.

Locutor/Apresentador/Ani-
mador: o aluno vai aprender a 
apresentar e anunciar programas 
de rádio ou televisão. o curso tem 
carga horária de 200 horas. É pre-
ciso ter o ensino médio completo.

regente de Coral: Aprende a 
reger, ensaiar e dirigir artistica-
mente grupos vocais. Tem carga 
horária de 200 horas e exige o en-
sino médio completo. 

“Se houver demanda suficien-
te, será realizada uma reunião com 
a regional Sul e Senac para vinda 
dos cursos para atender a região 
no segundo semestre deste ano”, 
frisa o departamento.

equipamentos foram adquiridos por meio da emenda parlamentar de 
r$ 60 mil e uma contrapartida do município no valor de r$ 18.680,00

equipamentos são entregues a 
Associação de Cooperação Santa roça

PATRULHA AGRÍCOLA 

A Associação de Cooperação Santa 
roça recebeu oficialmente na sexta-
feira (07) os equipamentos da patru-
lha agrícola. A entrega foi realizada 
na Linha Santa rosa e contou com a 
presença dos agricultores beneficia-
dos, lideranças municipais, vereado-
res, prefeito ricardo Maldaner, se-
cretários municipais, representantes 
da Sdr Maravilha e a presença do 
deputado estadual Marcos vieira 
(PSdB), que viabilizou o recurso.

os equipamentos foram ad-
quiridos por meio da emenda par-
lamentar de r$ 60 mil e uma contra-
partida do município no valor de r$ 
18.680,00. Com estes recursos foram 
adquiridos um distribuidor de adubo 
líquido, um distribuidor de adubo 
sólido, pé de pato, ensiladeira e um 
carretão basculante. “É uma alegria 
poder auxiliar os agricultores que 
produzem os alimentos que vão para 
mesa dos catarinenses todos os dias. 
Nosso trabalho busca fortalecer e 
melhorar as condições de trabalho 
desses trabalhadores”, ressalta vieira. 

o prefeito enalteceu o compro-

Patrulha agrícola foi entregue para a Associação de Cooperação Santa Roça

Ascom Prefeitura

metimento do deputado. “o deputa-
do Marcos vieira se comprometeu e 
hoje está aqui oficializando a entrega 
da patrulha agrícola, ele é um parcei-
ro de Modelo e sem dúvida nossos 
munícipes irão reconhecer o seu tra-
balho”, declara.

Segundo a secretária de Agricul-
tura, Márcia rüdiger, esta é uma nova 
forma de patrulha que está sendo 
implantada no município. “esta pa-
trulha terá uma sistemática diferen-

te da Associação Quatro fronteiras, 
pois com esse recurso foram adqui-
ridos os implementos, que serão 
utilizados em forma de aluguel pelos 
agricultores associados, que utilizam 
o seu trator agrícola e os implemen-
tos da associação, agilizando assim o 
atendimento de suas solicitações de 
serviço. A decisão pela Associação 
Santa roça deu-se por votação do 
Conselho Municipal da Agricultura”, 
enfatiza.

Inscrições abertas 
Cursos estão disponíveis no departamento 
de Cultura 

Esporte

Oportunidade 

Schlösser está no comando do 
Executivo

Campeonato de Futebol de Campo inicia 
amanhã

Pronatec tem inscrições abertas 
para cursos 

desde a última segunda-feira (10), o 
vice-prefeito de Modelo, Clóvis Schlös-
ser, assumiu o executivo Municipal. o 
ato de transmissão do cargo foi realizado 
na sexta-feira (07) no gabinete do prefei-
to ricardo Maldaner, que se licenciou 
para um período de férias.

Schlösser fica no cargo por 20 dias, 
ou seja, até no dia 03 de março, quando 
o prefeito ricardo retorna ao executivo.  

Maldaner na oportunidade ressal-
tou a confiança no bom trabalho realiza-
do pelo vice-prefeito Clóvis, que se dedi-
ca também a atender os compromissos 
do Plano de Governo, buscando sempre 
promover o desenvolvimento e a qua-
lidade de vida de todos os modelenses.

A transmissão de cargo foi acompa-
nhada por vereadores, servidores muni-
cipais e população.

Transmissão do cargo aconteceu na sexta-feira (07)

Ascom Prefeitura 
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Maravilha

Hoje (15), a partir das 15h, o sa-
lão comunitário do Bairro floresta 
de Maravilha recebe toda e estru-
tura da rua do Lazer, que objetiva 
levar diversão e qualidade de vida a 
toda a população.

A coordenadora do Projeto rua 
do Lazer, Talita Auler, comenta que 
todos os maravilhenses estão convi-
dados a participar da programação. 

“Teremos cama elástica, piscina de 
bolinhas, brinquedos infláveis, ati-
vidades esportivas, pintura facial e 
mateada durante toda a tarde”, des-
taca.

A rua do Lazer é uma promoção 
da Prefeitura de Maravilha, por meio 
da Secretaria de Assistência Social, 
Secretaria de educação e departa-
mentos de Cultura e esportes.

Para animar e divertir as crianças, 
o departamento de Cultura de Mara-
vilha, com o apoio da JCi, promoverá 
o Carnaval infantil. o evento será rea-
lizado no dia 02 de março, no Centro 
Sociocultural, entre às 15h e 19h. de 
acordo com a diretora de Cultura, 
rosi reichert, o objetivo do even-
to é oportunizar que a população 
infantil e simpatizante participe da 
festa do Carnaval, bem como, ofe-
recer momentos de descontração e 
alegria.

Serão realizados os concursos 
de melhor fantasia e melhor bloco, 
momento em que haverá premia-
ção para os melhores colocados. “As 
inscrições para o concurso deverão 
ser realizadas no dia do evento, en-
tre às 15h e 16h, por um responsável 
da criança e/ou do bloco, no local pre-
viamente programado”, destaca rosi.

o concurso Melhor fantasia será 
dividido em quatro categorias: Ca-

Conforme a diretora de Cultura, 
rosi reichert, o departamento de 
Cultura de Maravilha está realizan-
do um cadastramento das entida-
des culturais do município. Todas 
as entidades, músicos e escritores 
maravilhenses que ainda não fize-
ram seu cadastramento no depar-
tamento, podem comparecer no 
local até o dia 31 de março.

“o objetivo do cadastramen-

to é para que possamos ter a real 
situação das entidades culturais, 
bem como o conhecimento de 
quem são os nossos agentes cultu-
rais, como os músicos e escritores, 
para posteriormente organizarmos 
um evento em que eles possam se 
apresentar, fazendo assim com que 
participem dos eventos culturais 
do nosso município”, destaca a di-
retora.

Concurso vai eleger a melhor fantasia e melhor bloco

Carnaval infantil será promovido 
pelo departamento de Cultura

FESTA 

tegoria 1 – Crianças de 0 a dois anos; 
Categoria 2 – Crianças de três a cinco 
anos; Categoria 3 – Crianças de 6 a 10 
anos; Categoria 4 – Crianças acima de 
11 anos.

“Cada criança inscrita receberá 
uma identificação com número e cor 
correspondente a categoria e será 
avaliada pela fantasia e animação”, 
explica a diretora.

o concurso Melhor Bloco terá 
a Categoria 5. “Cada bloco inscrito 

receberá uma identificação com nú-
mero e cor correspondente a catego-
ria e será avaliado pela fantasia, cria-
tividade, animação e organização do 
bloco”, justifica rosi.

Após a realização da avaliação no 
período das 16h às 17h, as fichas de 
avaliação serão entregues ao respon-
sável pela apuração dos resultados 
e, posteriormente, feita a divul-
gação dos resultados e entrega da 
premiação.

Incentivo 

Regularização 

Diversão

Atividade física

Curso de informática para 
idosos é disponibilizado pela 
Secretaria de Assistência 
Social e Unopar

Entidades culturais deverão se 
cadastrar no Departamento de 
Cultura

Hoje é dia de Rua do Lazer no 
Bairro Floresta

Grupo Vida Ativa inicia atividades 

A Administração Municipal por 
meio da Secretaria de Assistência 
Social, em parceria com a Unopar 
– polo de Maravilha promoverá um 
curso de informática e atividades 
recreativas para todos os idosos do 
município.

A aula inaugural acontecerá na 
próxima quinta-feira (20), na sede da 
Unopar, às 13h30. de acordo com a 
coordenação do Centro de referên-
cia em Assistência Social (CrAS), o 
objetivo principal do projeto é pro-

porcionar momentos prazerosos de 
descontração e conhecimento, de 
relação interpessoal de atividades 
recreativas e de informática, colo-
cando o idoso em um espaço livre, 
de expressão, buscando o entendi-
mento e a compreensão do seu espa-
ço na sociedade.

Conforme a coordenação dos 
idosos, os presidentes dos clubes 
de idosos estarão presentes na aula 
inaugural. “As aulas serão destinadas 
a pessoas acima de 60 anos”, destaca.

o Grupo vida Ativa iniciou as ati-
vidades de 2014 na última quarta-feira 
(12), no Bairro União. este ano condu-
zirá as atividades o professor Maikel 
Bondan que terá o apoio do estagiário 
renan.

A programação do Grupo vida Ati-
va será a seguinte: na segunda-feira, às 

16h, no Bairro União; na terça-feira ha-
verá três grupos – um às 7h e outro às 8h 
no Ginásio Municipal Gelson Lara, e o 
terceiro às 17h no Caic; na quarta-feira, 
às 16h, no Bairro União; na sexta-feira 
também haverá três grupos – um às 7h 
e outro às 8h no Ginásio Municipal Gel-
son Lara, e o terceiro às 17h no Caic.

Na última quinta-feira (13), a 
rede Municipal de ensino voltou às 
aulas. de acordo com a secretária de 
educação, roseméri rodrigues da Sil-
va, todos os alunos do ensino funda-
mental e pré-escola iniciaram o ano 
letivo. Quanto à educação infantil, as 
aulas já haviam iniciado no dia 04 de 
fevereiro, para crianças de quatro me-
ses a três anos. “Começamos o ano le-
tivo com várias atividades no ensino 
fundamental, com planejamentos e 
reuniões. No dia 10, tivemos a aber-
tura do ano letivo envolvendo todos 

os professores, no Maravilhas Park 
Hotel, com a professora Soraia Napo-
leão freitas, que falou sobre a inclu-
são escolar, desde a educação infantil 
até o ensino fundamental”, explicou a 
secretária.

Conforme roseméri, a meta este 
ano é a ampliação de escolas, num 
primeiro momento, do Cei Sílvia 
ebert, devido à necessidade urgente 
de atendimento de crianças em ida-
de de creche. “A cada dia, atendemos 
de cinco a seis pessoas na Secretaria, 
que estão solicitando vagas de creche. 

Gostaria de esclarecer que temos um 
Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC), que foi assinado para atender-
mos as crianças de forma gradativa. 
Precisamos obter 50 vagas até o final 
do mês de abril e mais 50 até o final 
do mês de agosto, sendo que o restan-
te das vagas poderão ser atendidas no 
ano de 2015. As pessoas que precisam 
de creche devem se dirigir à Secreta-
ria de educação. existe uma lista, um 
cadastro para espera, onde prioriza-
mos as vagas por sequência”, destacou 
a secretária.

Educação I

Educação II

Aulas da rede municipal iniciaram na 
última quinta-feira

estagiários da educação participam de 
encontro com o Ciee

foi realizado na última semana 
pela Secretaria de educação de 
Maravilha um encontro entre 
o Ciee e os 90 estagiários que 
trabalham para a educação. 
de acordo com a equipe da 
Secretaria, o acompanhamento 
dos estagiários é feito a cada 
seis meses. “o último encontro 
aconteceu em outubro com todos 
os estagiários da Administração. 
desta vez, pedimos para fazer só 
com os da educação, pois novos 
estagiários estão iniciando o 
trabalho”, comentou a equipe.

A palestra foi ministrada pelo 

coordenador do Ciee, Gabriel vi-
nicius reisdorfer, e pela assistente 
de Projetos Sociais e Pedagógicos, 

Juliana Schneider, profissionais 
que prestam todo o suporte para a 
Secretaria de educação.

 Acompanhamento dos estagiários é feito a cada seis meses

Cleusa Regner/Ascom
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 A Secretaria de Saúde deu início ainda em janeiro a 
campanha que visa a prevenção da violência no trânsito, 
doméstica e prevenção à queda de pessoas idosas 

violência doméstica 
é tema de campanha 
no município 

CONSCIENTIzAÇÃO

o Poder Público através da Se-
cretaria de Saúde deu início no mês 
de janeiro a uma campanha com o 
objetivo de trabalhar três princi-
pais temas, sendo eles: a violência 
no trânsito, violência doméstica 
e prevenção à queda de pessoas 
idosas. o primeiro assunto a ser 
tratado foi a violência no trânsito. 
“Nesta semana iniciamos os traba-
lhos de prevenção e conscientiza-
ção sobre a violência doméstica, 
sendo que o tema da campanha é 
‘Quem bate na mulher machuca a 
família inteira’”, ressaltou o secre-
tário de Saúde, Alexandre Lencina 
fagundes. 

A campanha tem como objeti-
vo conscientizar a população sobre 
a violência doméstica, orientando 
a mesma a denunciar os atos de 
violência. “este tipo de violência 
acontece contra crianças, adoles-
centes, mulheres e idosos, sendo 
que os agressores são os próprios 
familiares das vítimas. Geralmente 
o perfil do agressor é caracterizado 
por autoritarismo, que sofre com 

a falta de paciência, irritabilidade, 
grosserias e xingamentos constan-
tes, ou acompanhados de alcoolis-
mo e uso de outras drogas”, enfati-
zou o secretário.

Atualmente, a Lei Maria da Pe-
nha está completando cinco anos 
e é o instrumento jurídico criado 
justamente para colocar um pon-

to final na violência contra as mu-
lheres. “A lei oferece mecanismos 
legais para ajudar as mulheres a 
saírem da situação de violência. 
A lei define o que é e quais são os 
tipos de violência doméstica e fa-
miliar contra a mulher, indepen-
dentemente de orientação sexual”, 
salientou. 

PREVInA-SE, LIGUE PARA O 180
o 180 é a Central de Atendimento à 

Mulher criada em 2005 e coordenada di-
retamente pela Secretaria de Política para 
Mulheres, da Presidência da república. o serviço é gratuito fun-
cionando 24 horas, e tem como objetivo receber relatos de violên-
cia contra as mulheres, acolher e orientar mulheres em situação 
de violência doméstica e familiar, assim como divulgar serviços 
disponíveis na rede de atendimento à mulher em todo o país.

“A divulgação do tema está sendo feita por meio de outdo-
ors, cartazes, cartilhas e folhetos explicativos, além de divulgação 
nos meios de comunicação. A campanha se tornou realidade, por 
meio de projeto encaminhado ao Ministério da Saúde, pela equi-
pe da Saúde da família (eSf), e tem por objetivo conscientizar e 
informar a população cunhaporense sobre o assunto”, finalizou 
o secretário.

Artesanato
Curso de pintura forma 10 alunos na 
Linha Pindorama

Na tarde da última segunda-fei-
ra (10), aconteceu o encerramento 
do curso de pintura em tecido reali-
zado pela Secretaria da Assistência 
Social na Linha Pindorama, interior 
de Cunha Porã. o evento contou 
com a participação da secretária de 
Assistência Social, Terezinha ram-
pi, juntamente com a assessora de 
Programas Sociais, irma Kessler. 

o curso teve início no segundo 
semestre de 2013, as aulas foram 
ministradas pela instrutora rose 
Puntel e no total foram dez encon-
tros. “A pintura em tecido faz parte 
de uma série de outros cursos que 
são realizados regularmente pela 
Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social e que são direcionados à 
comunidade local”, ressaltou irma 
Kessler.

A secretária de Assistência So-
cial, Terezinha rampi, além de 
conduzir a entrega dos certificados, 

O curso teve início no segundo semestre de 2013, as aulas foram 
ministradas pela instrutora Rose Puntel

parabenizou os alunos. “Parabeni-
zo todas as participantes do curso 
pelo empenho e pelos trabalhos 
apresentados, ressaltando que essa 

é uma atividade que além de pro-
porcionar distração, garante tam-
bém à geração de renda familiar”, 
finalizou. 

Ascom Prefeitura

Rede Municipal de Ensino

Confraternização

Professores efetivos recebem 
curso de formação continuada

Clube de Mães Sempre Avante 
promove almoço para as 
associadas

Na última semana, a rede Mu-
nicipal de ensino de Cunha Porã, 
por meio da Secretaria de educa-
ção, ofertou para mais de 30 profes-
sores efetivos o curso de formação 
continuada, com o tema: formação 
de professores em direitos humanos 
- oficina de jogos, brincadeiras, di-
nâmicas e atividades lúdicas. 

“Mais de 35 professores efeti-
vos, desde a educação infantil até os 
anos finais do ensino fundamental 
participaram desta capacitação, que 
foi ministrada pelo professor eliston 
Terci Panzenhagen”, disse a secretá-
ria Crisane frey. 

Segundo o professor eliston, o 
tema direitos Humanos, abordado 
na palestra, atualmente está sendo 
muito debatido em todo cenário 
nacional. “Neste sentido também 
discute-se muito no meio acadê-
mico sobre a educação em direitos 
Humanos, fato que no Brasil ainda 
é bastante novo e mesmo que há 
algum tempo a legislação educa-
cional venha abordando o assunto, 
somente em 2012 o MeC, através 
do Conselho Nacional de educação 
aprovou diretrizes para a educação 
em direitos Humanos”, lembrou. 
eliston disse ainda que este fato é 
que leva as redes de ensino a ade-

quarem seus projetos políticos pe-
dagógicos e oferecer também for-
mação aos seus professores neste 
sentido. 

“Não há como desenvolver um 
processo de ensino aprendizagem 
de qualidade e que qualifique as 
relações humanas sem que haja um 
investimento na educação, conside-
rando desde a educação infantil até 
a pós-graduação e a formação de 
professores”, salientou o palestran-
te. outro ponto destacado durante 
o curso de formação continuada 
são que os professores são a mola 
propulsora de mudanças, de inves-
timento em outra possibilidade de 
futuro para nossa sociedade. “Nes-
te sentido, a discussão em direitos 
Humanos vem a contribuir, uma vez 
que a escola é um local privilegiado 
para as relações de interação e de 
construção”, ressaltou. 

“esta formação foi um momen-
to maravilhoso para discutir o tema 
e proporcionar momentos de tra-
balho coletivo, criação e socializa-
ção de resultados, pois o grupo se 
envolveu e o resultado foram tra-
balhos muito criativos e de ímpar 
relevância para a aprendizagem de 
professores e educandos”, finalizou 
a secretária Crisane frey. 

Ascom Secretaria de Educação

Professores da rede municipal de ensino focaram os estudos na 
importância dos trabalhos sob as orientações dos Direitos Humanos 

No último domingo (09), acon-
teceu na Linha Santo Antônio, o 
almoço promovido pelo Clube de 
Mães Sempre Avante para suas só-
cias, familiares e amigos. Participa-
ram do almoço 69 famílias, que na 
ocasião saborearam uma deliciosa 
macarronada, acompanhada de ga-
leto, saladas diversas, pães e cucas 
de diversos sabores. 

“este almoço tem como obje-
tivo incentivar as sócias do clube a 
trazerem as suas notas fiscais, auxi-
liando desta forma o seu grupo. No 
último ano o grupo arrecadou em 

soma de notas fiscais mais de r$ 1,5 
milhão, a partir da soma deste valor 
é repassado uma quantia ao clube 
de mães que aplica o valor em tra-
balhos manuais e diversas ativida-
des”, disse a assessora de Programas 
Sociais, irma Kessler. .

Segundo irma, o almoço é um 
incentivo para as famílias. “o prin-
cipal objetivo é incentivar as pesso-
as a exigirem a nota fiscal que é um 
direito do cidadão, para fazer com 
que o imposto recolhido volte para 
ela através das ações do município” 
afirmou.
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INAUGURAÇÃO 

Nova agência está localizada na rua da Barra, no Centro, e atenderá também os municípios de 
romelândia e São Miguel da Boa vista

flor do Sertão conta com nova agência da 
Sulcredi

ILAINE ROHDEN

A Cooperativa de Crédito rural de 
São Miguel do oeste Sulcredi São Mi-
guel inaugurou no último sábado (08), 
uma unidade em flor do Sertão.

diversas autoridades locais e regio-
nais participaram da solenidade, como 
o presidente da Sulcredi de São Miguel 
do oeste, irici Tirloni, o vice-presidente 
dirlei Bertocchi, o prefeito rogério Pe-
rin, o vice-prefeito Nestor Storch, dire-
tores e dirigentes da Cooperativa, além 
dos munícipes flor-sertanenses.

A nova agência está localizada na 
rua da Barra, no Centro, e vai atender, 
além dos associados de flor do Sertão, 
também os municípios de romelân-
dia e São Miguel da Boa vista.

o presidente da Sulcredi de São 
Miguel do oeste destacou ser uma 
honra inaugurar a agência em flor do 
Sertão e ressaltou que isso somente foi 
possível graças ao empenho das lide-
ranças do município. “É uma honra 
estar aqui para inaugurar a quarta uni-
dade da Sulcredi, que é uma coopera-
tiva voltada para o agricultor”, frisa.

o analista de negócios, Nilson 
dall’Agnol, que atuará na unidade de 
flor do Sertão, ressaltou que o aten-
dimento será o melhor possível. “ve-
nham conhecer a cooperativa que é de 
vocês. A agência em flor do Sertão é 
um sonho que vai ser concretizado dia 

a dia”, justifica.
de acordo com o prefeito de flor do 

Sertão, a Administração dará o apoio 
necessário para a Sulcredi. “ouvindo 
o discurso percebo que a cooperativa 
tem a metodologia que a Administra-
ção tem, que é comprar e investir 
no município, o que é muito bom. 
Agradeço por terem escolhido flor 
do Sertão para a instalação da uni-
dade”, salientou. 

A Sulcredi de flor do Sertão 
possui aproximadamente 200 as-
sociados e iniciou o atendimento 
na última segunda-feira (11) com 
as mais variadas linhas de crédito 
para agricultores e pequenos em-
presários da região ligados a agrope-

cuária, além de disponibilizar assistên-
cia técnica gratuita aos associados com 
engenheiro agrônomo, veterinários e 
técnicos agrícolas.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Nova unidade está localizada na Rua da Barra, no Centro

Corte da fita marcou a inauguração da unidade 

Autoridades prestigiaram a inauguração

Bênção foi dada pelo ministro da Igreja Católica

Comunidade participou da solenidade 

Presidente da Sulcredi de São 
Miguel do Oeste, Irici Tirloni

Nilson Dall’Agnol atuará na 
unidade de Flor do Sertão 
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No TrÂNSiTo SoMoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

diCAS de SeGUrANÇA 
No TrÂNSiTo – 

reTorNo ÀS AULAS
A todo instante ocorrem acidentes de trânsito. No Brasil, particu-

larmente, a cada 11 minutos, morre uma pessoa vítima de acidente 
de trânsito.

Para evitar esses acidentes os usuários das vias devem respeitar a 
sinalização e as leis de trânsito, elas foram feitas para auxiliar a todos. 
Por isso é importante prestar bastante atenção em algumas dicas e 
cuidados no trânsito, respeito mútuo, educação e bom senso, não 
podem faltar neste conturbado meio.

As principais dicas de segurança são as seguintes:
- Preste muita atenção, infelizmente existem motoristas apressa-

dos e mal educados, que acham que no trânsito somente os carros 
possuem vez;

- olhe para os dois lados quando for atravessar a rua, tenha 
paciência, espere os veículos pararem;

- Atravesse sempre na faixa de pedestres ou nas passarelas, elas 
foram feitas para ajudar na travessia e diminuir os riscos de aciden-
tes;

- Se a via não tiver faixa nem semáforo, atravesse numa reta e faça 
o trajeto também em linha reta, o mais curto possível;

- Não corra ao atravessar a via;
- Caminhe sempre na calçada ou acostamento;
- Caminhe sempre na direção contrária dos veículos;
- Não coloque a cabeça ou braços para fora da janela e nem fique 

em pé dentro do carro ou ônibus;
- Se houver policiais ou agentes municipais de trânsito siga as 

suas orientações ou peça alguma instrução se tiver dúvidas;
- Se você vai para escola de ônibus, sempre espere ele parar para 

entrar e sair; para atravessar a via, então, espere o ônibus se distan-
ciar, pois ele dificulta a visibilidade do movimento;

- evite brincadeiras que possam distrair o motorista;
- Use sempre cinto de segurança;
- Crianças com menos de 10 anos só pode sentar no banco de trás 

dos veículos;
- Se for passear com um animal de estimação, cuide bem dele, se 

ele correr, poderá ser atropelado e você também corre riscos neste 
momento;

- eduque as crianças para que não brinquem com patins, skate 
ou bicicleta nas ruas ou próximo aos automóveis, bem como, ao jo-
gar bola, se ela for para rua que não corra para buscá-la;

Procure observar as dicas acima, isso pode salvar sua vida.

Na fiscalização foi aferida a quantidade de decibéis 
produzidos pelas casas noturnas

Polícia Civil fiscaliza 
casas noturnas

POLUIÇÃO SONORA

Na noite do último sábado (08), 
a Polícia Civil, por meio da delega-
cia de Polícia da Comarca de Mara-
vilha, iniciou uma operação com a 
finalidade de fiscalizar a quantida-
de de decibéis produzidos pelas ca-
sas noturnas. o objetivo é fazer com 
que os estabelecimentos respeitem o 
sossego público perante a vizinhança 
dos locais.

Conforme o delegado da Comar-
ca de Maravilha, wagner valdivino 
Meirelles, a ação consiste em medir a 
quantidade de ruído produzido pelas 
músicas tocadas no interior das casas 
de shows, procurando manter a regu-
laridade dos locais, de um jeito que 
a vizinhança não seja afetada pelo 
barulho. Para fazer a fiscalização, foi 
usado um aparelho decibelímetro, 
que a delegacia local adquiriu com 
recursos doados pelo Poder Judiciá-
rio da Comarca de Maravilha.

o delegado acrescenta ainda que 
todas as casas noturnas de shows de 
Maravilha serão fiscalizadas. “Acre-
dito alcançar bons resultados com a 
utilização desse aparelho de aferição 
do som, principalmente por propor-
cionar maior garantia na identifica-
ção dos locais que realmente estão 
a perturbar o sossego público. No 
final das fiscalizações de todos os es-
tabelecimentos será elaborado um 
relatório para análise da Polícia Civil 

Em Maravilha, o grau máximo é de 55 a 60 decibéis

Divulgação

e do Ministério Público. Combater a 
perturbação do sossego na cidade de 
Maravilha tem sido uma das princi-
pais atuações das autoridades públi-
cas, pois percebe-se que a sociedade 
maravilhense não tolera poluição 
sonora”, afirma Meirelles.

Quantidade de 
decibéis permitidos

Conforme explica o delegado, 
hoje tem a Lei 9.605 que é a lei que 
fala dos crimes ambientais que re-
mete para o Conselho Nacional do 

Meio Ambiente (Conama) regula-
mentar a questão dos decibéis na 
área urbana e dentro dela as áreas 
residenciais e comerciais. “Além 
disso, temos a regulamentação que 
pode ser feita pelo município, onde 
ele pode achar que deve ser menor 
e ele regulamenta. No caso de Ma-
ravilha, atualmente o grau máxi-
mo é de 55, mas é preciso levar em 
consideração o barulho da rua, dos 
carros e da acústica do estabeleci-
mento, então fica em torno de 60 
decibéis”, ressalta.

Cunha Porã
Corpo de Bombeiros abre 
inscrição para o Curso 
Básico de Atendimento de 
Emergências

o Corpo de Bombeiros de 
Cunha Porã está com as inscrições 
abertas para o Curso Básico de 
Atendimento de emergências do 
Corpo de Bombeiros Militar. As ins-
crições iniciaram no dia 07 de feve-
reiro e vão até o dia 03 de março, e 
podem ser realizadas de segunda a 
sexta-feira, das 13h às 19h, na sede 
dos Bombeiros de Cunha Porã.

estão abertas 30 vagas. Para a re-
alização do curso o candidato deve 
seguir os seguintes pré-requisitos: 
ser maior de 18 anos; ter concluído 
o ensino fundamental; ser residen-

te na região de Cunha Porã; possuir 
conduta ilibada e possuir saúde físi-
ca e mental.

No momento da inscrição o 
candidato deve possuir: cópia do 
rG e CPf; cópia histórico escolar; 
foto 3X4; e cópia do comprovante 
de residência.

o Curso é voltado à comuni-
dade, além de habilitar o cidadão 
como Agente Comunitário de Pro-
teção Civil, os deixam aptos a fre-
quentar o Curso Avançado de Aten-
dimento de emergências e tornar-se 
Bombeiro Comunitário.

A Polícia Civil de Maravilha re-
cebeu do Governo do estado uma 
viatura descaracterizada, um ford/
fiesta para auxiliar nos trabalhos de 
investigação criminal e de fiscaliza-
ção de jogos e diversões. 

o delegado wagner valdivi-

no Meirelles destaca que a nova 
viatura policial fará parte da frota 
da delegacia e possibilitará fazer 
maior rodízio durante as investi-
gações. “Com mais esse equipa-
mento, a delegacia de Maravilha 
é considerada uma das mais bem 

equipadas da região, visto que 
possui também modernos equi-
pamentos de investigação. Todas 
essas conquistas são resultados 
da seriedade do trabalho dos po-
liciais civis perante a comunidade 
local”, afirma.

Maravilha

Pinhalzinho

Polícia Civil recebe viatura 
descaracterizada

Argentinos são assaltados na Br-282 
Na madrugada da última quarta-

feira (12), uma família de argentinos 
que deslocava-se para o Litoral ca-
tarinense foi alvo de assaltantes. Por 
volta das 2h, o motorista parou no 
acostamento da Br-282, próximo ao 
Loteamento Primavera, e foi rendido 

por três homens encapuzados e pos-
sivelmente armados.

os assaltantes fugiram com o car-
ro da família, uma Toyota/hilux, de 
cor branca, emplacada na Argentina. 
eles levaram ainda cerca de r$ 10 mil 
e pertences pessoais, deixando as víti-

mas somente com a roupa do corpo.
o condutor informou à Polícia 

que os assaltantes estavam em 
um veículo de cor preta, mas não 
souberam identificar o modelo. 
destacou também que teriam fugido 
em direção a Maravilha.
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VIRGÍNIA LANE
Morreu na segunda-feira (10), aos 93 anos, a ex-vedete virgínia Lane. 

Segundo as primeiras informações, a causa da morte foi falência múltipla 
dos órgãos. ela estava internada desde o dia 2 de fevereiro no CTi do Hos-
pital São Camilo, em volta redonda (rJ). virgínia foi internada devido a 
uma grave infecção urinária. Nascida em 1920, no bairro do flamengo, 
no rio de Janeiro. Aos 15 anos estreou no Cassino da Urca e, aos 18, já atu-
ava no cinema. o auge de sua carreira foi na década de 1950. ela participou de 32 filmes e 
dezenas de peças no teatro de revista. Aos 34 anos estourou nas rádios com a música “Sas-
saricando” e recebeu a faixa de vedete do Brasil das mãos do presidente Getúlio vargas. 
virgínia foi casada duas vezes. em 1970, com o segundo marido, passou a morar em um 
sítio em Piraí (rJ), onde fixou residência. Mesmo depois dos 80 anos, a ex-vedete deixava 
expostas as pernas já consideradas as mais belas do Brasil.

SHIRLEY TEMPLE 
A artista norte-americana Shirley Temple, que foi a atriz mirim mais 

famosa da história de Hollywood, morreu aos 85 anos. Temple estrelou 
mais de 40 filmes, a maioria deles antes de completar 12 anos.  A atriz 
que tinha seis anos quando recebeu um oscar honorário em 1935, foi 
responsável por sucessos de bilheteria que superaram filmes de atores 
como Clark Gable ou Gary Cooper. em 1972 foi diagnosticada com cân-
cer de mama e superou a doença. Atriz, cantora e bailarina, deixou a profissão no fim dos 
anos 40 para se dedicar à política e à diplomacia. foi eleita congressista pelo Partido re-
publicano em 1967. Também foi embaixadora nas Nações Unidas (1969-1970), depois em 
Gana (1974-1976) e na então Tchecoslováquia (1989).

NANCY MOTES
A meia-irmã da atriz Julia roberts foi encontrada morta, possivel-

mente por uma overdose de medicamentos, informou o órgão médico 
legista do condado de Los Angeles na segunda-feira (10). Nancy Motes, 
de 37 anos, foi encontrada morta em uma banheira cheia de água em 
uma residência de Los Angeles no domingo (9). Nancy era irmã por par-
te de mãe de Julia e seu irmão, eric roberts, também ator.

SID CAESAR
Sid Caesar, um pioneiro da comédia na Tv que atuou ao lado de 

imogene Coca em quadros que se tornaram clássicos e inspiraram uma 
geração de famosos roteiristas, morreu na quarta-feira (12). ele tinha 91 
anos. em seus dois programas mais importantes, “Your show of shows”, 
exibido entre 1950 e 1954, e “Caesar’s hour”, que foi ao ar de 1954 a 1957, 
Caesar demonstrou impressionante talento em imitações, sátiras, mí-
mica e esquetes cômicos e reuniu uma equipe de jovens roteiristas que conquistariam 
fama mundial – incluindo Neil Simon e woody Allen.

GABRIEL AXEL
o diretor de cinema dinamarquês, vencedor do oscar em 1988 por 

“A festa de Babette”, morreu aos 95 anos no domingo (09). Axel foi o pri-
meiro cineasta da nacionalidade a vencer um oscar de melhor filme es-
trangeiro, por sua adaptação do romance de mesmo nome, da escritora 
dinamarquesa isak dinesen.

ADHEMAR DE BARROS FILHO
o empresário e político Adhemar de Barros filho, morreu na se-

gunda-feira (10), aos 84 anos, em decorrência de falência múltipla de 
órgãos. ele estava internado no hospital Sírio-Libanês, em São Paulo, 
desde novembro para tratar de um linfoma do sistema nervoso central. 
deputado federal por seis mandatos, Barros filho participou da Cons-
tituinte de 1988. Seu último período na Câmara foi de 1995 a 1999. ele 
é o primogênito do ex-governador paulista Adhemar de Barros (1901-
1969), que apoiou o golpe de 1964, mas rompeu com o regime militar e terminou cassado 
em 1966. No ramo empresarial, Barros filho esteve à frente da Lacta, uma das maiores 
fabricantes de chocolate do país. endividada, a empresa foi vendida para o grupo Philip 
Morris em 1996.

JACSON ISMAEL DALTOé 
o repórter e comunicador da rádio Cedro fM, de São José do Ce-

dro, Jacson daltoé, de 31 anos, morreu na quinta-feira (13), vítima de 
um acidente de trânsito. Jacson trabalhava em São José do Cedro, mas 
era natural de São Miguel do oeste. Além da rádio Cedro fM, daltoé 
passou por emissoras como a rádio Atalaia de Campo erê e vanguarda 
fM de Xaxim.

CARMELITA SCHIO
faleceu na segunda-feira (10), aos 86 anos.  o seu corpo foi velado na capela São João 

Batista de Linha ferreira Guaraciaba e sepultado no cemitério da comunidade.

MÁRIO CORREIA DE ALMEIDA 
faleceu na quarta-feira (12), no Hospital Anchietense de Anchieta, aos 81 anos. o seu 

corpo foi velado na casa mortuária da igreja Matriz de Anchieta, e sepultado no cemitério 
municipal. 

NILES MARIA BIFFI
faleceu no domingo (09), em florianópolis, aos 53 anos. o seu corpo foi velado na 

Capela Mortuária da igreja Matriz de Guaraciaba e sepultado no cemitério municipal de 
Guaraciaba.

PEDRO CANISIO SCHUSTER
faleceu com 87 anos, na madrugada da última segunda-feira (10), em sua residência. 

Seu corpo foi velado na capela mortuária da igreja matriz e sepultado no cemitério muni-
cipal de Maravilha. 

GELMINA GIOVANONI AMBROS
faleceu com 77 anos, na madrugada de segunda-feira (10), no Hospital São José. Seu cor-

po foi velado no salão comunitário da Linha Tigre e sepultado no cemitério da comunidade.

os policiais foram apresentados em ato solene às 
autoridades municipais e imprensa

20 PMs do 3º Pelotão de 
Polícia Militar de Maravilha 
recebem promoção 

APRESENTAÇÃO

Na tarde de sexta-feira (07), o 
3º Pelotão de Polícia Militar de Ma-
ravilha do 11º Batalhão de Polícia 
Militar apresentou às autoridades 
municipais e imprensa, 20 poli-
ciais promovidos e as quatro novas 
viaturas recebidas no final de ja-
neiro, em solenidade que aconte-
ceu em São Miguel do oeste com 
a presença do governador raimun-
do Colombo. 

dos promovidos, dez são de 
Maravilha, um de Cunha Porã, dois 
de iraceminha, dois de Tigrinhos, 
três de Modelo, um de Serra Alta e 
um de Sul Brasil. 

Conforme o tenente PM Nilson 
rubini, os PMs podem ser promo-
vidos por tempo de serviço, e se 
preferir, podem fazer o curso fre-
quentando para ter a oportunida-
de de avançar mais rápido na car-
reira do que essas promoções.

A prefeita rosi Maldaner 
reafirmou que a Administração 
é parceira da Polícia Militar. 
“Nós gestores sempre temos 
que estarmos unidos pensando 
em nosso município. Quero 

Polícias promovidos e novas viaturas que complementarão a segurança do 
município

Isabel Müller/O Líder

parabenizar a todos os promovidos 
e parabenizar também pelos 
veículos que vieram para 
Maravilha”, salientou. 

o diretor geral da Secretaria de 
desenvolvimento regional (Sdr), 
vilson warmling, destacou sobre 
as ações do Governo do estado, os 
desafios e prioridades. Além disso, 
parabenizou os promovidos. “Se há 
uma promoção é por merecimento. 
Nada acontece por acaso, as coisas 

vão acontecendo, vocês foram bus-
cando e trabalhando em prol disso”, 
afirmou.

No ato de apresentação dos 
promovidos estiveram presentes o 
tenente PM Nilson rubini, a pre-
feita rosi Maldaner, o presidente 
do Legislativo ivo Badia (PMdB), 
o promotor Guilherme André Pa-
checo Zattar, o diretor geral da Sdr 
vilson warmling e presidentes dos 
clubes de serviço de Maravilha.

Trânsito

radialista morre em acidente na 
Br-163

o repórter e comunicador da 
rádio Cedro fM, de São José do 
Cedro, Jacson ismael daltoé, de 
31 anos, morreu em um acidente 
na manhã da última quinta-feira 
(13) na Br-163. o acidente ocor-
reu por volta das 9h na altura da 
Linha Santo Antônio.

Jacson trabalhava em São 
José do Cedro, mas era natural de 
São Miguel do oeste, para onde 
se dirigia de motocicleta no mo-
mento do acidente. os bombei-
ros chegaram a socorrer a vítima, 
que morreu no hospital.

Segundo informações da 
Polícia Militar e do Corpo de 
Bombeiros, que atenderam a 
ocorrência, Jacson sofreu uma 
perfuração no lado esquerdo do 
abdômen e várias fraturas pelo 
corpo. ele foi encontrado caí-
do fora da pista de rodagem e a 

moto CB500 a cerca de 150 me-
tros do local da queda, em meio 
ao matagal. Há a suspeita de que 
Jacson tenho sido fechado por 
outro veículo, uma vez que exis-
tem marcas de freadas sobre a 
pista. outra hipótese é de que o 
trânsito estaria parado e ele teria 
se assustado e freado, levando-o a 
sair da pista. de acordo com a Po-
lícia, não é possível afirmar se Ja-
cson daltoé sofreu uma queda ou 
se foi atingido por outro veículo.

A carreira do locutor iniciou 
aos 18 anos na rede Peperi de 
Comunicação em São Miguel do 
oeste. ele passou por emissoras 
como a rádio Atalaia de Campo 
erê, vanguarda fM de Xanxerê e 
Cedro fM. o corpo do radialista, 
que também era bacharel em di-
reito, foi velado e sepultado em 
São Miguel do oeste.

Jacson Daltoé tinha 31 anos e 
atualmente trabalhava na Rádio 
Cedro FM 

Divulgação/Facebook
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o agricultor valdecir Gheno estima colher 200 sacos 
por hectare, sendo que 130 sacos representam o 
investimento aplicado na safra

é positiva

BOM NEGóCIO 

ILAINE ROHDEN

N
esta época do ano é 
comum ver as ceifas 
nas lavouras de milho 
e encontrar grãos es-
palhados pelas ruas, 

principalmente por onde os cami-
nhões passam. A expectativa da 
colheita, que já está na metade é 
grande, principalmente agora que a 
falta de chuva está prejudicando as 
plantações. 

Um exemplo de que o plan-
tio de milho está dando certo é do 
agricultor valdecir Gheno, da Linha 
Sanga Silva, de Maravilha, que plan-
tou neste ano 18 hectares de milho, 
dividido em três áreas de terra. “eu 
sempre plantei mais milho do que 
outro produto e neste ano optei pelo 
milho porque tenho dívida para pa-
gar em março, e até ali o dinheiro do 
milho entra. e acertei, porque está 
dando seca e judiando a soja agora”, 
comenta.

em setembro, o agricultor rea-
liza o plantio do milho, mas antes 

disso faz a cobertura do solo verde. 
“A época que eu sempre gosto de 
plantar é na semana da pátria, mas 
neste ano eu plantei mais tarde, por 
causa do frio”, afirma.

de acordo com o agricultor, para 
plantar os 18 hectares ele utilizou 24 
saquinhos de 60 mil sementes. “eu 
coloquei em torno de 81 mil semen-
tes por hectare. e espero colher de 
200 sacos de milho para cima”, res-
salta.

durante o processo de plantio 
até a colheita, Gheno conta que os 
principais cuidados que tem na la-
voura são passar secante e também 
duas aplicações de ureia. “A adu-
bação vem só na hora do plantio, 
depois passamos só a ureia, que é o 
nitrogênio que dizem. Muita gente 
teve que passar veneno para matar 
a lagarta, mas eu não precisei”, ex-
plica.

“o milho plantando no início de 
setembro dá para se dizer que é uma 
planta garantida. Ao menos o custo 
ela sempre cobre. Ano passado deu 
um pouco mais, porque o preço es-

tava melhor”, salienta o produtor.
Gheno lembra que a seca já cau-

sou problemas na lavoura de milho. 
“Acho que faz uns três anos atrás, 
mas o custo ele cobriu igual, porque 
nós investimos bastante e pegamos 
uma variedade boa de semente”. 
Nesta safra o agricultor utilizou as 
sementes Pionner, Agroeste e Mor-
gon. “eu vou medir as lavouras para 
ver qual vai produzir mais, e qual 
produzir eu vou optar por esta”. 

Conforme o agricultor, todo o 
milho que colhe é entregue na Co-
operativa regional Auriverde. “eu 
pego quase todo o milho de volta 
em valores, pego apenas uns 100 
sacos para o consumo dos meus 
animais”, diz. A parceria com a Au-
riverde já existe há mais de 25 anos. 

“Hoje está muito fácil trabalhar 
na agricultura, se comparar com os 
anos que a gente começou. Atual-
mente o trabalho é praticamente só 
com máquinas, você não se judia 
mais, mas a pessoa tem que ter terra 
favorável”, recomenda.

A única reclamação do produtor 

é referente ao pagamento do segu-
ro agrícola, que é obrigatório. “Se 
você colher 60 sacos de milho por 
hectare já não recebe o seguro 

agrícola e nós temos um investi-
mento de 130 sacos por hectare. 
então para que seguro agrícola?”, 
questiona. 

Os investimentos
A lavoura de Gheno é acompa-

nhada pelo engenheiro agrônomo 
da Cooperativa Auriverde, rodrigo 
dumke, que destaca que as áreas 
por ele plantadas são bem corrigi-
das e o nível de tecnologia adotado 
também é alto. “Tanto é que a nossa 
estimativa aqui é chegar próximo 
aos 200 sacos por hectare”.

o engenheiro agrônomo expli-
ca que a lavoura de Gheno desde 
o pré-plantio, dessecação e plantio 
é feito da melhor maneira, sempre 
buscando a máxima eficiência. “ele 
faz tudo o que é preciso, depende 
somente do clima”, afirma.

de acordo com rodrigo, o custo 
aproximado da lavoura de Gheno é 
de aproximadamente r$ 2.100,00 
por hectare. “o que representa hoje 

em torno de 100 sacas de milho por 
hectare. então para ele se tornar efi-
ciente e ter lucratividade ele precisa 
fazer as coisas da forma mais corre-
ta possível”. 

o engenheiro destacou que o 
valor investido por Gheno também 
reflexo das compras antecipadas 
dos insumos e produtos. “então ele 
consegue um valor menor, e é claro 
que este valor que ele investe perto 
do plantio deve chegar perto de r$ 
2.500,00 por hectare”.

Conforme rodrigo, o agricultor 
que colher em média 130 sacos de 
hectare ou menos, provavelmente 
só conseguirá cobrir os custos. “A 
eficiência precisa ser alta, porque 
senão o produtor não sobrevive 
mais nesta atividade”.

Ilaine Rohden/ O Líder

Lavoura de Gheno 
é acompanhada 
pelo engenheiro 

agrônomo Rodrigo
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O plantio na região

de acordo com o gerente de 
produção e infraestrutura, Jo-
nei Carlos Servelin, na região de 
atuação da Auriverde o início do 
plantio do milho acontece no 
mês de agosto de cada ano, sendo 
o volume maior plantado nesta 
época, tendo sua colheita com 
início em janeiro. “Na colheita o 
milho é recebido nas unidades 
da Auriverde onde é beneficiado, 
secado e estocado em silos com 
controle de temperatura, umida-
de e pragas”, esclarece.

Sobre o processo de secagem, 
Servelin explica que a coopera-
tiva recebe o milho do produtor 
rural com umidade média de 
23%. “este grão é beneficiado em 
máquinas, onde são eliminadas 
as impurezas, sendo direcionado 
o grão para o secador onde este, 
através da queima de lenha de 
eucaliptos, produz ar seco e atra-
vés de exaustão retira a umidade 
do grão, que é acondicionado em 
silos com 13% de umidade”, frisa.

Segundo o gerente, este milho 
é destinado para as indústrias de 
rações Auriverde, para   produção 
de ração para animais, suínos, 
aves e bovinos, e também para 
venda aos produtores e para fá-
brica da Aurora.

ele destacou que as varieda-
des mais plantadas na região são 
as super precoces e precoces, 
sendo fornecidas por diversas 
empresas de produção de semen-

tes. “Nas variedades que já estão 
sendo colhidas, a estiagem não 
afetou a produção, pois o milho já 
estava em maturação fisiológica, 
sendo que as variedades mais tar-
dias poderão ter uma quebra de 
produtividade”, justifica.

Servelin ressaltou que a Au-
riverde investiu em um secador 
com tecnologia de última gera-
ção, onde se pode secar cereais 
com temperatura mais baixas, 
fazendo com que este produto 
mantenha todos os seus valores 
nutricionais. “Também investi-
mentos em máquinas de benefi-
ciamento de cereais com tecnolo-
gia diferenciada para limpeza de 
grãos e retendo todas as impure-
zas, acondicionando-as em locais 
corretos evitando assim a emissão 
de particulados no ambiente ex-
terno. Além disso, adquirimos fil-
tros de mangas para retenção de 
partículas e em sistema de asper-
são para molhar o pátio evitando o 
pó em dias normais”.

de acordo com o gerente da fi-
lial de Maravilha, Claudio Kinner, 
a Auriverde tem capacidade total 
de 840 mil sacas de 60 kg de milho, 
isto é, 50.400 toneladas. esta ar-
mazenagem é dividida em quatro 
cidades: Maravilha – 445 mil sacas 
ou 26.700 toneladas; Cunha Porã 
– 280 mil sacas ou 16.800 tonela-
das; São Carlos – 100 mil sacas ou 
seis mil toneladas; e orleans – 15 
mil sacas ou 900 toneladas. 

Previsão da colheita 
de acordo com o engenheiro 

agrônomo rodrigo dumke, os re-
sultados da colheita de milho neste 
ano estão sendo bastante satisfató-
rios, apesar da colheita ser anteci-
pada por um período problemático 
com excesso de chuvas e um ano 
atípico devido as baixas temperatu-
ras no período de plantio. “isso fez 
com que o desenvolvimento inicial 
da cultura fosse bastante prejudica-
do”, destaca.

rodrigo lembrou que, além 

disso, alguns agricultores tiveram 
outro problema. “Também tivemos 
alguns problemas com pragas, prin-
cipalmente com lagartas, que gera-
ram quebra de resistência, e desta 
forma então nós tivemos que voltar 
a utilizar inseticida em algumas la-
vouras”, afirma.

“Se criou uma expectativa ruim 
da cultura de milho para este plan-
tio, então com o decorrer do desen-
volvimento da cultura modificou o 
clima e favoreceu bastante, e agora 

nós estamos obtendo resultados de 
colheita com médias bem expres-
sivas, com produtividade bastante 
elevada”. 

Conforme rodrigo, segundo 
levantamento e cadastros, em Ma-
ravilha aproximadamente 4.500 
hectares de milho devem ser plan-
tados todo ano, e a média de produ-
tividade deve girar em torno de 170 
sacos por hectare. “A produção total 
a gente estima que seja de aproxi-
madamente 760 mil sacas”, ressalta.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Este grão é beneficiado 
em máquinas, onde são 
eliminadas as impure-

zas, sendo direcionado o 
grão para o secador onde 
este, através da queima 
de lenha de eucaliptos, 
produz ar seco e atra-

vés de exaustão retira a 
umidade do grão, que é 
acondicionado em silos 
com 13% de umidade”.

Jonei Carlos Servelin

Silos de Maravilha armazenam 445 mil 
sacas ou 26.700 toneladas Colheita iniciou em janeiro e estimativa de 

rentabilidade é boa 

Equipe da Auriverde está agilizando os 
descarregamentos



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de fevereiro de 2014

Agricultura
a/34

Maravilha 
Reunião debate melhorias 
na comunidade da Linha 
São Paulo 

ILAINE ROHDEN

As famílias da Linha São Paulo 
participaram na última quinta-feira 
(13), de uma reunião realizada pela 
Prefeitura de Maravilha, por meio das 
Secretarias de Agricultura e Meio Am-
biente e Transportes e obras. A reunião 
contou com a presença da prefeita de 
Maravilha, rosi Maldaner, do secretário 
de Agricultura, Pedro Gilberto ioris, do 
secretário de Transportes e obras, Nei-
vo Sartori, e do diretor de Transportes e 
obras, Airton Gonçalves.

reuniões como esta já acontece-
ram em outras comunidades, como 
na Linha Caiapó em outubro, e tem 
como objetivo ouvir as necessidades 
da comunidade, para, posteriormente, 
atender os agricultores conforme seus 
anseios. 

Na ocasião, foi repassado os valores 
de auxílio dos programas municipais. 
“Gostaríamos de ressaltar que refor-
mulamos os valores dos programas 
e do bônus fiscal para 2014, que não 
eram reajustados há seis anos. Com 
estas reuniões, pretendemos atender 
as necessidades dos agricultores da co-
munidade para evitar perda de tempo”, 
frisa ioris.

o secretário de obras agradeceu a 
presença da comunidade ressaltando 
que é com a participação deles que se 
faz um bom trabalho e ressaltou sobre 
os maquinários da Administração atu-
almente. “iniciamos a Administração 
com dois caminhões, um britador, uma 
escavadeira e um rolo. em 2014, além 

desses maquinários, iniciamos o ano 
com mais dois caminhões, duas esca-
vadeiras e uma patrola. Há mais uma 
patrola e um caminhão vindo para Ma-
ravilha”, explica.

Ainda conforme Sartori, pratica-
mente todas as estradas do município 
foram refeitas. Algumas, repassadas 
duas a três vezes, como foi o caso da 
estrada que liga Maravilha a Bom Jesus 
do oeste. “Temos de 300 km a 320 km 
de estradas dentro do nosso município. 
o trabalho que vai ser feito aqui de me-
lhoria, já fizemos nas Linhas Caiapó, 
Cabeceira do iraceminha, Guaraipo, 
Pedreira e Primavera Baixa”, comenta.

A prefeita rosi reforçou que está 
satisfeita com os resultados obtidos 
em 2013. “Temos muito a fazer, e, 
vamos continuar realizando estas 
reuniões no interior para saber das 
necessidades de todos. Hoje temos 
maquinários suficientes para atender 
a demanda. inclusive, outros municí-
pios estão vindo até Maravilha para 
saber mais a respeito do nosso tra-
balho e isso é muito gratificante. Para 
críticas e sugestões estamos sempre 
de portas abertas para receber a to-
dos”, destaca.

Conforme a comunidade, as prin-
cipais necessidades são referentes às 
melhorias das estradas, colocação de 
bueiros e a construção de duas pon-
tes que estão em situação precária. 
A Administração destacou que nos 
próximos dias as máquinas estarão 
trabalhando na Linha São Paulo e as 
pontes estão sendo viabilizadas. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Agricultores da comunidade participaram do encontro

Prefeita e secretários destacaram os principais serviços e melhorias 

devido à falta de chuva, durante esta semana municípios realizaram 
o levantamento dos prejuízos na lavoura e da falta de água 

Municípios da região decretam 
situação de emergência

ESTIAGEM

ILAINE ROHDEN

Por causa da forte estiagem que 
atinge tanto a cidade quanto o interior 
de Maravilha, o município decretou, 
na última quarta-feira (12), situação 
de emergência. de acordo com o 
vice-prefeito, Sandro donati, a decisão 
foi tomada depois de uma reunião 
com a Comissão Municipal de defesa 
Civil (Comdec). o decreto Nº 019, 
de 12 de fevereiro de 2014, declara 
situação anormal, caracterizada como 
situação de emergência a área do 
município afetada pela estiagem. “As 
consequências desta estiagem irão 
resultar em prejuízos econômicos e 
sociais, conforme dados apresentados 
pela epagri e Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente do município. Por 
este motivo, a situação de emergência 
foi decretada”, salienta donati.

o secretário de Agricultura, Pedro 
Gilberto ioris, explica que desde a úl-
tima semana estão sendo coletando 
dados no interior do município. “esta-
mos, em parceria com o Corpo de Bom-
beiros, levando água para produtores 
de suínos, aves e leite. Juntamente com 
a equipe da epagri, levantamos dados 
das culturas de milho e soja, por exem-
plo, cujas perdas somam 30% para a 
safrinha do milho e 40% para a cultura 
da soja. Para produção de leite, calcula-
se uma perda de 15 a 20%. e, isso não 
tem mais volta, o que se perdeu não tem 

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Propriedade do produtor de aves de Maravilha, Jonas Huf, foi abastecida

como recuperar”, frisa.
durante a terça-feira (11), a Admi-

nistração Pública de Maravilha conver-
sou com alguns produtores, que esta-
vam preocupados com a situação de 
estiagem. Na propriedade do produtor 
de aves, Jonas Huf, o trabalhador Aveli-
no Sausen comenta que o aviário possui 
60 mil aves que estão com 23 dias. “Para 
tocar este aviário, precisamos de 30 mil 
litros de água/dia. e, a situação tende a 
piorar conforme as aves vão crescendo”, 
explica. o Corpo de Bombeiros e a Pre-
feitura auxiliam o produtor diariamente 
com aproximadamente 15 mil litros de 
água, desde a última semana.

Na propriedade de José Klein há 21 
vacas e várias novilhas. A água captada 

das chuvas de novembro e dezembro 
se esgotou. “Precisamos de cerca de 
três mil litros de água/dia para suprir-
mos nossa necessidade”, reforça. A 
Administração, desde a última segun-
da-feira (10), está levando água até a 
propriedade.

A Granja Prezotto possui 600 suínos 
fêmeas, e necessita-se de 25 mil litros de 
água/dia para suprir a necessidade da 
granja. desses, o Corpo de Bombeiros 
auxilia com oito mil litros de água/dia 
devido a situação de estiagem. “vamos 
trabalhar para amenizar os problemas, 
principalmente na agricultura. Pode-se 
perceber que foram vários os motivos 
para decretarmos esta situação”, com-
plementa o secretário ioris.

Situação na região
A estiagem atingiu diversos municípios da região, em 

alguns os prejuízos são maiores, já em outros menos sig-
nificativos. 

durante uma reunião com os membros da Coorde-
nadoria Municipal de Proteção e defesa Civil (Comdec) 
na quarta-feira (12) e após os efeitos e danos causados 
pela estiagem que vem ocorrendo, o município de Mo-
delo resolveu decretar situação de emergência.

em Modelo, a estiagem afetou principalmente as 
lavouras de soja, feijão, milho, pastagens, leite e demais 
culturas, assim como gerou escassez de água para abas-
tecimento humano e animal, que é enfrentado tanto na 
zona rural quanto urbana.

o Comdec optou por decretar a situação de emer-
gência por 90 dias no município, pois mesmo que nor-
malizem nos próximos dias, os efeitos da estiagem per-
sistirão.

o município de Tigrinhos também decretou situação 
de emergência. o decreto foi assinado na segunda-feira 
(10), pois na data já havia atingido mais do que o mínimo 
necessário para validar o decreto, o que compromete a 
receita do município. de acordo com a Secretaria de Agri-
cultura, os maiores problemas são referentes ao abasteci-
mento de água e danos na cultura de soja.

os membros da defesa Civil de São Miguel da Boa 
vista se reuniram na última quinta-feira (13) e avaliaram 
o levantamento realizado no município, onde foi identi-
ficado perdas de aproximadamente 35% na agricultura, além 
dos problemas no abastecimento de água. Conforme a Secre-
taria de Agricultura, na ocasião foi optado por decretar situação 
de emergência no município e encaminhado a documentação 
para comprovar a situação. 

outro município da região que decretou situação de emer-

gência foi flor do Sertão. Segundo a Secretaria de Agricultura, a 
situação no município está crítica em todas as culturas, princi-
palmente na soja que estava em floração, e também há proble-
mas no abastecimento de água. Após avaliação, constatou-se 
que cerca de 30% da agricultura está danificada devido à es-
tiagem, e desta forma na última quinta-feira (13) foi decretado 
situação de emergência. 

Plantações de milho e soja foram as mais prejudicadas

Pastagens foram prejudicadas pela falta de chuva 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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desde 2013 a Associação Clube 
recreativo Maravilha (ACrM) conta 
com o trabalho de pai e filho, João 
Mauro Silva como técnico e Gian 
Mauro Silva como preparador físico. 

João trabalha há 26 anos como 
árbitro de futebol em Maravilha, e 
também já atuou como treinador de 
futebol e futsal no município. Além 
disso, em 2005 trabalhou como 
preparador físico do CrM aonde o 
clube disputou o Campeonato Cata-
rinense B1 Profissional, também já 
esteve no quadro de árbitros profis-
sionais da federação Catarinense de 
futebol e da federação Catarinense 
de futsal. Hoje trabalha no quadro 
da Liga Maravilhense de desporto. 

João também já foi atleta profis-
sional de futebol, jogou nas equipes 
de Blumenau esporte Clube, Joinvil-
le esporte Clube, Chapecoense, Car-
los renou de Brusque, Xanxerênse, 
Colorado do Paraná, Pato Branco, 
Cascavel, inter de Porto Alegre na 
categoria Juvenil. Com 17 anos, mais 
precisamente em 1979, disputou a 
Copa do Brasil pela Seleção Cata-
rinense de futebol. Após parar de 
jogar profissionalmente continuou 
no futebol jogando em vários clubes 
amadores. João Mauro Silva nasceu 
em 1963, é natural de Xanxerê e ca-

sado com Salete Trentin Silva. da 
união, nasceu o filho Gian, hoje com 
21 anos, que criou-se no meio do fu-
tebol. 

desde criança Gian foi apaixo-
nado pelo futebol influenciado pelo 
pai. o jovem é jogador de futebol 
profissional desde os 17 anos, já jo-
gou nas equipes do Ypiranga de ere-
chim, Chapecoense, Marcílio dias, 
Novo Hamburgo, Navegantes espor-
te Clube, Caxias de Joinville, oeste 
f.C. e inter de Lages. Atualmente 
Gian atua como preparador físico na 
base da Associação Clube recreativo 
Maravilha. 

o preparador físico pretende tra-
balhar no futebol por muito tempo 
e leva todos os ensinamentos que 
aprendeu com seu pai. 

A 1ª Taça Jeancar Multimarcas de 
futebol regional, realizada pela Liga 
Maravilhense de desportos, terá início 
hoje (15). de acordo com o coordena-
dor geral do evento, Adecir ivanor fer-
reira, participarão da 1ª Taça Jeancar 
Multimarcas de futebol regional as 
equipes Associação CrM de Maravilha; 
ipanema/Mondaí de Mondaí; eC ro-
melândia de romelândia; Associação 
esportiva Aliança de São João do oes-

te; eC Palmeiras de São Miguel da Boa 
vista; Ce Guarani de São Miguel do 
oeste e eC ouro verde de Tigrinhos.

Na primeira fase as equipes jo-
garão todas contra todas, em turno 
único. Classificam-se para a segunda 
fase as quatro melhores colocadas. os 
jogos da primeira fase tem previsão de 
terminar no primeiro final de semana 
de abril. 

o primeiro jogo de hoje está mar-

cado para às 17h no estádio Municipal 
de romelândia, onde se enfrentarão 
eC romelândia x Associação CrM. 
Às 19h acontece o segundo jogo entre 
ipanema/Mondaí x eC Palmeiras, no 
estádio do ipanema em Mondaí. o 
terceiro jogo acontece às 20h no está-
dio do eC Aliança em São João do oes-
te, entre Associação esportiva Aliança 
X eC ouro verde. o Ce Guarani de São 
Miguel do oeste folga nesta rodada.

Hoje (15) terá início o 3º Campeonato 
Municipal de futebol Suíço Taça “Sicoob 
Credial” de flor do Sertão. A competição 
contará com cinco categorias em disputa. 
As categorias Sub-11 masculino e Sub-
15 masculino, feminino livre e veterano 
masculino, serão compostas por quatro 
equipes cada, sendo a Associação Atlética 
independente, Barcelona, feras fC e Mi-
lan no feminino e América, internacional, 
Marmeleiro e Transportes Zanluchi/Posto 
flor do Sertão no veterano masculino. Pela 
na categoria livre masculino irão participar 
nove equipes, sendo América, Amigos do 
Sarandi, Associação Atlética independente, 
Chapeação e Pintura flor do Sertão, Cruzei-

ro esporte Clube, H²o vilson Cabeleireiro, 
Juventude de Linha Guarani, Marmeleiro 
e Transporte Perin. Ao todo estarão partici-
pando do certame 25 equipes. 

Na 1ª fase, em chave única, as catego-
rias Sub-11 masculino, Sub-15 masculino, 
livre feminino e veterano, competirão todos 
contra todos, com jogos de turno e returno, 
classificando três equipes, sendo que o 1º 
melhor colocado desta fase está direto na 
final e classificando o 2º e 3º para a fase se-
mifinal. 

Já a 1ª fase da categoria livre masculino 
será em chave única, todos contra todos em 
turno único, classificando os quatro melho-
res colocados para o quadrangular final. Na 

2ª fase será o quadrangular classificatório 
onde as equipes jogam todos contra todos, 
classificando as duas equipes melhores 
colocadas nesta fase para a final e o 3º e 4º 
colocado disputam o 3º lugar. 

os jogos da categoria veterano serão 
realizados nas quartas-feiras e os jogos da 
categoria livre masculino e feminino serão 
realizados nos sábados à tarde. 

Hoje acontecem os seguintes jogos: 
feminino: às 17h - Barcelona X Associação 
Atlética independente; masculinos: 18h - 
Cruzeiro esporte Clube x Transporte Perin; 
19h – Marmeleiro x Associação Atlética in-
dependente; 20h - Amigos do Sarandi; 21h 
- H²o vilson Cabeleireiro x América.

Sete equipes estão disputando a taça

Começa hoje a 1ª Taça Jeancar Multimarcas de 
futebol regional 

Taça Sicoob Credial inicia hoje 

DISPUTAS

Flor do Sertão 

Parceria 
Pai e filho atuam juntos no futebol 
maravilhense 

João e Gian Silva atuam como 
técnico e preparador físico na ACRM

Arquivo/O Líder 
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o técnico e o preparador físico da equipe dizem estar 
satisfeitos com o resultado dos jogadores em campo

Associação Clube recreativo Maravilha 
Sub-17 é campeã da 1ª Copa Chapecó 
de futebol

DESTAQUE

No último domingo (09), a As-
sociação Clube recreativo Maravi-
lha Sub-17 conquistou o título de 
campeão da 1ª Copa Chapecó de 
futebol de Campo. o CrM/ACe-
MA/Maravilha conquistou a com-
petição nos pênaltis, pelo placar de 
4 X 3 com a vitória sobre a efA/Go-
LAÇo/Grêmio de Coronel freitas e 
faxinal dos Guedes. A competição 
contou com 19 equipes, sendo 17 
do oeste catarinense, uma de No-
noai/rS e uma de Minas Gerais.

Conforme o técnico João Mau-
ro Silva e o preparador físico Gian 
Mauro Silva, após um excelente tra-
balho desde a última competição, 
a Copa Saudades, onde a equipe 
foi eliminada nas quartas de finais, 
buscaram focar nesse novo objetivo 
que era a conquista da Taça Chape-
có. “o objetivo foi alcançado com 
méritos à comissão técnica, diretoria 
e jogadores”, afirmam. 

o técnico e o preparador físico di-
zem estar satisfeitos com o resultado 
dos jogadores em campo. “Todos os 
jogadores se dedicaram ao trabalho 
que foi passado. Nós não tínhamos 
dúvida que o time iria chegar longe e 
o resultado não poderia ter sido me-
lhor que o título da competição”.

o preparador físico comenta os 
jogadores estão tendo folga de uma 
semana devido ao desgaste físico que 
foi duas competições seguidas, a 
Copa Saudades e a Taça Chapecó em 
um curto período de tempo. 

Após a folga, a comissão técnica 
e os jogadores retornam aos traba-
lhos visando o Campeonato estadual 
Sub-17. o presidente do clube, Luiz 
Hermes Brescovici e o diretor Ari 
Silva filho comentam que estão sa-
tisfeitos com o resultado alcançado 
e agradecem a Acema pela parceria 
que está dando certo. “Agradecemos 
também de forma especial os pa-
trocinadores do clube e pedimos o 
apoio dos empresários de Maravilha 
que ainda não participam deste pro-
jeto”, ressaltam. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Após a vitória, equipe teve uma folga e deve retornar as atividades na 
próxima semana 

Equipe CRM/Acema/Maravilha ergueu a taça de 1º lugar da Copa Chapecó

Atleta maravilhense Lucas foi o goleador da competição

Neste sábado (15) acontece na 
sede campestre do Clube 25 de Julho, 
em Porto União, a reunião arbitral da 
federação Catarinense de Tênis de 
Mesa (fCTM) na qual entre outros 
assuntos, será decidido o calendário 
de eventos para o ano.

o Congresso Arbitral contará com 
a presença do representante da Ace-
ma-dMe/erva daninha/Novoeste e 
presidente da Associação Amigos do 
Tênis de Mesa de Maravilha (AAT-
MM), professor Tiego drumm, que 

representará a Cidade das Crianças.
“Contamos com o apoio da Ad-

ministração Municipal, através da 
Acema e do departamento de es-
portes para poder participar deste 
encontro que norteia a temporada” 
afirma drumm.

Já no próximo sábado (22), em lo-
cal e horário a ser definido, acontece 
o Congresso Arbitral da Liga oeste 
de Tênis de Mesa, definindo assim os 
últimos eventos do calendário espor-
tivo para a modalidade.

Maravilha

Representatividade

Definidos os horários da 
escolinha de Tênis de Mesa 

Maravilhense participa de 
Congresso Arbitral da Federação 
Catarinense de Tênis de Mesa 

A partir da próxima segunda-fei-
ra (17), a Administração Municipal, 
através do departamento de esportes 
e da Acema, disponibiliza os horários 
definitivos para alunos interessados 
em participar das escolinhas de Tênis 
de Mesa.

os treinos serão ministrados pelo 
professor Tiego drumm e objetiva fa-
cilitar a participação do maior núme-
ro possível de crianças.

Nas segundas, terças e sextas-fei-
ras os treinos acontecem no ginásio 
da Comunidade evangélica (ieCLB) 
em dois horários, pela manhã das 08h 

às 09h30 e à tarde das 13h30 às 15h. Já 
no Parque de exposições (Tomatão) 
os treinos acontecem nas segundas, 
terças, quintas e sextas-feiras das 
17h30 às 18h30.

“Acreditamos que estes novos 
horários vão possibilitar que todos 
aqueles que tenham interesse prati-
quem o tênis de mesa de forma regu-
lar”, afirma o professor Tiego drumm.

os treinos acontecem com tur-
mas mistas (masculino e feminino). 
os demais horários são disponibiliza-
dos para os atletas convocados para 
as equipes de rendimento.

 Tiego Drumm/AATMM

A partir da próxima segunda-feira os horários já estão definidos para os 
treinamentos de tênis de mesa em Maravilha 
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INTEGRAÇÃO ESPORTIVA 

festival foi patrocinado pela Nova Safra Corretora de Seguros e envolveu mais de 50 duplas

Conhecidos os vencedores do 1º festival de vôlei 
e futevôlei

ILAINE ROHDEN

desde o dia 29 de janeiro, o 1º festi-
val de vôlei e futevôlei Nova Safra Cor-
retora de Seguros 2014 movimentou os 
atletas maravilhenses na Praça Cidade 
das Crianças, envolvendo várias idades 
e segmentos da sociedade. 

de acordo com o idealizador do 
projeto, Adenir Bonamigo, e com o 
coordenador técnico, edinar Zardo, 
participaram 21 duplas de futevôlei, 
10 duplas de vôlei feminino joguinhos, 
nove duplas de vôlei masculino jogui-
nhos, oito duplas de vôlei feminino 
adulto e 10 equipes de vôlei masculino 
adulto. “foram realizados 114 jogos na 
fase classificatória e mais 24 nas semi-
finais e finais, totalizando 138 jogos”, 
comentam.

o festival foi encerrado no último 
domingo (09), quando aconteceram as 
finais, que foram acompanhadas pela 
prefeita de Maravilha, rosi Maldaner, 
pelo presidente da Câmara de verea-
dores, ivo Badia (PMdB), diretor de 
esportes, Marcelo Heinz, gerente e só-

cio-proprietário da Nova Safra Correto-
ra de Seguros, Silvino Giacomin e pelo 
presidente da Acema, edinar Zardo.

“A Acema/departamento de es-
portes agradece a Nova Safra Corretora 
de Seguros por meio do Silvino Giaco-
min, que acreditou no projeto ideali-
zado pelo professor Adenir Bonamigo, 
aceito pela comunidade e realizado 
pela Acema/departamento de espor-
tes. o sucesso se deve ao público que 
compareceu durante os jogos, lotando 
a praça. Muito obrigado indistintamente 
a todos”, destacou o diretor de esportes.

Na ocasião, a prefeita rosi agrade-
ceu à população que prestigiou a com-
petição. “o esporte de Maravilha cres-
ceu muito em 2013, e, esperamos que 
em 2014 consigamos mais parcerias e 
que continuemos com essas boas par-
cerias que deram ótimo resultado. Só 
temos a agradecer a toda a população 
pelo comparecimento”, frisou.

durante o dia diversas atividades 
foram realizadas na Praça Cidade das 
Crianças além do festival de vôlei e fu-
tevôlei, como arremessos livres de bas-

Premiações
Vôlei feminino joguinhos: 1º 

lugar Marciélly e Tauana, 2º lugar 
Natália e Julia, 3º lugar Taís e Geo-
vana;

Vôlei masculino joguinhos: 1º 
lugar  Bruno e João, 2º lugar weri-
son e Lucas da Silva, 3º lugar Gus-
tavo e vilmar;

Vôlei feminino adulto: 1º lugar 
Marciélly e Maiara, 2º lugar Márcia 
e eliana, 3º lugar Schayane e Tainá; 

Vôlei masculino adulto: 1º 
lugar Thomas e fábio Cruz, 2º 
lugar ricardo e Leonésio, 3º lugar 
fábio eckert e Tiago;

Futevôlei: 1º lugar Adecir e Adi; 
2º lugar rodrigo e ricardo, 3º lugar 
elieser e foletto.

quete, futebol de areia com crianças e 
adultos, entre outros. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Campeonato envolveu várias equipes num total de 138 jogos 

Finalistas do vôlei feminino adulto

Arremesso livre de basquete atraiu jovens

Crianças se divertiram jogando futebol de areia

Ganhadores do vôlei masculino adulto 1º, 2º e 3º lugar do futevôlei

Já no feminino foram 18 duplas, entre joguinhos e adulto No masculino, 19 duplas participaram, entre joguinhos e 
adulto 

No futevôlei 21 duplas participaram Finalistas do vôlei feminino joguinhos Ganhadores do vôlei masculino joguinhos
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FUTEBOL DE CAMPO 

Jogo foi decidido nos pênaltis, onde o Ser 4S Amizade perdeu por 5 x 4

Serca Madalozzo é o campeão da Taça Sicoob Credial

ILAINE ROHDEN

A grande final da Taça Sicoob 
Credial de futebol de Campo – ca-
tegoria veteranos aconteceu no úl-
timo domingo (09), entre as equipes 
do Ser 4S Amizade e do Serca Ma-
dalozzo. o campeonato teve como 
coordenador técnico o professor 
edinar Luis Zardo.

o jogo, que foi realizado na Li-
nha 51 no campo do Ser 4S Amiza-
de, foi acompanhado pelas torcidas 
das equipes, familiares, pela secre-
tária de educação, roseméri ro-
drigues da Silva, que representou a 
prefeita rosi Maldaner, o presidente 
do Sicoob Credial, Hermes Barbieri, 
o vice-presidente do Sicoob, daniel 
ferrari, o diretor de esportes, Mar-
celo Heinz, os gerentes dos bancos 
Sicoob de Maravilha, darci valmir 
Kluge e eliandro Biazi, o presidente 
da Câmara de vereadores, ivo Badia 
(PMdB), e o vereador e coordenador 
de futebol e futsal da Acema/depar-
tamento de esportes, odair Batistello.

o placar no tempo normal ficou 1 
a 0 para o Serca Madalozzo, resultado 
que levou aos pênaltis, já que o pri-
meiro jogo no dia 02 de fevereiro ter-
minou com o resultado de 5 a 3 para o 
Ser 4S Amizade. Nos pênaltis, o Ser-
ca Madalozzo acabou vencendo pelo 
placar de 5 a 4, sagrando-se campeão 
da Taça Sicoob Credial.

Premiação
Após a partida aconteceu a en-

trega dos troféus e medalhas para os 
vencedores, onde a equipe Ser 4S 
Amizade recebeu o Troféu discipli-

na, com média de 0.75 cartões por 
jogo.

A defesa menos vazada ficou 
com a equipe eC 1º de Maio da Li-
nha Chinelo Queimado, com média 
de 1.4 gols sofridos por jogo. o go-
leador do campeonato é da equipe 
Ser 4S Amizade, Claudinei Julkoski, 
que marcou 12 gols.

A entrega dos troféus e meda-
lhas para o 3º, 2º e 1º encerraram a 
premiação. dessa forma, o 3º lugar 
ficou com o eC 1º de Maio; o 2º lugar 
com o Ser 4S Amizade; e o 1º lugar 
ficou com o Serca Madalozzo.

Conforme o diretor de esportes, 
a parceria entre a Sicoob e o departa-
mento foi essencial para o bom anda-
mento do evento. “É bom podermos 
contar com essas parcerias para dar-
mos um esporte com qualidade para 
toda a população”, ressalta.

o presidente da Sicoob Credial 
parabenizou todos os atletas pela 
participação na competição e refor-

çou que a Sicoob é parceira de even-
tos que agregam em qualidade de vida 
à população. “esperamos contribuir 
cada vez mais com o município de Ma-

ravilha”, frisou.
A secretária roseméri destacou que 

o objetivo da Administração é traba-
lhar em prol de toda a população. 

“esporte também é qualidade de 
vida e interação entre os familiares 
e amigos. Parabéns a todos por este 
evento”, salientou.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Jogo foi decidido nos pênaltis Autoridades prestigiaram o jogo e a entrega das premiações 

Serca Madalozzo é o campeão Taça Sicoob Credial de Futebol de Campo – categoria Veteranos

SER 4S Amizade recebeu o Troféu Disciplina EC 1º de Maio da Linha Chinelo queimado teve a defesa 
menos vazada 

O goleador é da equipe SER 4S Amizade, Claudinei Julkoski, 
marcou 12 gols

Terceiro lugar ficou com a equipa EC 1º de Maio Chinelo 
queimado

SER 4S Amizade ficou em segundo lugar Serca Madalozzo recebeu o troféu de primeiro lugar 
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Grêmio e internacional ficaram no empate 
em 1x1 no primeiro clássico do ano, disputado 
na Arena do Grêmio, válido pelo Campeonato 
Gaúcho. e como não poderia deixar de ser, foi 
um GreNal polêmico. os jogadores do interna-

cional saíram de campo revoltados com a ar-
bitragem, graças ao pênalti marcado em toque 
de mão do zagueiro Paulão no segundo tempo 
que resultou no gol de empate após cobrança 
feita pelo atacante gremista Barcos.

No 
que diz respeito a 

tabela do Campeona-
to Gaúcho, o resulta-
do pouco mudou para 
gremistas e colorados. 
o internacional segue 
na liderança do grupo A 
com 19 pontos. o inter 
volta a jogar hoje (15) às 
19h30 contra o Caxias. 
o primeiro tempo do 
clássico GreNal 399 co-
meçou todo do Grêmio 
que perdeu grandes 
oportunidades. Aos 
14 minutos, Barcos recebeu de Pará, mas 
bateu em cima de Muriel. Aos 33 minutos 
edinho aproveitou a sobra e encheu o pé 
de muito longe exigindo defesa incrível do 
goleiro Muriel, mas quando os gremistas 
mais atacavam, o inter abriu o placa. willians 

tentou achar Jorge Henrique que dividiu 
com Pará a bola então sobrou para fabrício 
livre tocar na saída do goleiro Marcelo. o 
gol animou a equipe colorada que começou 
bem a etapa final e quase marcou com rafael 
Moura que exigiu grande defesa do goleiro 
gremista.

Polêmica
Aos poucos o jogo foi ficando amarrado com muitas faltas de ambos os lados até que aos 

33 minutos do segundo tempo, o árbitro Pedro vuadem marcou pênalti de Paulão depois que 
a bola tocou na mão do zagueiro do inter. em confusão na área a marcação revoltou os atletas 
do inter, mas Barcos não tinha nada a ver com isso, cobrou com tranquilidade e empatou a 
partida. d’Alessandro em entrevista no final do jogo disse: “fomos roubados de novo o que 
aconteceu no último GreNal também, apitaram um pênalti inexistente e agora a mesma coisa”.

O Inter
volta a jogar 

no estádio Beira
-rio hoje (15) às 
19h30 diante do 
Caxias pela 8ª 
rodada do Cam-
peonato Gaú-
cho. este não 
será um jogo 
qualquer por-
que marcará a 
primeira partida 
oficial no remo-
delado estádio 
onde o inter não 
atua há quase 
um ano e meio, então podemos dizer que o campeão de tudo volta para casa onde conquistou 
grandes títulos, entre eles, três Brasileiros, uma Copa do Brasil, duas Libertadores, uma Sul 
Americana, duas recopas e mais de 40 títulos do Campeonato Gaúcho. e claro que não es-
quecemos do maior título de sua história, o Mundial de Clubes fifA, derrotando o Barcelona, 
que aconteceu em 2006 no Japão.

o técnico Abel Braga realizou treinamento à noite no novo estádio com o objetivo de 
adaptar o seu time ao novo sistema de iluminação. Na escalação para enfrentar o Caxias, uma 
novidade poderá aparecer no time, falo do lateral Cláudio wink.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

ELEGÂNCIA
o Grêmio sempre foi conhecido pela raça. Agora também será pelo estilo. Jogadores uti-

lizaram na viagem para o Uruguai, trajes exclusivos e completos. A grife Spirito Santo fechou 
parceria com o Tricolor para jogos da Libertadores. o grupo está na estica! Jornais uruguaios 
destacaram a elegância, chamando o Grêmio de um dos times mais ricos do Brasil!

óLEO DE PERóBA
Sobre o último clássico “Grenal”, 

muito já foi falado e escrito. esta ima-
gem resume bem o lance polêmico. 
Polêmico para os colorados, para nós 
gremistas foi pênalti claro! Chamou a 
atenção a declaração do zagueiro colo-
rado Paulão: “Não toquei com a mão na 
bola, podem ver na imagem”. Que cara 
de “PAUlão”. 

PESQUISA
dizem que me apego muito nesse negócio de pesquisas. e gosto mesmo! Agora a empresa 

Paraná Pesquisas, divulgou uma pesquisa de torcidas no Brasil. No Sul deu Grêmio. o tricolor 
tem 3,34% da população brasileira torcendo por ele. Grêmio tem 6 milhões e 680 mil torcedo-
res. inter, 4 milhões 620 mil testemunhas.

reforÇo
enquanto ficamos preocupados com o calor, a falta 

de chuva, a unha do Gilnei das Lojas Becker (foi uma 
martelada na unha), o dUdU chegou em Porto Alegre 
sem alarde, com aquela carinha de GABirÚ, louco para 
aprontar na Libertadores. dudu de 22 anos vestirá a len-
dária camisa número 7 do imortal.

CAMISA 
AMARELA?

- durante a se-
mana o site do inter 
caiu, se o servidor 
fosse Paysandu não 
iria cair. 
 

- inter cria camisa 
amarela para homena-
gear os maiores ídolos 
do clube: oS ÁrBi-
TroS. 

Libertadores
o Grêmio começou sua caminhada 

rumo ao tricampeonato da Copa Liberta-
dores da América. em Montevidéu, capital 
uruguaia, clássico de gigantes do continen-
te. Sonhos renovados com vitória por 1 a 0. 
o gol gremista aconteceu aos 23 minutos do 
segundo tempo, ramiro fez um cruzamento 
perfeito pela direita e achou a cabeça de ri-
veros, linda jogada! os amargos não enten-
dem este nosso jeito de ser e disfarçam se di-
zendo realistas. A diferença maior é que eles 
torcem para o clube vermelho, nós vivemos o 
Grêmio. Agora serão dois jogos seguidos em 
casa, como diria o colega Gilmar oliveira: 
“SoY LoCo Por Tri AMÉriCA”.
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Sol com algumas nuvens. 
Não chove.
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Associação 
italiana de 
Maravilha elege 
nova diretoria 

Secretário regional mobiliza lideranças para a 
instalação de uma delegacia regional da Polícia 
Civil e um Posto Avançado da fatma em Maravilha 

Conhecidos os vencedores do 
1º Festival de Vôlei e Futevôlei
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Festival foi patrocinado pela nova Safra Corretora de Seguros e envolveu mais de 50 duplas

Elias Genesini e Gentil Uberti assumem a 
presidência da entidade por um ano e meio

Para a implantação da Delegacia, o secretário Regional Valci Dal Maso aguarda a aprovação do secretá-
rio de Estado da Segurança Pública, César Augusto Grubba e do governador Raimundo Colombo
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DR GEOVANI DELEVATI

O QUE é A UROLOGIA?
É uma especialidade cirúrgica da Me-
dicina que trata do trato urinário de 
homens e mulheres e do sistema re-
produtor dos homens

DE CARONA COM 
A POLÊMICA
o beijo gay do último episódio da novela das 
nove repercutiu bastante no facebook. o des-
fecho da trama teve 44 pontos de audiência

A/16

LUCAS MIGUEL GNIGLER

O ESTRESSE E 
O CORAÇÃO
Sempre que ouvimos a palavra fato fica 
desnecessário perguntar se é verdade, 
um fato é sempre uma verdade

A/09

LUIz CARLOS PRATES
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